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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Anuncian reinicio de trabajos en teleférico 
El Gobierno del Estado informó que el Juzgado Noveno de Distrito emitió una resolución a 

su favor en el caso del Teleférico, por lo que la delegación del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) tendrá que retirar los sellos de clausura de la estación 
ubicada en el cerro de Loreto y Guadalupe -en la explanada del Centro Expositor- para 

continuar con los trabajos. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Moreno Valle, insensible ante demandas de cañeros 
A pesar de las reiteradas peticiones de apoyo por parte de los cañeros, el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas se mostró insensible a ellas y respondió tajante en entrevista 
con los medios de comunicación, que no había recursos estatales para atender estas 
demandas sociales. (Heraldo) 

   

 

 

Avalan a Esparza a la rectoría 
Al ser entrevistado por la Comisión de Auscultación del proceso de cambio de Rectoría de 
la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, dijo estar totalmente preparado para iniciar con el periodo 
de campaña en las diferentes unidades académicas de la universidad. (Síntesis) 

  

 

 

Portazo morenovallista a productores de caña 

Con las manos vacías y derrotados, más de cuatro mil cañeros regresaron a la región sur 
del estado, luego de la negativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de subsidiar a 

los productores de azúcar ante la crisis nacional en el sector. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Se fue Pagés por inepto del IRCEP, confirma Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó la destitución de Alejandro Pagés Tuñón 
como director general del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) por 
no cumplir con las expectativas que se tenía para encabezar el programa de la 
modernización del Registro Público de la Propiedad y Comercio del estado, como CAMBIO 

lo informó en su edición de ayer. (Cambio) 
  
 

 

Pemex debe explicar uso de fracking en la Sierra 
La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados inició una investigación para 

determinar el nivel de contaminación que existe en tres municipios de la Sierra Norte de 
Puebla, en donde aproximadamente 20 mil personas estarían en riesgo por la aplicación 
del fracking para la extracción del crudo por parte de Pemex. (Milenio digital) 

  
 

 

Fuerte despliegue del gobierno para cuidar la rueda de la fortuna 
Mientras en diversas partes de la capital poblana las quejas de los ciudadanos por el 
incremento de la inseguridad son el pan de cada día y se ha llegado al extremo de tomar 
grupos de autodefensa, el gobierno del estado dispuso que unos 400 elementos de la 
policía resguardaran la Estrella de Puebla, ante la posibilidad de que una manifestación de 
cañeros se apoderara del juego mecánico. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Pactan entregar en 4 meses 32 obras federales frenadas por comicios 
Dependencias estatales y federales resolvieron ejecutar antes de que concluya el año los 
32 proyectos que la federación aprobó para la entidad durante 2013 y que actualmente 
tienen nulos avances en su ejecución, al tiempo de justificar que el retraso en las obras 

fue provocado por el proceso electoral del pasado mes de julio. (e-consulta) 
 

 
 

 Se han entregado 80 mdp en créditos a la palabra de la mujer: SEDIF 

http://impreso.milenio.com/
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En lo que va de la actual administración, el programa estatal Crédito a la Palabra de la 
Mujer ha entregado 80 millones de pesos a través de 50 mil apoyos a grupos de 
emprendedoras de toda la entidad, reveló la presidenta del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anuncia Gali inversión de 10 mdp para mujeres emprendedoras 

Una inversión de 10 millones de pesos en créditos para mujeres impulsará el alcalde 
electo de la capital poblana, Antonio Gali Fayad, durante su administración, como una 
forma de apoyar a las mujeres emprendedoras. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Tony Gali ya juega en las grandes ligas 
La cercanía de Tony Gali con el gobernador Rafael Moreno Valle ha hecho posible que 
desde ya, y aún antes de que Gali tome protesta, el próximo alcalde aborde temas de 
orden nacional. Prueba de ello es la invitación que Moreno Valle le hizo al ex secretario de 

Infraestructura para que asistiera a la toma de protesta del mandatario como nuevo 
presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), en donde Gali se 
pudo codear con la crema y nata de la clase política del país.  (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

SGG anuncia triunfo legal en caso del teleférico de Puebla 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) informó que este miércoles el Juzgado Noveno 
de Distrito con residencia en Puebla, resolvió nuevamente a favor del gobierno del 

estado, en el marco legal para que se retiren los sellos de clausura de la estación Cerro 
del Teleférico, por parte de la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia 

(INAH), a fin de que se continúen los trabajos. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Avalan dos de tres leyes reglamentarias  
Diputados aprobaron esta madrugada la Ley General de Educación y la Ley del INNE; 
queda pendiente votación sobre Servicio Profesional Docente. (Reforma) 

  
 

 
Diputados avalan instituto para evaluar a maestros 
Con 356 votos a favor, 64 en contra y dos abstenciones, los legisladores avalaron la 
iniciativa que envió el presidente Enrique Peña Nieto (El Universal) 

 
 

 

 
CNTE dobla al Congreso y le corrige la agenda 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sitió con un cerco humano el 

Palacio de San Lázaro y orilló a la Cámara de Diputados a sesionar en un recinto alterno a 
20 kilómetros de distancia, pero también a posponer el debate de la Ley del Servicio 
Profesional Docente destinada a regular la evaluación a los maestros. (Milenio digital)  

  
 

 

Aprueban diputados la reforma a la Ley General de Educación 
Por mayoría, los diputados del PRI, PAN y un sector del PRD aprobaron la reforma a la 
Ley General de Educación para constituir el nuevo órgano de evaluación magisterial. Por 

votación nominal, como ocurriera en el siglo pasado, los legisladores dieron el visto 
bueno a la iniciativa de Enrique Peña Nieto con lo que se da el primer paso para integrar 
la reforma constitucional en materia educativa. (La Jornada) 

  
 

 

Mercado de lujo gana terreno en México 
El valor del negocio en el país se calcula en 8,000 millones de dólares y se prevé que, en 

tres años, esa cifra se duplicará, reveló estudio de la IE Business School. (El Economista 

Digital) 
  

 
 

 

 

Inició discusión de leyes secundarias sin abordar evaluación a maestros 
En medio de abucheos, tomas simbólicas de la tribuna y reclamos sobre todo del PAN al 
PRI, la  Cámara de Diputados aprobó  anoche por mayoría dejar fuera el dictamen de la 

Ley General del Servicio Profesional Docente (LGSPD)(Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Congreso en fuga; diputados posponen ley del servicio docente 
El Congreso de la Unión comenzó su periodo extraordinario de sesiones con ocho horas 
de retraso y fuera de su sede, a pesar de que los diputados aceptaron eliminar de la 
agenda el dictamen de la Ley del Servicio Profesional Docente, referente a la evaluación 

de los profesores, como lo exigía el magisterio. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Recibe el escultor Javier Marín copia de la Cédula Real de Puebla 
El artista recibió esta mañana en el Palacio Municipal una copia de la Cédula Real de manos del presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez, quien destacó que su obra se comunica con la gente, como ocurre con las tres 
esculturas de gran formato “Vainilla”, “Córdoba” y “Chiapas”, que desde hace tres meses se exhiben en el atrio 

del templo de Santo Domingo, en pleno centro histórico de la ciudad. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/recibe-el-escultor-javier-marin-copia-de-la-cedula-real-de-
puebla/  
 

 
 

MILENIO  

 Entrega Cabildo de Puebla Cédula Real a Javier Marín  
Javier Marín Gutiérrez recibió una copia de la Cédula Real de la Ciudad de Puebla de manos del presidente 
municipal Eduardo Rivera Perez, quien destacó la trayectoria del artista plástico, cuya obra pudo ser apreciada en 
el atrio de la iglesia de Santo Domingo. En el Salón de Cabildos, el edil capitalino reconoció las obras de arte del 
escultor oriundo de Uruapan, Michoacán, y enfatizó que México se siente orgulloso de tener a artistas tan 
reconocidos como lo es Javier Marín. (Cirilo Calderón) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad7709c4  
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla entrega copia de Cédula Real al escultor Javier Marín 
El ayuntamiento de Puebla entregó copia de la Cédula Real al escultor Javier Marín como un reconocimiento a sus 
tres décadas de trayectoria artística. De manos de Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, y 

acompañado por el cuerpo edilicio de la capital angelopolitana, Javier Marín recibió la máxima distinción del 
ayuntamiento poblano. El alcalde reconoció el aporte que el escultor mexicano ha hecho al arte y a la sociedad 
poblana, mediantes sus más de 70 exposiciones individuales y 200 colectivas a nivel internacional. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43523:edil-de-puebla-entrega-copia-de-
c%C3%A9dula-real-al-escultor-javier-mar%C3%ADn&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Tony Gali encabezan reunión de transición de Sindicatura 
La tarde de este miércoles, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el alcalde electo, Tony Gali, encabezaron 

la primera reunión correspondiente al periodo de transición entre el síndico en funciones y el síndico electo, lo 
anterior con la finalidad de coordinar proyectos para los poblanos. Durante la reunión, se hizo un análisis 
completo de los asuntos jurídicos atendidos por esta administración y los avances en materia de transparencia y 
combate a la corrupción. En el desarrollo de la reunión se abordaron algunas decisiones que convengan tomar en 
común acuerdo desde ahora y éstas puedan concretarse en la próxima administración en beneficio de la ciudad. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43505:eduardo-rivera-y-tony-gali-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/recibe-el-escultor-javier-marin-copia-de-la-cedula-real-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/recibe-el-escultor-javier-marin-copia-de-la-cedula-real-de-puebla/
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad7709c4
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43523:edil-de-puebla-entrega-copia-de-c%C3%A9dula-real-al-escultor-javier-mar%C3%ADn&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43523:edil-de-puebla-entrega-copia-de-c%C3%A9dula-real-al-escultor-javier-mar%C3%ADn&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43505:eduardo-rivera-y-tony-gali-encabezan-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n-de-sindicatura&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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encabezan-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n-de-sindicatura&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Eduardo Rivera Pérez entrega Cédula Real al escultor Javier Marín 
El artista, es uno de los escultores mexicanos mayor reconocidos mundialmente  al presentar sus más de 70 
exposiciones individuales y 200 colectivas a nivel internacional. Durante los tres meses que permaneció la 
exposición en el Atrio de Santo Domingo, las tres esculturas monumentales de Marín fueron visitadas por más de 

500 mil personas quienes, recorrieron, fotografiaron e interactuaron con las piezas. El Ayuntamiento de Puebla 
entregó esta mañana la Cédula Real al escultor Javier Marín como un reconocimiento a sus tres décadas de 
trayectoria artística. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-p%C3%A9rez-entrega-c%C3%A9dula-real-al-escultor-
javier-mar%C3%ADn#.UhYRKxs2aja 
 
 
NG PUEBLA  

 Rivera y Gali en primera reunión de trabajo 
Eduardo Rivera Pérez, edil en funciones y el edil electo, Antonio Gali, encabezaron la primera reunión 
correspondiente al periodo de transición entre el síndico en funciones y el síndico electo, lo anterior con la 
finalidad de coordinar proyectos para los poblanos. Durante la reunión, se hizo un análisis completo de los 

asuntos jurídicos atendidos por esta administración y los avances en materia de transparencia y combate a la 

corrupción. En el desarrollo de la reunión se abordaron algunas decisiones que convengan tomar en común 
acuerdo desde ahora y éstas puedan concretarse en la próxima administración en beneficio de la ciudad. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61613rivera-y-gali-en-primera-reunión-de-trabajo#.UhWN9eWv5KY 
 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera Pérez entrega Cédula Real al escultor Javier Marín 
Durante los tres meses que permaneció la exposición en el Atrio de Santo Domingo, las tres esculturas 
monumentales de Marín fueron visitadas por más de 500 mil personas quienes, recorrieron, fotografiaron e 

interactuaron con las piezas. El Ayuntamiento de Puebla entregó esta mañana la Cédula Real al escultor Javier 
Marín como un reconocimiento a sus tres décadas de trayectoria artística. De manos de Eduardo Rivera Pérez, 
Presidente Municipal de Puebla, y acompañado por el cuerpo edilicio de la capital angelopolitana, Javier Marín 

recibió la máxima distinción del Ayuntamiento poblano. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53812 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entrega Cédula Real al escultor Javier Marín 

El Ayuntamiento de Puebla entregó esta mañana la Cédula Real al escultor Javier Marín como un reconocimiento a 
sus tres décadas de trayectoria artística. De manos de Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, y 
acompañado por el cuerpo edilicio de la capital angelopolitana, Javier Marín recibió la máxima distinción del 

Ayuntamiento poblano. El Alcalde poblano reconoció el aporte, que el escultor mexicano ha hecho al arte y a la 
sociedad poblana, mediantes sus más de 70 exposiciones individuales y 200 colectivas a nivel internacional. 
(RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50156 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43505:eduardo-rivera-y-tony-gali-encabezan-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n-de-sindicatura&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-p%C3%A9rez-entrega-c%C3%A9dula-real-al-escultor-javier-mar%C3%ADn#.UhYRKxs2aja
http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-p%C3%A9rez-entrega-c%C3%A9dula-real-al-escultor-javier-mar%C3%ADn#.UhYRKxs2aja
http://www.ngpuebla.com/puebla/61613rivera-y-gali-en-primera-reunión-de-trabajo#.UhWN9eWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53812
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50156
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba Cabildo reconocer legalmente a lavacoches y boleros 
Con el voto en contra de la fracción priista, fue aprobado en Cabildo el reglamento para reconocer legalmente a 
70 aseadores de autos -conocidos como lavacoches- y 46 de calzado -boleros-, los cuales tendrán la obligación de 
portar uniforme con su nombre bordado y un número telefónico de quejas para que sean reportados en caso de 

anomalías. En el caso de los primeros prestadores de servicio, los regidores autorizaron siete áreas 
"tradicionales": el Paseo Bravo sobre la calle 13 Sur, el Jardín del Carmen, el barrio de San José, el parque de 

Analco, el jardín de Dolores, además de los barrios de Santiago y San Francisco.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097157.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vendedores de Los Sapos usarán la vía pública 
Los regidores aprobaron en Cabildo los lineamientos para mejorar la imagen urbana de la plazuela de Los Sapos, 
que incluye cerrar los fines de semana la calle 5 Oriente, entre Bulevar 5 de Mayo y 4 Sur, para que 117 
comerciantes de antigüedades puedan extender sus negocios. Dicha disposición comprende el proyecto puesto en 
marcha a inicios de año de terminar con la presencia de antros o bares, dando paso a la existencia de 
restaurantes y cafeterías que impulsen el turismo en el Centro Histórico. Cada negocio deberá respetar las áreas 

peatonales sin posibilidades de vender productos que no vayan con el giro comercial, por lo que habrá sanciones 
severas como la cancelación del permiso otorgado. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097150.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Puebla capital, sin alarmas sísmicas 
No sólo el Palacio Municipal en Puebla no cuenta con un sistema de alarma sísmica, también carecen las juntas 

auxiliares y los sectores de la policía y tránsito municipal, reconoció Gustavo Ariza, director de Protección Civil del 
Ayuntamiento capitalino. Lo anterior a pesar de que en las últimas cuatro semanas se registraron al menos tres 
sismos en Puebla, aunque con epicentro en otros estados. Al respecto, el funcionario dijo que el ayuntamiento 
carece de un sistema de alerta sísmica simple y sencillamente porque la empresa distribuidora ya no se los quiso 
vender, por lo que su adquisición está detenida. (Alberto Arcega Macuil)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/puebla-capital-sin-alarmas-sismicas 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reordenará alcaldía giros comerciales de Los Sapos 
En sesión ordinaria de Cabildo se turnó a comisiones el proyecto de reordenamiento comercial y cambio de giro 

comercial del tradicional barrio de Los Sapos, con la finalidad de terminar con la inseguridad y desorden que por 
años prevalecieron en ese lugar debido a que ha habido hasta prostitución y “narcomenudeo” por la falta de 
supervisión de las autoridades municipales anteriores. Lo que se busca es hacer efectivo el cambio de giro 
comercial de la mayoría de los establecimientos, es decir, que no se privilegie en primera medida la venta 
indiscriminada de bebidas embriagantes, como se hacía hace algunos meses. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112004 
 

INTOLERANCIA 

 Catalogan a 400 casas en riesgo por temblores 

Aunque la dirección de Protección Civil declaró “saldo blanco” tras el sismo de esta mañana, de magnitud 6.1 en 
la escala de Richter, sin embargo, la dependencia municipal dio prioridad a la revisión de casonas antiguas en 
estado ruinoso para evitar desgracias. De hecho, en el Centro Histórico de Puebla se tienen registradas y vigiladas 
un total de 400 casonas que se encuentran en mal estado, de las cuales se han desalojado al menos cinco debido 
a su estado y que están habitadas. Sin embargo, pese al desalojo de las mismas, las familias u otras ajenas al 
inmueble, al poco tiempo regresan a ocuparlas aún cuando son inhabitables para ellos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112003 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097157.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097150.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/puebla-capital-sin-alarmas-sismicas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112004
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112003
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INTOLERANCIA 

 Comuna regulará a lavacoches y boleros 
El cabildo de Puebla aprobó el proyecto para regular la actividad de lavacoches (no “franeleros”) de la ciudad, así 
como limpiadores de calzado. Esta medida entrará en vigor una vez que se publique en el Periódico Oficial del 
Estado, por lo que el ayuntamiento tendrá las facultad de regular estas actividades que se realizan en diversos 
puntos de la ciudad. Al respecto, el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, recalcó que 
con este esquema de regulación un total de 140 lavacoches y 116 boleros entrarán a un esquema que permita 
vigilar sus actividades. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112002 
 

INTOLERANCIA 

 Dejará alcaldía licitación de 18 puentes a próximo alcalde 
El proyecto para la instalación de 18 puentes peatonales que estaba proyectando el ayuntamiento de Puebla está 
en riesgo de cancelarse de manera definitiva y con ello heredarlo a la administración del presidente municipal 
electo, Antonio Gali Fayad. Lo anterior, debido a que en varias ocasiones fueron declaradas desiertas las 
licitaciones para empresas interesadas en participar en este proyecto porque no cumplían con los requisitos para 
contratar este servicio. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112001 
 

 
 
CAMBIO  

 Mando único y una reingeniería gubernamental, prioridades de Gali 
Los próximos meses antes de ocupar el cargo de alcalde de la ciudad de Puebla, Antonio Gali Fayad indicó que 

revisará quiénes de los miembros de la administración de Eduardo Rivera Pérez se quedarán en su gestión, al 
tiempo de informar que tendrá reuniones con edil capitalino para el proceso de entrega-recepción así como con el 
secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, para tratar proyectos en este rubro. "Hay gente que ha 
trabajado muy bien en el municipio y precisamente lo estoy valorando con esa tranquilidad que nos dan 7 meses 
de transición, cuáles son eso resultados por áreas y con base en esos resultados y entrega que puedan mostrar 
los funcionarios, van a ser de utilidad en el próximo gobierno", reveló. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22709-mando-único-y-una-reingeniería-

gubernamental-prioridades-de-gali 

 
CAMBIO 

 Israel Pacheco impone cerco de seguridad al festejo 
El líder sindical de los trabajadores del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, creó un cerco de seguridad 
alrededor de su fiesta de cumpleaños en la que recibirá una camioneta de lujo con valor de 700 mil pesos, con el 

objetivo de impedir infiltrados y el ingreso de los medios de comunicación y para evitar que haya un testimonio 
del lujoso festejo que se llevará a cabo el día de mañana. Para ello dividió en colores las invitaciones que ya 
fueron repartidas en estos días, para garantizar que su círculo más cercano, conformado por delegados y gente 
de confianza, quede alrededor de su mesa, mientras que el resto de los trabajadores ocupen los espacios más 
lejanos. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22706-israel-pacheco-impone-cerco-de-
seguridad-al-festejo 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aprueban en cabildo la regularización de “franeleros” y boleros en el Centro Histórico 
El cabildo del municipio de Puebla aprobó este miércoles la regularización de 140 “franeleros”, así como 116 

boleros que realizan sus actividades dentro del primer cuadro de la ciudad. La medida entrará en vigor una vez 
que sea publicada en el Periódico Oficial del estado, lo que podría ocurrir en unas semanas más, por lo que el 
ayuntamiento de Puebla tiene tiempo para establecer las regulaciones necesarias al otorgamiento de los 
permisos, afirmó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. El funcionario municipal subrayó que 
por “franelero” únicamente se entiende a las personas que lavan autos en la vía pública, no a las que “vigilan” a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112002
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112001
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22709-mando-único-y-una-reingeniería-gubernamental-prioridades-de-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22709-mando-único-y-una-reingeniería-gubernamental-prioridades-de-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22706-israel-pacheco-impone-cerco-de-seguridad-al-festejo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22706-israel-pacheco-impone-cerco-de-seguridad-al-festejo
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los vehículos aparcados. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/aprueban-en-cabildo-la-regularizacion-de-franeleros-y-
boleros-en-el-centro-historico/  
 

 
 

MILENIO  

 Desaparecerán antros de Los Sapos  
El ayuntamiento de Puebla modificará la tradicional zona de Los Sapos para convertirla en un espacio más 

familiar, por lo que se plantea la desaparición de los antros en los que se ha detectado la venta de drogas, lo 
anterior fue aprobado por unanimidad en sesión de Cabildo. Al respecto, el presidente de la Comisión de 
Gobernación, Jaime Zurita García, indicó que la renovación de la imagen de esta zona del Centro Histórico dará 

una mejor impresión a los turistas que visitan la ciudad, por lo que adelantó que dos empresas están interesadas 
en instalarse en el área. Zurita García detallo que se pretende convertir la plazuela en un lugar con un ambiente 
más familiar y turístico. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc10751c  
 

MILENIO  

 Regulará ayuntamiento a lava-coches y boleros 
Por mayoría de votos, el Cabildo poblano aprobó regular a los 140 lavadores de coches y 116 boleros que se 
encuentran en el Centro Histórico, por lo que se delimitaron siete zonas en donde podrán ejercer su actividad, 
debidamente uniformados y además se les otorgará un permiso. Tras una polémica discusión, los regidores 
incluyeron un artículo transitorio en el Código Reglamentario Municipal (Coremun) para que la Comisión de 

Hacienda analice la posibilidad de establecer una cuota a estos trabajadores, misma que quedará fijada en la Ley 
de Ingresos del próximo año. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc10c18b  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aprueban cambio de imagen a la Plazuela de Los Sapos 
En sesión ordinaria de Cabildo correspondiente al mes de agosto, el cuerpo edilicio aprobó la dignificación de la 
zona conocida como Plazuela de Los Sapos, ubicada en el Centro Histórico de la ciudad, con el fin de atraer al 
turismo local, nacional e internacional y de esta manera poner fin a la mala imagen que se creó con el paso de los 
años. El regidor Jaime Alberto Zurita García, presidente de la Comisión de Gobernación, Honor y Justicia del 

Cabildo de Puebla, señaló que este dictamen busca que la plazuela mencionada cuente con espacios suficientes 
que permitan un adecuado reordenamiento en sus giros comerciales. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/ciudad/aprueban-cambio-de-imagen-la-plazuela-de-los-sapos 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Proponen al rastro municipal de Puebla tecnología para generar biogás 
Hasta 100 mil pesos mensuales podría ahorrar el rastro municipal al implementar esquemas de procesamiento de 
residuos biológicos para la generación de biogás, informó el representante de la empresa Romase, Rolando 
Mallorca. Mencionó que por medio de la instalación de un biodigestor se convierten los residuos como sangre, 
hueso o carne, en energía. Asimismo, manifestó que actualmente el rastro gasta hasta 100 mil pesos para 

eliminar la sangre de reses y cerdos. “La mayoría de los rastros pagan porque la sangre se la lleven y no 

contamine mantos freáticos, además se paga alrededor de un millón y medio de pesos en calentamiento de agua 
para el lavado de las reses (pero) podemos generar biogás, entonces son por lo menos tres beneficios los que se 
obtienen con este sistema”. (Verónica A)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_al_rastro_municipal_de_puebla_tecnologia_para_generar_biogas
#.UhVTIeWv5KY 
 

 
  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/aprueban-en-cabildo-la-regularizacion-de-franeleros-y-boleros-en-el-centro-historico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/aprueban-en-cabildo-la-regularizacion-de-franeleros-y-boleros-en-el-centro-historico/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc10751c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc10c18b
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/ciudad/aprueban-cambio-de-imagen-la-plazuela-de-los-sapos
http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_al_rastro_municipal_de_puebla_tecnologia_para_generar_biogas#.UhVTIeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_al_rastro_municipal_de_puebla_tecnologia_para_generar_biogas#.UhVTIeWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Formaliza Ayuntamiento de Puebla trabajo de los aseadores de autos y calzado 
Para formalizar el trabajo de los aseadores de autos y de calzado que se encuentran en el Paseo Bravo, El 
Carmen, Analco, San Francisco, y en los barrios de San José, San Antonio, Santiago, así como en el primer cuadro 
de la ciudad, en el caso de los boleadores, regidores del ayuntamiento de Puebla aprobó con 19 votos a favor tal 
dictamen. Aunque regidores priistas como Lourdes Dib y Álvarez, se pronunciaron en contra y pidieron el regreso 
del proyecto a comisiones, el Cabildo poblano aprobó la propuesta, dejando pendiente el análisis para determinar 
la tarifa que impondrá la autoridad para los aseadores de autos, ya que los aseadores de calzado cuentan con su 

cuota respectiva. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53812 
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Plazuela de Los Sapos tendrá nueva imagen; ahora se llamará Mercado de Antigüedades 
En Sesión Ordinaria de Cabildo correspondiente al mes de agosto, el cuerpo edilicio aprobó la dignificación de la 
zona conocida como Plazuela de Los Sapos, ubicada en el Centro Histórico de la ciudad, con el fin de atraer al 
turismo local, nacional e internacional y de esta manera poner fin a la mala imagen que se creado con el paso de 
los años. El regidor Jaime Alberto Zurita García, presidente de la Comisión de Gobernación, Honor y Justicia del 

Cabildo de Puebla, señaló que este dictamen busca que la plazuela mencionada cuente con espacios suficientes 
que permitan un adecuado reordenamiento en sus giros comerciales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43524:plazuela-de-los-sapos-

tendr%C3%A1-nueva-imagen-ahora-se-llamar%C3%A1-mercado-de-antig%C3%BCedades&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Aprueba Ayuntamiento de Puebla reordenamiento de la imagen urbana para la Plazuela de Los 
Sapos 

En Sesión Ordinaria de Cabildo correspondiente al mes de agosto, el cuerpo edilicio aprobó la dignificación de la 
zona conocida como Plazuela de Los Sapos, ubicada en el Centro Histórico de la ciudad, con el fin de atraer al 
turismo local, nacional e internacional y de esta manera poner fin a la mala imagen que se creado con el paso de 
los años. El Regidor Jaime Alberto Zurita García, Presidente de la Comisión de Gobernación, Honor y Justicia del 
Cabildo de Puebla, señaló que este dictamen busca que la plazuela mencionada cuente con espacios suficientes 

que permitan un adecuado reordenamiento en sus giros comerciales. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50184&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-
Ayuntamiento-de-Puebla-reordenamiento-de-la-imagen-urbana-para-la-Plazuela-de-Los-Sapos 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Rehabilitarán la Plazuela de Los Sapos 
Como parte del rescate de la Plazuela de los Sapos, los días sábado y domingo se cerrará la 5 oriente, entre el 
bulevar 5 de Mayo y la 4 sur, para dar más espacio a los 119 vendedores de antigüedades que se encuentran en 
esta zona, informó el regidor Jaime Zurita González, presidente de la Comisión de Gobernación. Luego de 
aprobarse durante la Sesión Ordinaria de Cabildo el dictamen para iniciar con las modificaciones que comprende 

la rehabilitación de esta área turista, el cabildante mencionó que se buscará otorgarles a los comerciantes un 

lugar más atractivo para ofrecer sus antigüedades, como mesas y sillas que mejorarán su imagen. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61609rehabilitarán-la-plazuela-de-los-sapos#.UhWOPOWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Pide regidor panista informe sobre acciones del INM 

Con la intención de garantizar la estabilidad y seguridad de los migrantes centroamericanos, el regidor Pedro 
Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria y Comercio, pidió al Instituto Nacional de Migración 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53812
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43524:plazuela-de-los-sapos-tendr%C3%A1-nueva-imagen-ahora-se-llamar%C3%A1-mercado-de-antig%C3%BCedades&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43524:plazuela-de-los-sapos-tendr%C3%A1-nueva-imagen-ahora-se-llamar%C3%A1-mercado-de-antig%C3%BCedades&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50184&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Ayuntamiento-de-Puebla-reordenamiento-de-la-imagen-urbana-para-la-Plazuela-de-Los-Sapos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50184&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Ayuntamiento-de-Puebla-reordenamiento-de-la-imagen-urbana-para-la-Plazuela-de-Los-Sapos
http://www.ngpuebla.com/puebla/61609rehabilitarán-la-plazuela-de-los-sapos#.UhWOPOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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(INM) delegación Puebla, informe sobre las acciones que realiza para controlar la estancia de estas personas. El 
regidor panista señaló que ha recibido quejas sobre el aumento de migrantes en las calles de la capital poblana 
que piden dinero a las personas, por motivos diversos como llegar a sus lugares de origen, en su mayoría de 
Estados Unidos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61603pide-regidor-panista-informe-sobre-acciones-del-inm#.UhWOe-Wv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Ofrece Gali mesas de trabajo con Antorchistas en su gestión 
“Se tiene que dar la cara como presidente municipal, así como los funcionarios para lograr la solución a los 

conflictos con los diferentes grupos sociales”, dijo José Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, 
esto tras la mega marcha que realizó el Movimiento Antorcha Campesina este martes. El edil electo comentó que 
durante su administración se realizarán las acciones pertinentes para tener mesas de trabajo y acuerdos con 

dicha organización y otras de comerciantes informales, con el objetivo de que todos los sectores estén conformes 
con las decisiones tomadas. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61601ofrece-gali-mesas-de-trabajo-con-antorchistas-en-su-
gestión#.UhWOteWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Aprueba Cabildo regulación de aseadores de auto y calzado 

Después de casi dos horas de discusión, durante la Sesión Ordinaria de Cabildo se aprobó por mayoría de votos la 
regulación de 140 aseadores de autos y un promedio de 116 aseadores de calzado en el Centro Histórico y zonas 
de monumentos. El regidor Jaime Zurita González, presidente de la Comisión de Gobernación y Justicia, 

puntualizó que el Paseo Bravo, el jardín del Carmen y el de Dolores, el Parque de Analco, el barrio de San 
Franciso, barrio de Santiago y San José, serán las zonas donde se regulará a estas personas. Cada uno de los 
antes llamados "lava-coches" portará un uniforme que les brindará el Ayuntamiento de Puebla para que se les 
identifique, que llevarán el nombre, número otorgado por el departamento de Concentración de Espacios Públicos 

y leyendas que indiquen que queda prohibido el apartado de lugares. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61599aprueba-cabildo-regulación-de-aseadores-de-auto-y-
calzado#.UhWO3uWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Empresa se niega a vender alarmas sísmicas al Ayuntamiento 

La adquisición de 50 alarmas sonoras de Sistemas de Alerta Temprana -que anticipan con 40 segundos la 
presencia de un sismo- aún sigue sin avance, reconoció Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil 

Municipal. Pese a que en los últimos se han presentado un número significativo de movimientos telúricos, el 
funcionario municipal señaló que la empresa encargada de distribuir estos equipos, de la cual no precisó nombre 
pero es de la ciudad de México, se ha negado a proporcionarlos al Ayuntamiento Capitalino. "La empresa que nos 
iba a vender el servicio, las última empresa que iba a vender ahora no lo quiere vender, no se que arreglos 
tengan en algún lado que no quieren vender el sistema al municipio de Puebla, pero estamos a la espera de que 

alguna empresa que tenga el mismo sistema lo pueda vender", lamentó. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61595empresa-se-niega-vender-alarmas-sísmicas-al-
ayuntamiento#.UhWPHeWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Eduardo Rivera Pérez entrega Cédula Real al escultor Javier Marín 
El artista, es uno de los escultores mexicanos mayor reconocidos mundialmente  al presentar sus más de 70 

exposiciones individuales y 200 colectivas a nivel internacional. Durante los tres meses que permaneció la 

exposición en el Atrio de Santo Domingo, las tres esculturas monumentales de Marín fueron visitadas por más de 
500 mil personas quienes, recorrieron, fotografiaron e interactuaron con las piezas. El Ayuntamiento de Puebla 
entregó esta mañana la Cédula Real al escultor Javier Marín como un reconocimiento a sus tres décadas de 
trayectoria artística. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-pérez-entrega-cédula-real-al-escultor-javier-

marín#.UhWPVuWv5KY 
 

 

 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61603pide-regidor-panista-informe-sobre-acciones-del-inm#.UhWOe-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61601ofrece-gali-mesas-de-trabajo-con-antorchistas-en-su-gestión#.UhWOteWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61601ofrece-gali-mesas-de-trabajo-con-antorchistas-en-su-gestión#.UhWOteWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61599aprueba-cabildo-regulación-de-aseadores-de-auto-y-calzado#.UhWO3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61599aprueba-cabildo-regulación-de-aseadores-de-auto-y-calzado#.UhWO3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61595empresa-se-niega-vender-alarmas-sísmicas-al-ayuntamiento#.UhWPHeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61595empresa-se-niega-vender-alarmas-sísmicas-al-ayuntamiento#.UhWPHeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-pérez-entrega-cédula-real-al-escultor-javier-marín#.UhWPVuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61588eduardo-rivera-pérez-entrega-cédula-real-al-escultor-javier-marín#.UhWPVuWv5KY
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian reinicio de trabajos en teleférico   
El Gobierno del Estado informó que el Juzgado Noveno de Distrito emitió una resolución a su favor en el caso del 

Teleférico, por lo que la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tendrá que retirar los 
sellos de clausura de la estación ubicada en el cerro de Loreto y Guadalupe -en la explanada del Centro Expositor- 
para continuar con los trabajos. A través de un comunicado de prensa, la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
a cargo de Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que este juzgado con residencia en Puebla determinó que el 
INAH incurrió en desacato a la orden de suspensión dictada por ese juzgado. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097148.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recurrirá Gali al esquema de PPS para desarrollar obra pública 
El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, adelantó que recurrirá a los Proyectos para la Prestación de 

Servicios (PPS) para detonar con mayor celeridad hasta cuatro proyectos en la ciudad capital, la mayoría de ellos 
en materia de infraestructura y obra pública. En entrevista después de asistir a la entrega número 14 del 
programa Crédito a la Palabra de la Mujer, evento realizado en el auditorio Siglo XXI, informó que esta semana 

sostendrá dos reuniones para valorar cuáles proyectos son los que necesitan ser impulsados a través de este 
esquema. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097156.htm  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Confirma MFN baja en expectativas de crecimiento 
Un recorte a la mitad en las expectativas de crecimiento del sector, que en principio se estimó entre diez y trece 

por ciento, confirmó la Red Mexicana de Franquicias (MFN). El presidente de la Red Mexicana de Franquicias, 
Enrique Vargas Medina, advirtió que en lo que resta del año el sector no prevé generar más empleos, tras la baja 
en las expectativas de crecimiento del 3.1 al 1.8 por ciento. Indicó que 'si no se deprime la base laboral, tampoco 

se prevé generar más empleos', al ubicar que en Puebla no ha habido grandes recortes de personal, de hecho 
tampoco crecimientos, no obstante suman 58 mil empleos directos y 30 mil indirectos. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/67940/confirma-mfn-baja-en-expectativas-de-crecimiento/puebla 
 

 
 

MILENIO  

 Repunta 18% el turismo en el estado 
Una derrama económica de 4 mil 037 millones de pesos generó la afluencia de 4 millones 461 mil turistas 
nacionales y extranjeros en Puebla durante el primer semestre del año. Así lo informó el subsecretario de 
Desarrollo y Capacitación Turística de la Secretaría de Turismo en el estado (Sectur), Irving Mayett Muciño al 
señalar que la afluencia de visitantes durante los primeros seis meses del año, representó un incremento del 
18.04 y la derrama económica 17.45 por ciento con relación al mismo periodo del 2012. Al clausurar la “Campaña 

del Buen Trato al Turista 2013”, destacó que el estado mantiene una afluencia turística sin precedentes con una 

ocupación hotelera del 72.51 al 85.65 por ciento. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc156904  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Otras acciones en Puebla antes que el ‘Hoy no circula’, propone la Red Mexicana de Franquicias 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097148.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097156.htm
http://sintesis.mx/articulos/67940/confirma-mfn-baja-en-expectativas-de-crecimiento/puebla
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd9b1dc95dc79883681a4901bc156904


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 22 de Agosto de 2013 

 
 

 11 

El vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, insistió en que legislar para que 
opere el programa “Hoy no Circula” en Puebla es una “puntada” en donde los más afectados serán los usuarios del 
transporte público. Destacó que para mejorar la calidad del aire en la zona metropolitana se requieren otro tipo de 
acciones como mejorar la red de semáforos computarizados o realizar trabajos nocturnos, pues ya no se deben 
cerrar vialidades. “Esta es una medida inequitativa que privilegia a quien puede tener un vehículo del año y 

condena a la red de transporte público, a quien no tiene acceso a estas economías, además es un ejercicio ocioso, 
porque en Puebla primero habría que realizar otras acciones que nos adeudan las autoridades”. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/otras_acciones_en_puebla_antes_que_el_hoy_no_circula_propone_la_red_
mexicana_de_franquicias#.UhVR7-Wv5KY 
 

 
 
IMAGEN 

 Los cuatro jinetes del PAN que buscan la dirigencia municipal 
De cara a la renovación de la dirigencia municipal del PAN, cuatro son los panistas que se perfilan para suceder a 
Gerardo Maldonado Balvanera; representan a los grupos del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.   Por el lado del mandatario poblano ya se barajan los nombres de los 
panistas Genaro Ramírez Rojas y Fernando López Rojas, ambos funcionarios de la administración estatal y afines al 
grupo morenovallista. Mientras que del “ala yunquista” estarían compitiendo Eduardo Alcántara Montiel y Enrique 
Guevara Montiel, ambos personajes cercanos al edil capitalino y al grupo ultraderechista de El Yunque. (Iván 

Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/los-cuatro-jinetes-del-pan-que-buscan-la-dirigencia-municipal 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se permitirán bloqueos a las vías de comunicación: Moreno Valle 
El gobernador del estado,  Rafael Moreno Valle, dejó en claro que su administración no cuenta con recursos para 
apoyar al sector cañero, quienes a través de una marcha y advertencia de bloqueos más grandes, exigen subsidio 
ante la eventual crisis en la que viven. En entrevista, el mandatario local advirtió que su mandato no permitirá 

afectaciones a las vías de comunicación ni tampoco el derecho de terceros, pues asegura que se ha informado al 
sector cañero que se carece de fondos para subsidiarlos. Señaló que “la caña de azúcar en años anteriores tuvo 
un gran precio, y lamentablemente este año bajo su oferta,  pero es una situación normal en el mercado”, por lo 
que dijo confiar que pronto se regularicen. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53813 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Visitaron Puebla 4.4 millones de turistas en primer trimestre del año 
El buen trato al turista es parte fundamental para el desempeño exitoso de esta actividad en el estado, así lo 

aseguro el subsecretario de Desarrollo Turístico y Capacitación, Irving Mayett Muciño, al dar por concluida la 
Campaña del Buen Trato al Turista 2013. El objetivo es sensibilizar a los prestadores de servicios turísticos y 
servidores públicos, a fin de brindar una experiencia única a los visitantes durante la temporada vacacional de 
verano. En el marco de esta campaña, se impartió una plática de sensibilización con el tema “Anfitrionía Turística 
y Calidad en el Servicio”, donde participaron personal de la Secretaría de Salud, Elementos de la Procuraduría 
General de la República, Seguridad Pública Estatal, Tránsito Municipal, Protección Civil, la Cruz Roja y  el cuerpo 

de Bomberos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43513:visitaron-puebla-44-millones-de-
turistas-en-primer-trimestre-del-a%C3%B1o&Itemid=126 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Cañeros de Atencingo marchan a Casa Aguayo; piden apoyos 

http://periodicodigital.com.mx/notas/otras_acciones_en_puebla_antes_que_el_hoy_no_circula_propone_la_red_mexicana_de_franquicias#.UhVR7-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/otras_acciones_en_puebla_antes_que_el_hoy_no_circula_propone_la_red_mexicana_de_franquicias#.UhVR7-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/los-cuatro-jinetes-del-pan-que-buscan-la-dirigencia-municipal
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53813
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43513:visitaron-puebla-44-millones-de-turistas-en-primer-trimestre-del-a%C3%B1o&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43513:visitaron-puebla-44-millones-de-turistas-en-primer-trimestre-del-a%C3%B1o&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Por segunda ocasión los cañeros de Atencingo llegan a las calles de la capital poblana, con el objetivo de seguir 
buscando el apoyo del gobierno estatal y federal para sostener la producción de la caña de azúcar. Cesar 
Rodríguez, productor de este producto indicó que ellos tienen una crisis financiera grave, la cual pone en riesgo la 
producción de azúcar, por lo que ellos no quieren ocasionar conflictos lo único que buscan es un subsidio para 
solventar los gastos. Detalló que el problema es que el gobierno federal importó azúcar extranjera y en el país 

existen este producto en exceso y eso ha ocasionado que el precio de este producto baje sus costos. (Gabriela 
García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61560cañeros-de-atencingo-marchan-casa-aguayo-piden-
apoyos#.UhWPruWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Se registra sismo de 6 grados a las 7:28 con réplica de 5.6 grados a las 8:02 am 

Se registra sismo de 6 grados en escala de Richter, recula el Sismológico Nacional que minutos antes informaba 
que la magnitud ascendía a 6 grados. El Servicio Sismológico Nacional (SSN) reportó una réplica de 5.62 grados 
Richter, a las 08:02 horas, con epicentro en San Marcos, Guerrero. El Servicio Sismológico Nacional (SSN) ajustó 
en dos ocasiones la intensidad del sismo que se registró en la Ciudad de México a las 7:38 horas. Inicialmente, 
informó que el sismo tuvo una intensidad de 6.16 grados, con epicentro en San Marcos, Guerrero, pero minutos 
después lo ajustó a 5 y, en un tercer reporte, lo dejó en 6 grados Richter. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61559se-registra-sismo-de-6-grados-las-728-con-réplica-de-56-grados-las-

802-am#.UhWP4-Wv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Con audiencias publicas habrá cercanía con los Poblanos ofrece el Alcalde de Puebla electo Tony Gali 

Fayad. 

 Puebla esta preparada para contingencias natural dice el Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle 
descarta daños por sismo de este miércoles donde todo parece se queda simplemente en el susto. 

 Hoy va a ver reunión de boleros de calzado para que analicen la propuesta del Ayuntamiento de tener 
algunas formas de regularlo y hoy tendrán reunión en el Estado. 

 El Ingenio de Calipan se sumara a esta demanda. 
 El Centro Histórico es el mas inseguro para peatones revelo ayer el Consejo de Participación Ciudadana 

aquí en Puebla. 

 Policías de vialidad del Estado fueron agredidos con armas de grueso calibre la madrugada de este 
miércoles en el Periférico Ecológico. 

 El Ayuntamiento de Puebla formaliza a lavacoches y voleros en Parques públicos. 
 Cabildo pregunta al Intitulo de Migración cuantos Centroamericanos piden limosna en Puebla. 
 La comuna podría no construir 18 puentes peatonales que fueron anunciados por este Ayuntamiento. 
 El Cabildo aprueba convertir antros en restaurantes en Los Sapos tratando de rescatar este sitio. 

 Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde Electo Tony Gali tuvieron ya la primera reunión correspondiente al 
periodo de transición. 

 El Juzgado noveno de Distrito ordeno al INAH que en el plazo de 24 horas improrrogables en el Teleférico y 
continúe la construcción del Teleférico. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El juzgado noveno de distrito resolvió a favor del gobierno del estado para que la delegación del INAH retire 

los sellos de clausura en la estación cerro del teleférico en un lapso de 24 horas, quiere decir que la obra del 

teleférico se reanudará en una cuantas horas.  
 Y quien que anunció algo similar pero a nivel municipal Tony Gali, por cierto una reunión privada entre Tony 

Gali y ERP que tuvieron una mesa de trabajo en el proceso de transición particularmente en la sindicatura.  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61560cañeros-de-atencingo-marchan-casa-aguayo-piden-apoyos#.UhWPruWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61560cañeros-de-atencingo-marchan-casa-aguayo-piden-apoyos#.UhWPruWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61559se-registra-sismo-de-6-grados-las-728-con-réplica-de-56-grados-las-802-am#.UhWP4-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61559se-registra-sismo-de-6-grados-las-728-con-réplica-de-56-grados-las-802-am#.UhWP4-Wv5KY
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 La buena noticia que le decía 4 millones 461 mil turistas llegaron a Puebla en el primer semestre del año, 
esto a nivel estatal, la derrama fue 4 mil 37 mdp.  

 Por mayoría de votos el Cabildo de Puebla aprobó regular a los boleros y lava coches en el municipio, con 
esto los prestadores de servicios portaran uniformes y van a quitar el apartado de lugares entre otras 
reformas del cabildo, si logra esto ERP evitar los apartados se va a llevar un aplauso, porque llevamos años 

con el mismo problema, todos prometen resolverlo, se termina se van y la cosa a seguido igual.  
 Además por unanimidad los regidores del ayuntamiento aprueban el mejoramiento de la imagen urbana del 

barrio de los Sapos, pero ahora orientado más a la convivencia familiar más que a los antros.  
 El presidente de la Comisión de Transporte en el Cabildo, Arturo Loyola, considera viable un análisis al 

incremento a la tarifa del transporte el argumento es una compensación a los gastos de gasolina porque 

han subido.  
 Hasta Ultra Noticias llega un vecino de Huexotitla que hay un centro de diversión nocturna pero en una zona 

residencial y hay un escándalo, el antro se llama la Quemanda, es un tema de orden no de prejuicio. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto al programa de crédito a la palabra para la mujer Tony Gali dice aquí en un programa peso a 

peso el ayuntamiento entrante asumirá también esta responsabilidad de impulsar a las mujeres con 
intensión de salir adelante con pequeños negocios.  

 La SSA considera incremento en contagio del dengue esto es un problema que se esta empezando a dar.  

 En cuanto a las casonas 400 del centro histórico están en peligro luego del sismo no hubo mayores 
consecuencias, ayer después del temblor no hubo mayor consecuencia, pero hay 400 casas del centro 
histórico que también peligran.  

 Una balacera entre vialidad estatal y delincuentes en el periférico dejo un saldo de una camioneta con 

placas de Querétaro asegurada, encontraron cartuchos de AK47 y R15 en el interior de esta camioneta que 
se quedó atascada y se pelaron corriendo los que iban en esta unidad.  

 La SGG informó que el juzgado noveno de distrito con residencia en Puebla resolvió que se retiren los 
sellos de clausura de la estación cerro del teleférico a fin de que continúen los trabajos, así que allí se va 
desatorando el tema, el teleférico será una realidad en Puebla, no tenga duda.  

 El alcalde de Puebla, ERP y el alcalde electo Antonio Gali encabezaron una reunión con el sindicato del 

municipio de Puebla en donde se analizaron los temas pendientes y se abordaron los temas de 
transparencia y combate a la corrupción. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Segundo día consecutivo de marchas en la ciudad de Puebla esta ves los cañeros salieron para demandar 

subsidios ante la crisis que enfrentan sin embargo la administración Estatal no tiene recursos para 
apoyarlos dijo el Gobernador Rafael Moreno Valle. 

 El Ayuntamiento busca una empresa que le venda un servicio de pre alarma sísmica digital que avise de la 

ocurrencia de un movimiento telúrico informo Protección Civil por cierto saldo blanco en el Estado. 
 El Alcalde electo de Puebla Tony Gali analiza fusionar dependencias para reducir la nomina del 

Ayuntamiento. 
 Para el Regidor del PRD Arturo Loyola es necesario un aumento de 50 centavos a la tarifa del transporte 

público en la ciudad. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Los cañeros iban a tomar la Rueda de la Fortuna pero terminaron con una marcha en Casa Aguayo hay 

exigieron la entrega de fondos Federales el Gobernador les dice que ese tema es Federal y no de 

incumbencia local. 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, anunció que en un par de meses se informará 
el adelgazamiento de la Ley Orgánica Municipal, a fin de optimizar el aparato burocrático del 
Ayuntamiento. 

 Debido al incremento en la presencia de migrantes en la ciudad, los regidores del ayuntamiento de Puebla 
aprobaron en sesión de Cabildo un acuerdo para solicitar al Instituto Nacional de Migración (INM) en 

Puebla un reporte de cuántos migrantes existen en la capital poblana, a fin de conocer las acciones que 

realiza el organismo en la capital poblana. 
 La Secretaría General de Gobierno (SGG) informó, a través de un comunicado, que este miércoles el 

Juzgado Noveno de Distrito con residencia en Puebla, resolvió  nuevamente a favor del gobierno del 
estado, en el marco legal para que se retiren los sellos de clausura de la estación Cerro del Teleférico, por 
parte de la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), a fin de que se continúen 
los trabajos. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Rinden homenaje a Carmen Serdán en el museo Regional de la Revolución Mexicana autoridades estatales, 

historiadores y un bisnieto de su familia recuerdan el aniversario número 65 de la muerte de esta 
revolucionaria. 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con la campaña “buen trato al turista 2013”, Puebla se posicionó en el primer lugar como lugar colonial y 

registro una ocupación hotelera del 60 por ciento. 
 Las casas de empeño permanecen vacías, ignorantes afirman que la mayoría no cuentan con las facturas 

de sus pertenencias y es imposible realizar el tramite. 
 Protección civil municipal planea adquirir alarmas sísmicas para que la población sepa de los movimientos 

telúricos con anticipación. 
 Toda la polémica que genero en el cabildo de Puebla el proyecto para regular a los aseadores de vehículos 

en el Centro Histórico. 
 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 En riesgo de colapso 400 casas del Centro Histórico. 
 Prevé Antonio Gali reajustes a la alcaldía poblana ya reunió con el equipo de la sindicatura de Eduardo 

Rivera. 
 Puebla es el primer lugar turístico en el segmento colonial. 

 Aprueba el cabildo regular la actividad de los “lava coches” y los “boleros”. 
 Elaboran proyecto para acabar con antros en Los Sapos. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 22 de Agosto de 2013 

 
 

 15 

 
HERALDO 

 Moreno Valle, insensible ante demandas de cañeros 
A pesar de las reiteradas peticiones de apoyo por parte de los cañeros, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
se mostró insensible a ellas y respondió tajante en entrevista con los medios de comunicación, que no había 
recursos estatales para atender estas demandas sociales. “Recursos estatales no tenemos, evidentemente hay 
que entender que la caña de azúcar como cualquier otro producto tiene en base a la oferta y la demanda, años en 

donde los precios son más altos y los precios son más bajos. Así como en los años anteriores fueron precios muy 
elevados y las ganancias fueron extraordinarias, este año lamentablemente los precios están muy bajos y es un 

asunto natural de mercado”, destacó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/moreno-valle-insensible-ante-demandas-de-caneros 
 

HERALDO 

 Reportan retraso en entrega de créditos a la palabra 
La entrega de recursos del programa estatal “Créditos a la Palabra de la Mujer” registra retrasos en la entrega de 
los apoyos en algunas partes del estado de Puebla, lo que ha provocado afectaciones en la creación de nuevos 

negocios, señalaron algunas de las beneficiadas ayer durante la entrega de los cheques. Tras asistir a la décima 
cuarta entrega de Créditos a la Palabra de la Mujer, en la cual estuvo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y 
la presidenta estatal del DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, algunas de las favorecidas con el programa 
estatal revelaron que la entrega de recursos se ha retrasado hasta año y medio. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/reportan-retraso-en-entrega-de-creditos-la-palabra 

 

 
 
SINTESIS 

 Se pronuncia diputado para coordinador 
El diputado electo del PRD por el distrito 16 con cabecera en Puebla capital, Julián Rendón Tapia levantó la mano 
para ser el coordinador de la bancada de diputados en la LIX Legislatura, además garantizó que este 

nombramiento se dará como resultado de un consenso entre la dirigencia del partido y todos los diputados 
electos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67950/se-pronuncia-diputado-para-coordinador/puebla 
 

SINTESIS 

 Responde Fernández del Campo a voces 'inquietas' 
El estar atacando a la dirigencia estatal del PRI se podría interpretar como el no cerrar filas en torno a la unidad y 

al proyecto de nación que impulsa el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, respondió el delegado 
presidente del instituto político, Pablo Fernández del Campo Espinosa a todas las voces 'inquietas' que buscan 

córtale la cabeza. En entrevista para Síntesis, el dirigente del tricolor, sostuvo que las elecciones del 7 de julio con 
todo lo que implicaron ya quedaron atrás, por tanto llamó a los priistas a dejar de balcanizar al partido y a 
mantener la unidad como lo ha pedido el ejecutivo nacional,  2015 es la prioridad. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/67949/responde-fernandez-del-campo-a-voces-inquietas-/puebla 
 
SINTESIS 

 Confirman tener lista Consulta Ciudadana 
Legisladores en Puebla y en el país del PRD, informaron tener lista la consulta ciudadana en la que pondrán en 
consideración la propuesta de Reforma Energética, del ejecutivo nacional, Enrique Peña Nieto, la cual se 

desarrollará el 01 de septiembre en Puebla, para ello se instalarán 250 casillas en 120 municipios y se emitirán 
más de 87 mil boletas con seis preguntas. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/67946/confirman-tener-lista-consulta-ciudadana/puebla 
 
SINTESIS 

 Darán Congreso Nacional de Condeba 
Con la presencia del pentapichichi Hugo Sánchez, así como de Jesús Mena, director de la Comisión Nacional 
Deportiva (Conade); este jueves a las 17:30 horas se llevará a cabo el Primer Congreso Nacional de Condeba 
2013, 'Educación Física, Activación Física, Salud y Deporte Escolar'. El auditorio Julio Clockner  será el escenario 
donde se llevará a cabo la ceremonia inaugural de este congreso, en el que sesionarán más de 400 profesionales 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/moreno-valle-insensible-ante-demandas-de-caneros
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/portada/reportan-retraso-en-entrega-de-creditos-la-palabra
http://sintesis.mx/articulos/67950/se-pronuncia-diputado-para-coordinador/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67949/responde-fernandez-del-campo-a-voces-inquietas-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67946/confirman-tener-lista-consulta-ciudadana/puebla
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de la educación física, así lo destacó Efrén Nolasco, integrante del comité organizador de este evento, mismo que 
a partir de este 22 de agosto se pondrá en marcha y culminará el 24 del presente. (Alma Liliana Velázquez)  
http://sintesis.mx/articulos/67944/daran-congreso-nacional-de-condeba-/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Portazo morenovallista a productores de caña 
Con las manos vacías y derrotados, más de cuatro mil cañeros regresaron a la región sur del estado, luego de la 

negativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de subsidiar a los productores de azúcar ante la crisis nacional 
en el sector. Las amenazas de cerrar carreteras y tomar la rueda de observación se quedaron en el aire, luego de 
que desistieron de hacerlo ante la llegada de más de 400 granaderos para resguardar la zona de Angelópolis. Ni 
siquiera llegaron los más de 9 mil cañeros que aseguraban que llegarían a la protesta, luego de que los camiones 
en que se transportarían desde Atencingo “les fallaron”, alegando una posible operación del gobierno. (Jorge 

Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111994 

  

  
 
CAMBIO 

 Se fue Pagés por inepto del IRCEP, confirma Moreno Valle 

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó la destitución de Alejandro Pagés Tuñón como director general del 
Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) por no cumplir con las expectativas que se tenía para 
encabezar el programa de la modernización del Registro Público de la Propiedad y Comercio del estado, como 
CAMBIO lo informó en su edición de ayer. Además, Moreno Valle dejó entrever que seguirán los ajustes en las 
secretarías estatales pues dijo que aquellos que no generen resultados serán relevados de inmediato: “en el 
gobierno del estado, quien no entrega los resultados que estamos esperando tendrá que ser relevado, en este 

caso no se cumplió con el programa como lo habíamos planteado”, indicó. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22715-por-inepto-se-fue-pagés-del-ircep-
confirma-moreno-valle 
 

CAMBIO 

 No habrá subsidio para apoyar a cañeros 
El gobierno estatal no subsidiará la producción de la caña pues no cuenta con los recursos para abastecer las 

demandas que exigen los cañeros, determinó el mandatario Rafael Moreno Valle, pues el precio de su producto es 
un tema del mercado. Sin embargo, informó que ya fue tratado el tema con el titular de la Sagarpa, Enrique 

Martínez y Martínez, para que se tomen cartas en el asunto. “Recursos estatales no tenemos. Hay que entender 
que la caña de azúcar como cualquier otro producto pues tiene como base la oferta y la demanda, tiene años en 
donde los precios son más altos y años en los que los precios son más bajos”, dijo. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22711-no-habrá-subsidio-para-apoyar-a-
cañeros 

 
CAMBIO 

 “Promoveré las 3 iniciativas de la reforma energética” 
A fin de garantizar la pluralidad en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle 
promoverá las tres Reformas Energéticas presentadas por el presidente Enrique Peña Nieto, la del PAN y la del 

PRD. “En términos de la reforma energética, lo que pido es que se tomen en cuenta las tres iniciativas, si yo 

pidiera que se tome en cuenta sólo la del PAN, no sería un ejercicio democrático ni sensato. Debo pedir, como 
miembro del PAN, que se tome en cuenta la iniciativa de mi partido, pero como gobernador y presidente de la 
Conago, debemos tomar en cuenta los diferentes puntos de vista”. En entrevista con Joaquín López Dóriga en el 
noticiario de Radio Fórmula, el gobernador de Puebla dijo que los pronunciamientos que emitan los integrantes de 
la Conago no serán a título personal y tendrán que hacerse por unanimidad. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22702-“promoveré-las-3-iniciativas-de-la-

reforma-energética” 

 

http://sintesis.mx/articulos/67944/daran-congreso-nacional-de-condeba-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111994
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22715-por-inepto-se-fue-pagés-del-ircep-confirma-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22715-por-inepto-se-fue-pagés-del-ircep-confirma-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22711-no-habrá-subsidio-para-apoyar-a-cañeros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22711-no-habrá-subsidio-para-apoyar-a-cañeros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22702-
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22702-
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Veta Congreso durante 7 años aborto, bodas gay y muerte asistida 
Tres legislaturas del Congreso estatal han evadido un total de 10 iniciativas impulsadas por diputados del PRD y el 

PT para legalizar el aborto, las sociedades de convivencia, la muerte asistida y los matrimonios entre personas del 
mismo sexo que ya se permiten en el Distrito Federal. Aunque algunos de los proyectos se han presentado en 
cuatro ocasiones al pleno, la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, siempre encabezada por el 
partido en el poder, nunca inició el proceso para su análisis, discusión y dictaminación. La lista de las iniciativas 

vetadas se compone de cuatro propuestas de Ley de Sociedades de Convivencia. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/veta-congreso-durante-7-anos-aborto-bodas-gay-y-muerte-
asistida/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No habrá subsidios a cañeros; la crisis del sector, “asunto natural del mercado”: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, afirmó que para los cañeros del sur del estado no habrá subsidio 
estatal, debido a que los campesinos deben sujetarse a las condiciones que establece el mercado para ese 

producto. Señaló que si los productores están pasando por una crisis se debe a un “asunto natural del mercado”, 
pero su administración carece de recursos para entregárselos. Asimismo, advirtió que en caso de que los cañeros 
intenten trasgredir el orden y perjudicar con sus marchas a “terceros”, no dudará en intervenir conforme lo 
establece la ley. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-habra-subsidios-a-caneros-la-crisis-del-sector-asunto-

natural-del-mercado-rmv/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Listos, los parquimóviles en Cholula: Cargo Móvil 
El director de la empresa Cargo Móvil SA de CV, Carlos Anaya Rodríguez, aseveró que están listos para instalar 
los parquímetros virtuales en el Centro Histórico de San Pedro Cholula, tras demostrar la viabilidad técnica del 

proyecto a la Comuna; sin embargo, reconoció que sólo falta que el ayuntamiento defina los términos 
administrativos y legales, además del número de calles y el monto de la multa para comenzar con su operación. A 
esto se suma que hasta el momento Cargo Móvil no ha firmado ningún contrato con el ayuntamiento cholulteca 
que garantice que estará a cargo de la concesión del servicio. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/listos-los-parquimoviles-en-cholula-cargo-movil/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Difundirán proyectos innovadores agrícolas 
Al destacar la importancia de apoyar a estudiantes que están creando proyectos agrícolas en beneficio de sus 
comunidades, el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA) en Puebla, Alberto Jiménez Merino, signó un convenio de colaboración con el Programa Espíritu 

Emprendedor (PEE), que impulsa a jóvenes poblanos que se están preparando para el autoempleo, con 
propuestas competitivas e innovadoras. Jiménez Merino destacó que “Espíritu Emprendedor es un gran programa 
formativo, a través del cual, jóvenes de escuelas secundarias técnicas y generales de nuestro estado, se están 
preparando para el autoempleo”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/difundiran-proyectos-innovadores-agricolas 
 

E-CONSULTA 

 La reforma energética no será tema de ruptura con RMV: Cotoñeto 

La postura del PRD en contra de la reforma energética no supondrá una ruptura con Rafael Moreno Valle, quien 
tras asumir la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) respaldó la propuesta de 
Enrique Peña Nieto. A decir de Eric Cotoñeto Carmona, líder estatal del Sol Azteca, la decisión de no apoyar las 
reformas a los artículos 25, 27 y 28 de la Carta Magna, no deben ser un tema que interfiera en la relación que su 
partido mantiene el mandatario de extracción panista. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/politica/la-reforma-energetica-no-sera-tema-de-ruptura-con-rmv-
cotoneto 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/veta-congreso-durante-7-anos-aborto-bodas-gay-y-muerte-asistida/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/veta-congreso-durante-7-anos-aborto-bodas-gay-y-muerte-asistida/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-habra-subsidios-a-caneros-la-crisis-del-sector-asunto-natural-del-mercado-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-habra-subsidios-a-caneros-la-crisis-del-sector-asunto-natural-del-mercado-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/listos-los-parquimoviles-en-cholula-cargo-movil/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/difundiran-proyectos-innovadores-agricolas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/politica/la-reforma-energetica-no-sera-tema-de-ruptura-con-rmv-cotoneto
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/politica/la-reforma-energetica-no-sera-tema-de-ruptura-con-rmv-cotoneto
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E-CONSULTA 

 No hay recursos para atender demandas de cañeros: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo este miércoles que la administración estatal carece de recursos para 
proporcionar un subsidio a los cañeros por 246 millones de pesos, a fin de contrarrestar el bajo precio del 
endulzante en el mercado nacional. Este miércoles, a raíz de las movilizaciones realizadas por los cañeros, Moreno 
Valle dijo que se trata de un tema federal, y advirtió que todo ciudadano puede manifestarse pero sin afectar 
derechos de terceros, porque es ahí donde se rebasa la ley y esto debe evitarse. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/no-hay-recursos-para-atender-demandas-de-caneros-

moreno-valle 
 

E-CONSULTA 

 Entregan 13 millones de pesos en créditos a la palabra de la mujer 
El gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle,  
acompañados de los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias del Congreso del Estado, 
encabezaron la décimo cuarta entrega de Créditos a la Palabra de la Mujer, la cual benefició a 4 mil 936 
emprendedoras de todo el estado, con la entrega de más de 13  millones de pesos. El mandatario estatal anunció 
que se está trabajando con Nacional Financiera, para que  cuando las beneficiadas de este programa lleguen a la 
décima etapa, puedan acceder a créditos de la banca comercial. En este sentido, comentó que  el único límite al 

que se enfrentan como micro y pequeñas empresarias, es el éxito que puedan alcanzar. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/entregan-13-millones-de-pesos-en-creditos-la-palabra-
de-la-mujer 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pantepec, campeón en Danza regional de los Juegos Estatales de los Adultos Mayores 
La delegación de Pantepec logró el primer lugar en la modalidad de Danza regional, en el marco de los III Juegos 
Estatales Deportivos y Culturales de las Personas Adultas Mayores, que tuvo como escenario el Pabellón Olímpico 

de la Unidad Deportiva Mario Vázquez Raña, donde Estancia de día Cholula y Unidad Gerontológica Casa del Abue, 
terminaron con el segundo y tercer puesto. En el tercer día de actividades de los Juegos Estatales Deportivos y 
Culturales de los Adultos Mayores, coordinados por el Gobierno del Estado de Puebla, a través del Sistema Estatal 
DIF y el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), además del Instituto Nacional para las Personas 
Adultas Mayores (Inapam) delegación Puebla, fue realizado el selectivo de Danza regional en el cual 14 
selecciones dieron una gran demostración del folklore, cultura y tradiciones. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/pantepec_campeon_en_danza_regional_de_los_juegos_estatales_de_los_ad
ultos_mayores#.UhVRG-Wv5KY 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Retendrán recursos a municipios deudores por derechos de agua 
Son 129 millones de pesos los que adeudan en conjunto 70 municipios por concepto de derechos de agua, monto 
que deberán cubrir antes del relevo de autoridades, resaltó la Comisión Nacional del Agua. CONAGUA y la 
Secretaría de Finanzas encabezaron una reunión con presidentes municipales rezagados en sus pagos, la intención 
fue generar un convenio que permita a las autoridades salientes ponerse al corriente a más tardar en diciembre.  

En caso contrario, los alcaldes experimentarían la retención de recursos del Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de los Municipios. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/retendran_recursos_a_municipios_deudores_por_derechos_de_agua#.UhVS
oeWv5KY 
 

 
 
IMAGEN 

 Continúa el teleférico; Gobierno Estatal tiene razón jurídica 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) informa que hoy el Juzgado Noveno de Distrito con residencia en Puebla 
resolvió  nuevamente a favor del Gobierno del Estado, en el marco legal para que se retiren los sellos de clausura 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/no-hay-recursos-para-atender-demandas-de-caneros-moreno-valle
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/no-hay-recursos-para-atender-demandas-de-caneros-moreno-valle
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/entregan-13-millones-de-pesos-en-creditos-la-palabra-de-la-mujer
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-21/gobierno/entregan-13-millones-de-pesos-en-creditos-la-palabra-de-la-mujer
http://periodicodigital.com.mx/notas/pantepec_campeon_en_danza_regional_de_los_juegos_estatales_de_los_adultos_mayores#.UhVRG-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pantepec_campeon_en_danza_regional_de_los_juegos_estatales_de_los_adultos_mayores#.UhVRG-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/retendran_recursos_a_municipios_deudores_por_derechos_de_agua#.UhVSoeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/retendran_recursos_a_municipios_deudores_por_derechos_de_agua#.UhVSoeWv5KY
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de la estación Cerro del Teleférico, por parte de la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), a fin de que se continúen los trabajos.   Como se había previsto anticipadamente al inicio de este conflicto 
legal, el Juzgado Noveno resolvió el incidente de violación a la suspensión del Juicio de Amparo 490/2013, y decidió 
que el INAH incurrió en desacato a la orden de suspensión dictada por ese juzgado. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/continua-el-teleferico-gobierno-estatal-tiene-razon-juridica 

 
IMAGEN 

 Con redistritación federal desaparecen Izúcar y Zacapoaxtla 
Como había sido anunciado por el Instituto Federal Electoral (IFE), el estado de Puebla perderá un distrito electoral 
federal luego de las adecuaciones que este órgano autónomo decidió hacer debido al decrecimiento de la población 

en la zona de la Mixteca, lo cual llevó a las autoridades electorales a concretar la desaparición del distrito XIV con 
cabecera en Izúcar de Matamoros.   En junio pasado, el presidente de la junta local del IFE, Luis Zamora Cobián, 

confirmó que la entidad poblana perdería un distrito federal, ya que en el último censo de población y vivienda, 
llevado a cabo en 2010, se apreció que la zona de la Mixteca Poblana ha tenido una disminución importante en su 
número de habitantes debido principalmente al fenómeno de la migración. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/con-redistritacion-federal-desaparecen-izucar-y-zacapoaxtla 
 
IMAGEN 

 Tony Gali ya juega en las grandes ligas 
La cercanía de Tony Gali con el gobernador Rafael Moreno Valle ha hecho posible que desde ya, y aún antes de que 
Gali tome protesta, el próximo alcalde aborde temas de orden nacional. Prueba de ello es la invitación que Moreno 

Valle le hizo al ex secretario de Infraestructura para que asistiera a la toma de protesta del mandatario como nuevo 
presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), en donde Gali se pudo codear con la crema y 

nata de la clase política del país.   De esa reunión, a la que Gali asistió como invitado de honor del gobernador, el 
próximo alcalde ha comenzado a tomar nota respecto a los temas prioritarios, no solo para Puebla, sino también 
para toda la nación. De esos temas, el mando único policiaco es uno de los más apremiantes y que posiblemente 
darán de qué hablar en los meses que le restan al año. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/tony-gali-ya-juega-en-las-grandes-ligas 

 
IMAGEN 

 Pide Conagua a Finanzas retener FORTAMUN a 66 municipios 

A petición de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), la Secretaría de Finanzas (SF) del gobierno del estado 
retendrá a partir de septiembre los recursos correspondientes al programa de Fortalecimiento a los Municipios 
(FORTAMUN) de 66 municipalidades del estado, las cuales presentan actualmente importantes adeudos por el 
concepto de uso de aguas nacionales.   En entrevista con Imagen Poblana, el director de la CONAGUA en Puebla, 
Germán Sierra Sánchez, precisó que son 129 millones de pesos los que en total adeudan estos 66 municipios del 

interior del estado y aseguró que de acuerdo con la ley, el gobierno estatal está facultado para retener los recursos 

del FORTAMUN en caso de que los presidentes municipales no hagan su pago correspondiente. (Tonatiuh Muñoz 
Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/pide-conagua-finanzas-retener-fortamun-66-municipios 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rafael Moreno Valle entrega más de 13 millones de pesos para crédito a la palabra de la Mujer 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle,  

acompañados de los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias del Congreso del Estado, 
encabezaron la décimo cuarta entrega de Créditos a la Palabra de la Mujer, la cual benefició a 4 mil 936 

emprendedoras de todo el estado, con la entrega de más de 13  millones de pesos. El mandatario estatal anunció 
que se está trabajando con Nacional Financiera, para que  cuando las beneficiadas de este programa lleguen a la 
décima etapa, puedan acceder a créditos de la banca comercial. En este sentido, comentó que  el único límite al 
que se enfrentan como micro y pequeñas empresarias, es el éxito que puedan alcanzar. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53811 
 

 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/continua-el-teleferico-gobierno-estatal-tiene-razon-juridica
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/con-redistritacion-federal-desaparecen-izucar-y-zacapoaxtla
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/tony-gali-ya-juega-en-las-grandes-ligas
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/21/pide-conagua-finanzas-retener-fortamun-66-municipios
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53811
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia Gali inversión de 10 mdp para mujeres emprendedoras 
Una inversión de 10 millones de pesos en créditos para mujeres impulsará el alcalde electo de la capital poblana, 
Antonio Gali Fayad, durante su administración, como una forma de apoyar a las mujeres emprendedoras. En 
entrevista tras acompañar al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y a la presidenta del DIF estatal, 
Martha Erika Alonso a la entrega número 14 de este tipo de apoyos a mujeres del interior del estado, indicó que 

en la ciudad también habrá un programa similar. Ante el anuncio del gobernador Rafael Moreno Valle de la 
creación de un fondo de 10 millones para poner en marcha dicho programa en el municipio, Gali Fayad  informó 

que de manera inicial aportará otros 10 millones al fondo para sumar entre ambos gobiernos  un total de 20 
millones de pesos. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53814 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 CNTE bloquea San Lázaro; diputados instalan periodo extraordinario en sede alterna 

Apro informa que por primera vez en la historia y luego de haber perdido el territorio político de San Lázaro, 257 
diputados del total de 500 que conforman la LXII legislatura federal, protegidos por decenas de elementos de la 
policía federal, iniciaron la noche de este miércoles en el Centro Banamex, con intercambio de acusaciones y la 
toma de la improvisada tribuna, el segundo periodo extraordinario de sesiones. Ante la sorpresa de la mayoría de 
diputados, la legisladora del PAN, Esther Quintana, propuso, en el arranque del debate camaral, recuperar la 

discusión de la Ley del Servicio Profesional Docente, punto que fue retirado de la discusión por el PRI y que es 

uno de los principales argumentos que se han esgrimido en la protesta magisterial y que ya derivó en 
enfrentamientos entre maestros y elementos de seguridad pública. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43525:cnte-bloquea-san-l%C3%A1zaro-
diputados-instalan-periodo-extraordinario-en-sede-alterna&Itemid=127 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Aborto en Puebla, divide a futuros diputados locales del PRD 
El diputado electo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julián Rendón Tapia, se pronunció en contra 
de abordar temas de la izquierda en la agenda legislativa, como la despenalización del aborto, las sociedades en 

convivencia y la aprobación de matrimonios gay, pues aseveró que son temas que respeta pero en  los que está 
en total desacuerdo. Dicha postura fue contraria a la que externó su compañera de bancada, Socorro Quezada 

Tiempo, quien aseveró  que a su llegada al Congreso local, la primera iniciativa que presentará, serán reformas 
para legalizar las sociedades en convivencia en el estado. Además de abrir espacios para la discusión de la 
despenalización del aborto y de la unión de personas del mismo sexo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43508:aborto-en-puebla-divide-a-

futuros-diputados-locales-del-prd&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 CEN del PRD da por terminada alianza electoral con Moreno Valle 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dio por terminada la alianza 
política con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que anunció que retomarán su línea política, para 
defender el petróleo, aseveró la delegada nacional perredista, Martha Dalia Gastélum. "Respetamos al gobernador 
Moreno Valle, ha sido nuestro aliado político en dos procesos electorales pero la coalición Puebla Unida ya se 
terminó y el 7 de julio, quedo atrás. Ahora cada partido ha retomado su línea política y debe defender sus 

ideales", aseveró. Esto lo externó al acudir a la entidad, para anunciar la consulta nacional ciudadana en defensa 

del petróleo que realizará el sol azteca el próximo 1 de septiembre, y precisar las actividades que se harán a nivel 
local. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43507:cen-del-prd-da-por-terminada-
alianza-electoral-con-moreno-valle&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV planteará desde la CONAGO replantear reparto de fondos federales a los estados 
Tras asegurar que presidir la Conferencia Nacional de Gobernadores es un honor y enorme reto, el mandatario 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53814
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43525:cnte-bloquea-san-l%C3%A1zaro-diputados-instalan-periodo-extraordinario-en-sede-alterna&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43525:cnte-bloquea-san-l%C3%A1zaro-diputados-instalan-periodo-extraordinario-en-sede-alterna&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43508:aborto-en-puebla-divide-a-futuros-diputados-locales-del-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43508:aborto-en-puebla-divide-a-futuros-diputados-locales-del-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43507:cen-del-prd-da-por-terminada-alianza-electoral-con-moreno-valle&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43507:cen-del-prd-da-por-terminada-alianza-electoral-con-moreno-valle&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 22 de Agosto de 2013 

 
 

 21 

poblano Rafael Moreno Valle dijo que un tema nacional importante a revisar es la Reforma Hacendaria, para 
definir dos aspectos: uno, la forma de lograr una mayor recaudación a un menor costo para estados, municipios y 
federación, y el otro, cómo gastar adecuadamente para que los gobiernos gasten mejor, sean más eficientes y 
transparentes. Como podemos lograr un mayor impacto por cada peso invertido, acotó. Refirió que en la reunión 
privada con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en la CONAGO, se planteó la necesidad de 

flexibilizar algunos fondos y generar incentivos adecuados para los estados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43503:rmv-plantear%C3%A1-desde-la-
conago-replantear-reparto-de-fondos-federales-a-los-estados&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle entrega 13 millones de pesos para créditos a la palabra de la mujer 
El gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle,  
acompañados de los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias del Congreso del estado, 
encabezaron la décimo cuarta entrega de Créditos a la Palabra de la Mujer, la cual benefició a 4 mil 936 
emprendedoras de todo el estado, con la entrega de más de 13  millones de pesos. El mandatario estatal anunció 

que se está trabajando con Nacional Financiera, para que  cuando las beneficiadas de este programa lleguen a la 
décima etapa, puedan acceder a créditos de la banca comercial. En este sentido, comentó que  el único límite al 
que se enfrentan como micro y pequeñas empresarias, es el éxito que puedan alcanzar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43502:moreno-valle-entrega-13-
millones-de-pesos-para-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Beneficiarias de Créditos a Mujeres piden más recursos y entregas puntuales 
“Los recursos del Crédito a la Palabra de la Mujer son escasos y no llegan a tiempo, lo cual dificulta el crecimiento 
de las empresas o cooperativas creadas por mujeres, porque tienen que esperar hasta más de un año para que 
les entreguen el dinero de las etapas consecutivas”, manifestaron algunas de las beneficiadas de la Sierra Norte. 

Después de la entrega simbólica de 13.5 millones de pesos a más de 747 grupos conformados por 4,936 mujeres, 
algunas de las beneficiadas del municipio de Cuetzalan aseguraron que los mil pesos para cada una de las 
integrantes en la primera etapa no alcanzan para levantar una empresa. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50185&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Beneficiarias-de-
Creditos-a-Mujeres-piden-mas-recursos-y-entregas-puntuales 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Entra a pleno el dictamen que debilita al IFAI 
La Cámara de Diputados dio primera lectura al dictamen para reformar el marco legal del Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI), que propone dar facultades a cuatro dependencias federales para impugnar ante la 
Suprema Corte las resoluciones del órgano garante cuando consideren que transgreden la seguridad nacional, la 
estabilidad financiera o los derechos humanos. Hasta la madrugada, los diputados reunidos en la sede alterna, 

evaluaban la posibilidad de discutir el dictamen que le daría autonomía constitucional al instituto que, de acuerdo 
con especialistas, debilita la inatacabilidad de sus resoluciones. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dan-entrada-al-dictamen-que-debilita-las-facultades-
del-ifai-42820.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Piden al gobierno gastar más para reactivar economía 
La economía mexicana entró en una profunda desaceleración e incluso en los primeros seis meses del año se 

estancó debido al bajo dinamismo que reportó, por lo que analistas consideraron que el gobierno ya no puede 
postergar más decisiones para acelerar el crecimiento. El Producto Interno Bruto (PIB) apenas creció a una tasa 
anual de 1% en el primer semestre de 2013, lo que significó su peor nivel para un periodo similar desde 2009. Si la 
presente administración federal continúa con un mensaje de que apenas está comenzando su gestión, y que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43503:rmv-plantear%C3%A1-desde-la-conago-replantear-reparto-de-fondos-federales-a-los-estados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43503:rmv-plantear%C3%A1-desde-la-conago-replantear-reparto-de-fondos-federales-a-los-estados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43502:moreno-valle-entrega-13-millones-de-pesos-para-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43502:moreno-valle-entrega-13-millones-de-pesos-para-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50185&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Beneficiarias-de-Creditos-a-Mujeres-piden-mas-recursos-y-entregas-puntuales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50185&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Beneficiarias-de-Creditos-a-Mujeres-piden-mas-recursos-y-entregas-puntuales
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dan-entrada-al-dictamen-que-debilita-las-facultades-del-ifai-42820.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dan-entrada-al-dictamen-que-debilita-las-facultades-del-ifai-42820.html
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programas y proyectos seguirán parados, ello ralentizará el ritmo de crecimiento del PIB, dijeron expertos.  (Mario 
Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-lentitud-del-gobierno-atiza-desaceleracion-
42824.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Alistan plan contra la trata en la Cuauhtémoc 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Luis González Placencia, dio a 
conocer que de forma conjunta con la delegación Cuauhtémoc alistan un plan para evitar la trata de personas en 

esa demarcación. El ombudsman aseguró que la investigación realizada por EL UNIVERSAL en materia de trata, es 
un ejemplo de la problemática. Recordó que son dos las recomendaciones emitidas a dicha autoridad delegacional, 
por violencia y trata en las colonias San Rafael, Guerrero, Santa María La Ribera y Buenavista, así como el corredor 
sexual en esta última colonia. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/preparan-plan-para-combatir-la-trata-42821.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Los todólogos de RMV 

Uno de los más graves conflictos para cualquier hombre de poder es entender el momento de dejar crecer a 
sus colaboradores para preparar su sucesión. Aunque se tardó, todo indica que Moreno Valle supo medir su 
elección intermedia preparando al hombre que desde hoy tiene boleto para pelear la próxima gubernatura en 
2018, en la persona de Tony Gali.  
Sin embargo, es evidente que al gobernador le cuesta trabajo conceder espacios de poder que le permitan 
crecer a los miembros de su círculo cercano. Hasta el momento ha jugado tres cartas —Manzanilla, Gali y 
Aguilar—, frenando a la primera de éstas por evidentes conflictos de intereses. 

Hoy ninguno de ellos está en el gabinete, lo cual evidencia un equipo de trabajo francamente rudimentario, en 
donde cuesta trabajo encontrar expertos en cada materia. 
Sin duda, uno de ellos es Luis Maldonado, a quien se podría decir que le queda chico el cargo, los demás no 
son del nivel de un gobernador que quiere levantar la mano para ser tomado en cuenta en una división 
superior. 
Aún recuerdo los tiempos en que Carlos Palafox, Marco Antonio Rojas, Miguel Quiroz Pérez y otros más 

recorrían todas las áreas de la administración como auténticos “todólogos”, pero esos tiempos han cambiado y 

la Puebla moderna que se prometió necesita de personajes probados, no de los amigos cercanos del 
gobernador ni de funcionarios derivados de pagos políticos. 
Y para muesta un botón: Que alguien me diga qué sabe de obra pública Cabalán Macari.  
Y como él, hay varios más. 
Puntualiza la SGG 
Tras la publicación de mi columna de ayer, en donde cuestioné la presencia de Luis Maldonado en la Conago, 

recibí una amable llamada desde la Secretaría General de Gobierno para puntualizar que, al igual que el titular 
de la SGG de Puebla, el presidente Peña se hizo acompañar del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio 
y que otros gobernadores también llevaron a sus secretarios. 
Sin duda, es valida la observación pero, sin el ánimo de polemizar, es importante decir que, a diferencia de los 
secretarios estatales, Osorio no se ausentó del territorio que demarca su cargo como secretario de Gobernación 
federal, no así los demás, que al asistir a Mazatlán dejaron sus estados sin gobernador y sin responsable del 

Poder político. 

Debo decir que no existe una ley que se los impida, por lo que no existe una violación jurídica de ningún tipo, 
pero en casos de una verdadera emergencia esos estados no tendrían una figura que la afronte y la resuelva. 
Por lo demás, es innegable que Maldonado resulta una pieza clave para Moreno Valle en la consolidación de sus 
relaciones nacionales. 
Agachones y mochos 
Las esperanzas de que existan voces críticas en la próxima Legislatura son totalmente nulas. La tendencia de 
los diputados “agachones” prevalecerá, pero eso no es todo, la izquierda “trasnochada” de Puebla tiene en 

Julián Rendón a un fiel celador de la “santa Inquisición”. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-lentitud-del-gobierno-atiza-desaceleracion-42824.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-lentitud-del-gobierno-atiza-desaceleracion-42824.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/preparan-plan-para-combatir-la-trata-42821.html
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Y es que el diputado electo está en contra de las iniciativas que el perredismo ha impulsado, como el tema de 
la despenalización del aborto. El morenovallista se ha disfrazado de izquierdista al ser cuestionado por la 
prensa sobre el tema, y se pronunció en contra del derecho de que las mujeres decidan sobre su cuerpo. 
Pero su declaración no paró ahí. 
El exfuncionario estatal trastabilló cuando se le inquirió sobre Ley de Sociedades de Convivencia; es más, se 

persignó y rechazó que sea un tema prioritario para subir a tribuna. 
Lo increíble de nuestros futuros legisladores es que no están dispuestos a debatir y dan carpetazo a los temas 
antes de tiempo. Julián Rendón cuenta con la bendición del Señor de los Cerros para coordinar la bancada del 
PRD. Y es que busca un personaje que no cause problemas y sea leal a la causa morenovallista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2543 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Cocinan la venta del SOAPAP 

En plena campaña por el Charlie Hall, en este mismo espacio se anticipó la inminente venta del Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, ese organismo que ha representado una verdadera “caja 
chica" para varias administraciones y un verdadero dolor de cabeza para los ciudadanos, por los elevados 
cobros que realiza, sin que en muchas partes se cuente con el vital líquido.  
Hoy estoy en condiciones de anunciar que la venta del SOAPAP a una empresa de Colombia es inminente y que 
es cuestión de semanas cuando se den a conocer los pormenores de la transacción, la cual tiene muy nerviosos 
a los trabajadores de este organismo. 

Se menciona que el SOAPAP podría venderse a la empresa Colombiana Metroagua SA ESP, la cual opera los 
servicios de acueducto y alcantarillado en el distrito turístico, cultural e histórico de Santa Marta, en 

Magdalena, Colombia.  
Metroagua atiende una población superior a los 415 mil habitantes y opera dos plantas de tratamiento de agua 
superficial y un acuífero con 19 pozos activos allá en el país cafetero. 
Además, ofrece los servicios de gerencia, cobranza (¡ojo!) y diseño de proyectos de agua y saneamiento, 
preparación de pliegos de condiciones y seguimiento técnico, administrativo y financiero de las obras. Dicen 

que una prueba de que Metroagua será quien compre al SOAPAP es que recientemente tomó posesión como 
directora del Obra del Sistema Operador de Agua Potable de Puebla Fabiola Iguarán Araujo, gente de toda la 
confianza de esta empresa, en la cual se desempeñaba hasta hace un año como encargada de varios proyectos 
de obra, allá en su natal Colombia. 
Iguarán cuenta con amplia experiencia en la materia, aunque en Puebla no conoce ni el Centro Histórico de la 
ciudad; no obstante, se considera que la colombiana es la avanzada de la empresa para conocer el manejo 

interno del organismo, previo a la compra de la paraestatal, la cual —dicen— se puede dar en cualquier 
momento.  

El rumor sobre la posible venta del SOAPAP ha generado mucha incertidumbre entre los trabajadores de este 
organismo en donde, contrario a lo que se puede pensar (por aquello del agua), las cosas están que arden ante 
un director Manuel Urquiza, que prácticamente no viene a Puebla más que a cobrar.  
Pero, de regreso al tema medular de la columna, lo cierto es que el SOAPAP dejará de ser una paraestatal; 
aunque lo realmente interesante del asunto es conocer en qué condiciones se dará la desincorporación y si esto 

tendrá un beneficio para los poblanos o será una nueva calamidad, ya que los costos del servicio de agua 
potable hoy en día son abusivos y nadie le puede explicar a uno cuánto cuesta un metro cúbico de agua 
potable.  
Otro punto a favor del Congreso y de Riestra 
El Congreso de Puebla obtuvo el segundo lugar en la tercera edición del Premio a la Innovación en 
Transparencia para la Mejora de la Gestión Institucional, en la categoría estatal que organiza el Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), con el proyecto “Transparencia 

Administrativa”. 
El certamen —al cual se inscribieron 82 trabajos— fue convocado por la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF), el Banco Mundial (BM), el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, el Instituto 
Nacional de Administración Pública (INAP) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), dentro del cual el jurado 
otorgó el reconocimiento a 16 proyectos.  
En la categoría estatal —en la que se inscribieron 35 proyectos—, el primer lugar correspondió al “Portal Sonora 

Transparente”, de la Secretaría de la Contraloría General del Estado de Sonora, y el segundo al proyecto 
“Transparencia Administrativa”, del Congreso del estado de Puebla. 
El premio se suma a la calificación otorgada al Congreso por parte de Cimtra, quien lo ubicó en primer lugar 
entre los poderes legislativos estatales; y al 98.38 de calificación otorgada por la CAIP. El mérito, por supuesto 
en el tema de transparencia, no puede ser más que de Mario Riestra Piña, el presidente de la Junta de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2543
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Coordinación Política, quien sí marca la diferencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2540 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El mobbing laboral en las delegaciones federales 
El objetivo de los nuevos delegados, todos ellos personajes eminentes del tricolor, es obtener la 

firma de renuncias voluntarias, ya que de acuerdo con la Ley del Servicio Civil de Carrera aprobado 
en los sexenios panistas, los burócratas federales que aprobaron las evaluaciones son, 
simplemente, inamovibles 
En casi todas las delegaciones federales ocurre el mismo fenómeno: una persecución contra 

los trabajadores con antigüedad de uno o dos sexenio que se traduce en diferentes modalidades de 
intimidación. Desde las más leves, como el levamiento de actas de abandono de empleo, irregularidades 
administrativas, hasta acusaciones de quebrantos financieros y amenazas de denuncias penales. Todo un 
acoso laboral, o como se le conoce por su término anglosajón, un mobbing que busca a mediano o corto plazo 
que abandonen sus plazas de trabajo. 
El objetivo de los nuevos delegados, todos ellos personajes eminentes del tricolor, es obtener la firma 

de renuncias voluntarias, ya que de acuerdo con la Ley del Servicio Civil de Carrera aprobado en los 
sexenios panistas, los burócratas federales que aprobaron las evaluaciones son, simplemente, inamovibles. Es 
decir, su estabilidad laboral se encuentra garantizada como condición de profesionalización de la 
administración pública federal. 

Pero eso a los delegados priistas les importa poco: quieren las renuncias del personal de confianza 
para colocar ahí a sus cuates en una prolongación de la política laboral del amiguismo, no de la experiencia 
en sus áreas. Acusan que la mayoría de los funcionarios federales de las delegaciones, casualmente, 

son panistas, y que fueron los gobiernos panistas los que aprobaron el estatuto del Servicio Civil para 
protegerse entre ellos mismos. Y que no pueden trabajar con ellos porque no les tienen confianza dada su 
filiación con un partido. 
Lo más sencillo, e incluso lo legal, sería pagarles su liquidación a los burócratas con los que no quieren 
trabajar, así como todas sus prestaciones legales. Pero desde las dependencias federales no se han 
autorizado los recursos necesarios, y en algunos casos, se les ha pedido prudencia para aguantarlos hasta 
que se aprueben las reformas energética y fiscal para no revelar el verdadero rostro troglodita del nuevo-

viejo PRI. Sin dinero para liquidaciones, el mobbing laboral ha sido la estrategia para deshacerse de los 
burócratas incómodos.  
Claro que cada delegado tiene su propio estilo para comerse el taco. 

Previo a las elecciones locales, en el mes de abril, Nancy de la Sierra decidió “echar la carne al asador” 
y presentar 120 denuncias penales y administrativas en contra de igual número de trabajadores 
del programa Oportunidades bajo el cargo de manipular el padrón de beneficiarios o condicionar la entrega 

de los apoyos para beneficiar electoralmente al PAN. El escándalo a nivel nacional tras el caso Veracruzhizo 
que bajara el perfil de las denuncias, pero desde Oportunidades se sigue denunciado el mobbing laboral 
que sufren los trabajadores de esa delegación. 
Uno de los peores casos es el de la Comisión Nacional del Agua. Germán Sierra Sánchez, viejo lobo de mar, 
ha puesto en marcha las peores estrategias de acosopara aislar a aquellos burócratas que considera 
incómodos. Su puesta en escena ha incluido raptos por parte de supuestos policías judiciales, desaparición de 
expedientes, aislamiento en las áreas donde laboran y un trabajo de policía chinopara impedir que los 

trabajadores platiquen entre ellos. Cualquier semejanza con regímenes totalitarios, es pura coincidencia. 
Nancy de la Sierra, Germán Sierra Sánchez y los delegados federales practicantes delmobbing, sin embargo, 
pueden enfrentar denuncias penales ya que el acoso laboral ha sido tipificado en los códigos penales local 

y federal, así como en la propia Ley de Servicio Civil de Carrera. Pero, dicen los delegados, las denuncias les 
hacen lo que el viento a Juárez y seguirán su política de exterminio ya que los panistas se encuentran en 
estado de indefensión. 
¿En serio no habrá quién los detenga?  

**** 20 aniversario de las licenciaturas del CIDE.El próximo 5 y 6 de septiembre, el Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el centro de estudios superiores en ciencias sociales más 
importante del país, celebra los 20 años de haber abierto sus programas de licenciaturas con un ciclo de 
conferencias que reunirá a sus ex alumnos más destacados. 
Uno de los invitados es el Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso 
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local. El diputado panista egresó de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales. Se 
codeará con los economistas, politólogos y abogados más importantes del país en el panel de alumni en el 
sector público. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22687-el-mobbing-laboral-en-
las-delegaciones-federales 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
No nos tocará 
La recuperación económica de este país, en donde nacimos, definitivamente no nos tocará a los que 

hoy estamos sobre la Tierra. 
Cabe la pregunta: ¿qué tendrá que pasar para que verdaderamente cambie? En cuanto al orden económico y 
con éste las oportunidades para trabajar y salir adelante con decoro, como lo marca la constitución política 

mexicana a partir del derecho a un trabajo con un salario justo, remunerador, el acceso “gratuito” a la 
educación y el derecho a la salud. 
Lamentablemente las cosas con los números duros sobre la mesa, van de mal en peor. 
La esperanza —para unos— del regreso de la familia revolucionaria a la Presidencia de la República “porque sí 
sabía gobernar” sobre la marcha está mostrando todo lo contrario, un franco retroceso como ese vergonzoso 
crecimiento del 1.8 por ciento, muy lejano al del 3.1 por ciento prometido para el segundo trimestre del año. 
Los expertos argumentan que la ineficiencia del gabinete económico llevó a quienes lo deciden todo a “hacer un 

guardadito” para enfrentar cualquier contingencia, y detuvieron el gasto, lo que provocó la inmovilización de la 
economía, que trae como consecuencia un estancamiento en los ciclos virtuosos, el freno en la generación de 
empleos y todavía peor, el sacrificio de muchos puestos laborales. 

¿Qué sigue? 
En este caso concreto, más de 100 millones de mexicanos sin mejores oportunidades y expectativas protestan, 
más de 30 millones con el estómago vacío. 

Escandaliza el crecimiento de la estadística de los famosos “ninis”, la generación frustrada, lista para emigrar 
ante la falta de oportunidades en su país, en el mejor de los escenarios; o lista para delinquir en la lucha por la 
subsistencia. 
En tanto resultan alentadoras las noticias que llegan de Europa que confirman que comenzando por Alemania y 
Francia, comienzan a identificarse signos de recuperación tras una recesión de 20 meses. 
Y todavía más alentador el hecho de que economías como la portuguesa, comenzó a subir, tras tocar el fondo 
de la crisis. 

El cooperativismo 
El cooperativismo se considera una alternativa hoy para la generación del autoempleo. 
Sobre el cooperativismo en un mundo globalizado, este jueves y viernes se expondrá, analizará y plantearán 
todas las experiencias y nuevas oportunidades antes las restricciones del mercado laboral. 

Para entrarle al tema, la escuela de Economía de la BUAP promueve un evento donde participarán 
representantes del cooperativismo de Cuba, Costa Rica, España, y Colombia, países en donde han podido 
avanzar sus economías con el cooperativismo que ante todo plantea el reto del trabajo en equipo. 

Si a usted le interesa, solicite informes al 229 55 00. 
¡Es la hora! 
Se acaba la temporada 
¿Ya le alcanzó el bolsillo y el estómago para disfrutar de un chile en nogada? 
En algunas familias, lamentablemente por el episodio económico que vivimos, sólo se recuerdan las anécdotas 
y la tradición.  

En otros se volvió a cumplir con el rito de prepararlos en familia a lo largo de dos a tres días para saborearlos 
en familia, para compartirlos con las amistades y también para venderlos. 
De acuerdo con los datos de la Cámara de la Industria Restaurantera (Canirac), en los restaurantes grandes 
diariamente se sirven y también envasan un promedio de 65 chiles, lo que representa un buen ciclo económico 

para una cadena de productores, introductores y cocineros que logran colocar un volumen de 4 mil chiles en 
nogada en la temporada, en el mercado de cocinas y restaurantes. 
Italpasta 

La marca poblana de pastas Italpasta, de los señores Cernicchiario, salió de su planta y promovida por la 
Canirac ofreció un taller sobre los secretos en el manejo óptimo de las pastas para chefs, cocineros, nutriólogos 
y estudiantes de gastronomía y nutrición. 
Ojalá que todas las marcas tuvieran la visión de lo importante que resulta el acercamiento con “su mercado” 
que tiene rostro y voz para hacer muchas preguntas para salir de sus dudas. 
De fiesta 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22687-el-mobbing-laboral-en-las-delegaciones-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22687-el-mobbing-laboral-en-las-delegaciones-federales
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Hace 50 años, en la ciudad de Puebla un grupo de señoras decidió ponerse a estudiar sobre el acervo y la 
herencia de los países de la región latinoamericana donde nacieron y crecieron. 
Más tarde encontraron la oportunidad de sumarse al movimiento de la Mesa Redonda Panamericana, en la que 
además de repasar la cultura y aportación de cada país de la región, decidieron apoyar a chicos con los 
mejores promedios escolares y escasas posibilidades económicas para salir adelante. 

Así fortalecieron su movimiento y 50 años después están de fiesta para celebrar la fundación de su 
organización los próximos 29 y 30 de agosto. 
Según invitación de una de las dinámicas señoras del Panamericanismo en Puebla, María Esther Vélez 
Pliego, el viernes 29 se tiene listo un concierto con la Orquesta Sinfónica de Puebla a partir de las 6 y media 
de la tarde en el San Pedro Museo de Arte. Y el sábado 30 una misa en Nuestra Señora de Líbano, a las 6 de la 

tarde, con una cena de gala a partir de las 8 de la noche en los salones del hotel Presidente Intercontinental. 
Si usted perteneció a la Mesa Redonda Panamericana pida informes para participar de las celebraciones al 235 

00 27. 
Grandes parejas 
Para quienes anclan sus recuerdos y vivencias a la época de Oro del cine mexicano, quedó abierta al público la 
exposición cinefotográfica “Grandes parejas” de cine mexicano, en la galería del archivo histórico de la BUAP en 
Reforma 531.  
Usted la puede visitar de lunes a viernes de 9 de la mañana a 5 de la tarde.  
Isacc Wolfson logra con esta un buen repaso de las figuras de ese cine que todavía se disfruta con sus 

dramas y logros de una generación que le cantó al amor, a la tristeza, a la decepción y la abnegación de las 
mujeres. 
La exposición permanecerá abierta hasta el mes de enero. El recorrido por cada fotografía es una verdadera 
oportunidad de observar la belleza humana, a todo su esplendor si se recuerda que en esa época las artistas no 

tenían al alcance tantas opciones para mantenerse delgadas, sin llantas, con buen busto; cuando el bisturí sólo 
lograba restirar rostros y con la ayuda de un cincel y un martillo corregía líneas de imperfección de una nariz. 

Obsérvelo en Marina Tamayo, Sara García, Esther Fernández, Dolores del Río, Marga López, María 
Félix, Meche Barba, Blanca Estela Pavón, María Elena Marqués, Lilia Michel, Gloria Marín, y en su 
tierna infancia cuando era delgada, Evita Muñoz Chachita. 
Los nuevos programas 
Bien por la maestra Mónica Zanen, directora del prestigiado Colegio Pedregal, que de común acuerdo con los 
padres de familia y realista con las oportunidades que ofrece hoy Puebla, su programa de aprendizaje activo 
hoy incorpora el idioma alemán una vez que sus alumnos de secundaria dominan el inglés. 

Esta decisión vuelve trilingüe al colegio que acumula premios y reconocimientos por su excelencia, y enriquece 
la formación de sus esforzados alumnos sometidos a un proceso de formación integral, muy bien implementado 
con su equipo de maestros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/22676-no-nos-tocar%C3%A1 

 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

¿Esparza evitará la tentación de la política? 
Ayer en su columna “Crónicas Marxianas”, el periodista Zeus Munive aseguró que Alfonso Esparza 
Ortiz se sustraerá a la tentación de la política, en contraste con su predecesor Enrique Agüera 
Ibáñez. 
 Debemos agregar, a diferencia de sus antecesores. 
Pero la nota bien vale una reflexión ¿en verdad Esparza evitará la tentación de la política? 
Sin duda las sucesiones rectorales tienen una peculiaridad, un sello, nacen de fracturas y rompimientos y 

terminan en escenarios políticos. 
Así entre José Doger Corte y Enrique Doger Guerrero se dio un notable distanciamiento. 
Luego el primero haría un destacado papel en la administración pública al frente del Órgano de Fiscalización 

Superior, en tanto que el segundo llegaría a la presidencia municipal de Puebla. 
Y pese a los resultados recientes es claro que Pepe Doger aún tiene un amplio abanico de posibilidades en la 
esfera política, en tanto que Enrique es uno de los principales activos del tricolor. 
El tema central es que Pepe Doger no perdió; lo arrastraron, que es muy diferente. 

Los dos, tanto Pepe como Enrique tienen corazones que siguen latiendo políticamente. (Caso diferente es el del 
ex candidato a la alcaldía de Puebla capital).  
Pero volvamos a la BUAP. 
En la rectoría apareció Agüera Ibáñez quien rompería con Doger Guerrero. Pero aquella no fue una fractura 
común. Los conocedores de los entretelones universitarios afirman que ese escenario fue lo más cercano a la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/22676-no-nos-tocar%C3%A1
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más acre traición que se haya visto en la Benemérita. 
Luego el “agüerismo” se convirtió en una ola mediática, que nunca llegó a consumarse en un movimiento 
político. Agüera no convenció ni dentro, ni fuera de la institución, pero montado sobre un monstruoso aparato 
mercadológico solo engrandeció su ya descomunal vanidad. 
Hoy donde quiera que Enrique se encuentre gozando del glamuroso exilio, debe preguntarse si sujetos como 

Damián Hernández contribuyeron o restaron a su capital político. 
Pues bien, acostumbrado al incienso cotidiano Agüera no pudo resistirse a la tentación de la política. 
Simplemente era inevitable que cayera bajo el canto de las sirenas mexiquenses. 
El ego se desbordó y gustoso aceptó la oferta de contender. La aventura terminó en una de las mayores 
catástrofes electorales en la historia de Puebla capital.  

Y hoy, cada semana que pasa, se cierran las posibilidades de una reinvención política. Si Enrique Agüera no 
encuentra pronto un nicho para reinventarse, en un par de meses no podrá pelear ni la delegación del ISSSTE. 

Hoy nace el “esparzismo” y fiel a la tradición universitaria (no escrita), nace, alumbra en un rompimiento con 
su antecesor. 
Los cuadros agüeristas caen en una cascada de escenas dramáticas, donde aquellos que hasta hace unas 
semanas eran auténticos “divos”, se convertirán en unos días en verdaderos perseguidos. 
Hasta este momento el ritual de la fractura rectoral se confirma plenamente. 
Alfonso Esparza Ortiz llega con todo el aval del gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que es de esperarse que 
sea un rector fuerte con todas las posibilidades de sostener su proyecto por dos periodos. 

El rector deberá tomar lección de sus antecesores y evitar la presencia de “Casiques” y “Damianes” 
plenipotenciarios que lejos de aportar, solo restan. 
Durante décadas la rectoría ha sido el símbolo emblemático de la vida de Puebla. El edificio Carolino ha visto 
pasar a todo el espectro imaginable: rectores de supuesta “izquierda”, rectores populistas, rectores anodinos, 

incoloros e insulsos, rectores administradores, rectores vanidosos y ególatras, todos han sido reflejo del 
momento poblano que les tocó vivir.  

Hoy está a punto de iniciar una nueva era. Esperamos que sea para bien de Puebla.  
Aún faltan años para ver si Alfonso Esparza Ortiz puede sustraerse a la tentación de la política. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/22668-%C2%BFesparza-evitar%C3%A1-la-
tentaci%C3%B3n-de-la-pol%C3%ADtica? 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Falta la “reforma pedagógica” 

Maestros normalistas con post-grado de diversas especialidades dijeron a este columnista que las reformas que 
aprobó el Congreso en materia de educación abarcan los temas jurídico, laboral y administrativo, pero que falta 
lo más importante, una reforma pedagógica. 
La reforma pedagógica es la más importante, pues con ella podrá llegarse a una educación de excelencia. 

Con las reformas aprobadas, se tendrán mejores instrumentos jurídicos para dar solución a los problemas del 
sector, mejores sistemas administrativos que tal vez agilicen los trámites que tengan que hacerse en las 
dependencias oficiales y una relación laboral con los maestros, más eficaz, que permita mejorar su desempeño. 

Pero si no hay una reforma pedagógica, la educación de calidad no se logrará. 
La pedagogía o ciencia de la educación está en constante evolución y no podemos quedar rezagados. Es 
necesario que haya una verdadera reforma en esa materia sin la cual, seguiremos estancados o sin rumbo. 
Hace ya algunas décadas hubo un estudio serio sobre el sistema educativo mexicano y eso permitió avances 
importantes. 
No tenemos que copiar sistemas pedagógicos de otros países, aunque sí tomar de ellos lo que nos sirva, pero 

también tomar en cuenta las experiencias de nuestros maestros, tanto del medio urbano como rural.  
Sobre si en Puebla podría haber un paro contra la “reforma educativa” que fue aprobada, dijeron que no la ven 
factible, porque el magisterio poblano ya tuvo una experiencia traumática en ese aspecto. Además, los paros y 
las protestas violentas no resuelven nada. La reforma ya fue aprobada y ahora sólo hay que exigir que se 

complete incluyendo la reforma pedagógica, sin la cual no habrá avance real en la educación.  
Puebla cuenta con magníficos profesionales en la materia, muchos con maestría y doctorado, es necesario que 
se escuche a todos para implementar un sistema pedagógico adaptado a las necesidades de nuestros niños y 

de nuestros jóvenes, para que los haga mejores en todo sentido. 
Empeora la situación del país 
El desastre económico, social y político en que los dos gobiernos panistas (el de Fox y el de 
Calderón) dejaron al país, no ha podido solucionarse en los primeros seis meses del actual gobierno 
priista. 
Dijimos en este espacio, antes de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto, que no se esperaran milagros ya 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/22668-%C2%BFesparza-evitar%C3%A1-la-tentaci%C3%B3n-de-la-pol%C3%ADtica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/22668-%C2%BFesparza-evitar%C3%A1-la-tentaci%C3%B3n-de-la-pol%C3%ADtica
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que el presidente de México es un ser humano común y corriente, que como decía el ex gobernador Alfredo 
Toxqui, tiene, en su momento, una gran responsabilidad.  
Bueno, pues Peña Nieto la tiene y aunque se ve que hace esfuerzos para que este país salga adelante, la 
situación es tan grave que no se notan avances. 
Los discursos anticuados de algunos dirigentes priistas pretendiendo que el presidente en turno es un semi-

dios, ya no dan resultado. Ahora se escuchan críticas por todos lados. 
Continúa la delincuencia organizada extorsionando, secuestrando y en el negocio de las drogas; los pueblos ya 
se están organizando para ser ellos los que tomen su defensa y la de los suyos, ante la impotencia de las 
autoridades, en fin… y para colmo, se derrumba la economía y de más del 3 por ciento en el que se calculó el 
crecimiento del Producto Interno Bruto, PIB, para éste año el pronóstico ya se derrumbó al 1.8. 

Pero eso no es todo. El proyecto de reforma energética está complicando las cosas, pues muchos discuten 
sobre lo conveniente o lo inconveniente de aprobarlo. La izquierda se opone a que se realicen cambios a la 

constitución, y el PRI y el gobierno dicen que sin esos cambios no podría hacerse nada. 
Y hay más: en los estados de Oaxaca, Tabasco, Michoacán y el Distrito Federal, hay un paro de maestros que 
se oponen a las leyes secundarias de educación, que se discuten en el Congreso. Esto está afectando a 2 
millones de alumnos que se han quedado, en el inicio de un año escolar, sin clases. 
Los maestros de la CNTE de Guerrero, que en el ciclo escolar anterior llevaron a cabo el paro de labores más 
largo y violento de los últimos años, han dicho que ellos en esta ocasión no harán paro y que continuarán 
trabajando. 

Notas breves: Los presidentes municipales electos de todo el estado recibirán un curso rápido de 
administración municipal, que durará dos días. La inauguración será hoy en un hotel de esta capital y 
continuará en el balneario Metepec, de la región de Atlixco. Ojalá y los futuros presidentes municipales de la 
entidad poblana logren captar algo de lo que les enseñarán y no se les olvide cuando tomen posesión, pues eso 

será hasta el 15 de febrero del año próximo… Don Erik Cotoñeto, el flamante dirigente del PRD poblano, 
declaró ayer que su partido se deslinda de las declaraciones hechas por el gobernador Rafael Moreno Valle 

en el sentido de apoyar la iniciativa presidencial de reforma energética. El PRD también debe deslindarse del 
apoyo que a dichas reformas ha expresado el gobernador perredista de Morelos, Graco Ramírez y del apoyo 
que le brindaron los senadores perredistas al gobernador poblano, que fue invitado a su reunión plenaria en la 
ciudad de México. Erik Cotoñeto debería saber que Moreno Valle es del PAN y no del PRD y que por lo tanto, no 
tiene porqué seguir la línea perredista… La Universidad Autónoma de Puebla entregará hoy en el salón 
Barroco del edificio Carolino el doctorado Honoris Causa al rector de la UNAM, José Narro Robles, en 
reconocimiento a su labor al frente de la más importante universidad pública de América Latina y a las posturas 

que ha adoptado en defensa de la educación y de los jóvenes y grupos sociales marginados…Hoy se inicia el 
foro sobre los proyectos de Muerte y Territorio Nacional, para pasar de la resistencia a las 
alternativas en los problemas que están surgiendo a raíz de la llegada a territorio mexicano de empresas 
mineras transnacionales, consideradas como depredadoras. Esto será en el auditorio José María Morelos de 

Ciudad Universitaria a partir de las 9.30 horas. El foro terminará mañana… El gobernador Rafael Moreno 
Valle declaró, en relación al problema cañero, que el problema que plantean los productores de 
caña corresponde resolverlo al gobierno federal y no al estatal, que además carece de recursos para ello. 

Reafirmó que su gobierno será respetuoso de las manifestaciones de los campesinos, pero que no se tolerarán 
violaciones a la ley que lesionen los derechos de terceros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22692-falta-la-%E2%80%9Creforma-
pedag%C3%B3gica%E2%80%9D 

 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
  
Samuel Tovar ¿candidato de Guillermo Nares? 
Todo indica que Samuel Tovar Ruiz, doctor en ciencias políticas y docente de posgrado en la facultad de 

Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, tiene el apoyo de Guillermo Nares Rodríguez. 
El postulante a candidato a dirigir los destinos de la Máxima Casa de Estudios se ha ubicado como el 

representante narista, encaminado darle legitimidad al proyecto de su oponente, el actual rector interino, 
Alfonso Esparza Ortiz, pero también a lograr beneficios dentro de la institución. 
Las pruebas apuntan a esa teoría. 
El mejor ejemplo está en el patrocinio recibido de un grupo de 121 personasque los postularon como 
contendiente, la mayoría proveniente de la poderosa facultad de Derecho y Ciencias Sociales. 
Aunque hace cuatro años se rebeló y quiso competirle la candidatura de dicha unidad académica a Nares 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22692-falta-la-%E2%80%9Creforma-pedag%C3%B3gica%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22692-falta-la-%E2%80%9Creforma-pedag%C3%B3gica%E2%80%9D
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Rodríguez, pero finalmente declinó a su favor. 
Nadie duda de su trayectoria como académico, pero las dudas saltan a la vista.  
De enemigo a presunto aliado. 
Samuel Tovar, profesor titular A de tiempo completo y que imparte cátedra a nivel posgrado y perfil PROMED -
Programa de Mejoramiento del Profesorado-, ¿Tiene necesidad de saltar al escenario electoral por conducir los 

esfuerzos de la universidad? 
Sabe que no tiene ninguna oportunidad de poder arrebatarle a Esparza Ortiz el triunfo de las votaciones 
programadas el próximo 11 de septiembre en horario comprendido de las 08:00 a las 18:00 horas. 
Todo apunta que además de legitimar el triunfo del grupo en el poder, tendrá algún beneficio que también se 
traduzca a favor de quien lo apoya. 

Mientras tanto, Alfonso Esparza Ortiz sigue ganando adeptos y aprovechando la estructura universitaria, 
mantiene vigencia permanente entre la comunidad estudiantil, lo que le permite realizar una especie de pre 

campaña. 
La estrategia la viene realizando al momento de asumir el cargo el pasado 22 de marzo. 
Además de los recorridos en las unidades académicas para escuchar las necesidades del personal 
administrativo, docentes y alumnos, determinó que su base de operaciones central sea la rectoría ubicada en 
Ciudad Universitaria y no en el Complejo Cultural Universitario (CCU) como lo hizo su antecesor. 
Es decir tener mayor contacto con los cuerpos académicos y estudiantes. 
Otro ejemplo es la reciente entrega de reconocimientos y estímulos al personal académico de la institución, 

quecumplieron 20 y hasta 45 años de antigüedad laboral.  
Narro en la BUAP 
En pleno proceso interno por elegir al próximo rector de la BUAP, este día arribará al edificio Carolino ni más ni 
menos que el rector de la UNAM, José Narro Robles. 

Su presencia no obedece a respaldar las aspiraciones de su colega Alfonso Esparza Ortiz, sino para recibir -
curiosamente- el Doctorado Honoris Causa, título honorífico dado a personajes que han destacado en ciertos 

ámbitos profesionales. 
Sin embargo, seguramente los reporteros aprovecharán su presencia para conocer su opinión acerca de la 
elección en la BUAP y principalmente si tiene referencias de Alfonso Esparza Ortiz. 
Sin duda interesante lo que pasará mañana en el salón Barroco del edificio Carolino.  
Cuentan que un grupo de académicos prepara un expediente contra Carlos Moreno,en caso que éste decida 
buscar la candidatura de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales.  
El argumento: actos anticipados de campaña. 

Testigos revelaron que el aspirante impulsado por Guillermo Nares Rodríguez, tuvo un "acercamiento" con 
estudiantes y docentes a fin de exponer parte de su plataforma de trabajo. 
Los testigos revelaron que Carlos Moreno se presentó como la mejor opción para darle continuidad y fortaleza a 
lo que se ha realizado en la unidad académica. 

Cesar Cansino, de quien se mencionó se iba a inscribir al proceso de postulación a rector, encabezó el 
encuentro al que acudieron César Bermúdez Oliver, alias "El Gallo", Patricia Redondo, Alejandro Corte, entre 
otros. 

Además estuvieron estudiantes de nuevo ingreso, quienes sorprendidos al conocer que se trataba de un acto 
electoral, empezaron a abandonar el auditorio de dicha facultad. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097123.htm 

 
(Palo dado... / Fernando Abraján) 
  
SE PONEN BUAPos CON ESPARZA 
Dos días fueron suficientes para saber que tanto las BUAPas como los BUAPos, no van pensar 2 veces para 
decidir quién debe dirigir los rumbos de la BUAPachosa, y ha quedado claro que Alfonso Esparza Ortiz no va ni 

a despeinarse para llegar a la rectoría de la máxima casa de estudios el próximo 4 de octubre. 
En la institución, los universitarios no se van a hacer guajes, ni mucho menos le van hacer al Tío Lolo; saben 

que lo atinado para mantener a la BUAP por el camino correcto es la oficialización de Esparza Ortiz como 
rector, pues con sus 30 años en la institución y sus últimas responsabilidades, el ex tesorero se ha venido 
formando para dirigir los destinos de la universidad pública poblana. 
Los BUAPachosos lo saben bien, Poncho Esparza es el bueno y por eso 103 grupos de universitarios y unidades 

académicas ya le dieron Sí. 
Hoy se sabe que son 4 los aspirantes al cargo de rector pero solo uno es el mero mero petatero; el resto de 
ellos tienen sus méritos, tiene su trayectoria, también tienen su power, pero se ve cañón que ganen la simpatía 
de los universitarios de la noche a la mañana. Nomás para no perder el dato vale apuntar a los otros 3 
suspirantes: Daniel Alcántara, Samuel Tovar y Antonio Robledo. ¡¡¡A ver a cómo les toca!!!  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3097123.htm
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ESPERRENSE TANTITO 
Tal parece que varios ya se enteraron en dónde está la cajita con el dinero o el baúl del tesoro en el RIP, 
porque de la noche a la mañana ya varios se apuntaron para buscar la dirigencia del "partido más partido" de 
Puebla. Sólo pensando en el bussines o en la quincena, es como puede entenderse porque tanto aperre y tanta 
prisa por tumbar de una vez a Pablo Fernández del Campo. 

Aunque no son los tiempos de sucesión en el tricolor, a varios de sus militantes eso les vale madreishon y ya 
les súper urge impulsar los reacomodos en el PRI para ver si corren con suerte y ya que no tienen ni una 
regiduría, a ver si se logran colarse en la nómina -si es que aún hay- de su partido. 
Lo más chispa del asunto es que ahora los perdedores en la pasada elección son quienes se sientes muy 
gallitos y se "venden" como redentores y quieren resucitar al mismísimo RIP tras la derrota del 7 de julio... 

¿¿¿??? 
De un momento a otro ya hay un titipuchal de priistas que quieren dirigir a su partido. Ya son un montón que 

hasta parece fila para las tortillas, sin embargo el aún dirigente ya les puso su estate-quieto a las y los 
adelantados los llamó "desubicados, desorientados, desmesurados e intolerantes" -uuuyyy- y por si fuera poco, 
también les solicitó orden, mesura y prudencia...¡¡¡Tómenla!!! 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
CURIOSIDAD. Sepa la bola qué sucede en Teziutlán, pues al parecer el edil de ese municipio, Carlos Peredo 
Grau, hace lo que más le conviene y nadie le dice nada. Hay quienes dicen que ya anunció que deja el cargo el 
resto de su mandato, otros comentan que tiene más de un mes fuera del ayuntamiento, más versiones 

comentan que se tomó solo un mesesito de vacaciones por gringolandia, pero lo peor de todo es que nadie dice 
nada, no niegan, ni confirman la versión. ¿Y el pueblo?... bien gracias.  
MONADA. Ya entrados en la calentura de la sucesión en la dirigencia del RIP, la chaviza revolucionaria no se 
queda atrás y por ello 4 tiradores ya levantaron la mano para ser el relevo de Miguel Ángel Fierro Romero, de 

quién dijeron que ya se hizo guaje en su cargo y aunque desde el año pasado terminó su responsabilidad, aún 
sigue en la posición calentando la silla. 

LINDEZA. Los trabajadores del ayuntamiento de Puebla andan bien encaaa...mionados ahora que se enteraron 
que su mochada de $350 pesos para darle su regarrote, diiigo, regalote a su líder Israel Pachueco, servirá para 
comprarle al angelito una camioneta de hiper lujo -que según las malas lenguas- vale más de 700 mil pesos. 
¡¡¡Ah caray, es mucho estilo para un líder sindical!!! ¿¿¿Noooo??? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 
(En Punto) 
  
El Comité Directivo Estatal del PRI se prepara para emprender una serie de adecuaciones en su estructura 

regional, municipal y seccional a partir de septiembre. 
Pero el PRI de Tlaxcala, no el de Puebla. 

El dirigente tricolor de aquella entidad, Noé Rodríguez Roldán, expuso que lo que se pretende es renovar los 
comités y levantar un nuevo padrón de militantes que hacer de la estructura partidista un ente más confiable, 
sobre todo después de superado el proceso electoral de julio pasado. 
"Estamos realizando un diagnóstico en los municipios para determinar en qué comité habrá renovación 
completa y en cuáles sólo se tiene que complementar y fortalecer su estructura. Luego vendrán las 

renovaciones de comités seccionales", indicó en conferencia de prensa. 
Lo interesante es que los responsables de este proceso de cambio pretenden conducir hacia un partido de 
dirigentes y militantes "confiables", los que seguramente, como en muchos otros estados del país, no lo son del 
todo debido a diversas circunstancias. 
La tarea partidista de Tlaxcala debería ser observada por los priistas de Puebla, donde es urgente una 
renovación de similares características para deshacerse de los simuladores y los traidores, ésos que tanto han 
dado de hablar en columnas y espacios periodísticos pero que ahí siguen, tan quitados de la pena en sus cargos 

de diputados federales y otras cosas. 
No estaría mal que los poblanos voltearan hacia Tlaxcala para aprender un poco la lección. 

*** 
Por segunda ocasión en un mes, el Congreso del Estado recibió un reconocimiento a la transparencia. 
Y un reconocimiento que vino, ni más ni menos, que del Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (IFAI). 

El organismo concedió a los legisladores poblanos el segundo lugar en la 3ª edición del Premio a la Innovación 
en Transparencia para la Mejora de la Gestión Institucional, con el proyecto "Transparencia Administrativa". 
El certamen, en el que se inscribieron un total de 82 trabajos, fue convocado por la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), el Banco Mundial (BM), el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 
(IFAI), el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), dentro 
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del cual el jurado otorgó el reconocimiento a 16 proyectos. 
El premio se suma a la calificación otorgada al Congreso por parte de CIMTRA, quien lo ubicó en primer lugar 
entre los poderes legislativos estatales; y al 98.38 de calificación otorgada por la CAIP. 
Ni duda cabe que nuevos vientos soplan en el Poder Legislativo local, tan deteriorado en su imagen en los 
primeros dos años de la legislatura. 

Mario Riestra Piña y su equipo deben andar, otra vez, muy contentos. 
*** 
Las palabras pronunciadas ayer por José Antonio Gali Fayad deben ser tomadas en cuenta por el secretario 
general del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco. 
El edil electo expuso que, una vez que asuma la presidencia, buscará adelgazar el aparato burocrático, 

recuperar inmuebles propiedad del gobierno municipal y analizar qué tan bajos o altos son los salarios de los 
funcionarios, para generar importantes ahorros en la Comuna. 

La parte que toca a Pacheco es la primera.  
Aunque aclaró que sólo se trata de una posibilidad y que será estudiada detalladamente, eso de adelgazar la 
burocracia podría repercutir directamente en los intereses sindicales. 
"Lo estamos viendo, hay una gran probabilidad, la idea es adelgazar el aparato burocrático, estamos viendo 
cuáles secretarías o cuales direcciones de alguna manera pudieran duplicar funciones, que en algunos casos se 
da", subrayó. 
Podría ser, en una de ésas, que en lugar de obtener las 400 plazas deseadas, Pacheco pierda ahora algunas, o 

muchas, de las que posee en la actualidad. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htmç 

 
 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
¿Cuál será la distancia de Alfonso Esparza con Agüera y el gobernador panista? 
¡El próximo Rector de la BUAP será Alfonso Esparza Ortiz! 
No hay más. 
Los pronunciamientos han sido abrumadores. 
El papel de la Comisión de Auscultación es mero trámite. 

La aparición de uno o dos contendientes como Daniel Alcántara León y José Antonio Robledo Meza, nada más le 
dará sabor al caldo, haciendo democrática la elección y legitimando la popularidad de Esparza. 
Guillermo Nares Rodríguez, Director de la Facultad de Derecho, sólo pataleará para enriquecer sus prebendas, 

conservar respeto a su persona y el control en gran parte de Ciudad Universitaria. 
Se han tejido una serie de leyendas sobre la sucesión en rectoría. Estas son unas de tantas: 
QUE ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ pactó su triunfo con el inquilino de Casa Puebla y fue traicionado. 

QUE NEGOCIÓ su derrota con Antonio Gali Fyad, a cambio de la aprobación de sus cuentas públicas y de 
olvidar su pasado. 
QUE ALFONSO ESPARZA ORTIZ ya acordó la intromisión del Gobierno del Estado para controlar a la BUAP, de 
acuerdo a los caprichos de Rafael Moreno Rosas. 
QUE ALFONSO ESPARZA hará valer la autonomía universitaria, sin importar la ira del mandatario. 
QUE EL FUTURO Rector romperá lanzas con el agüerismo, empezando la limpia con Damián Hernández Méndez. 
QUE ESPARZA ORTIZ es un hombre agradecido y de lealtades y lo demostrará manteniendo en sus filas a 

personajes valiosos como el mismo Damián. 
QUE ESPARZAR ORTIZ no tiene compromisos con nadie, lo que ni los más ingenuos creen . 
QUE EL DIRECTOR de Comunicación Social, Jorge David Cortez, será una de las nuevas figuras de la 

administración que está por nacer. 
La serie de conjeturas se irán aclarando con el transcurrir de los días, sea por la propia inercia o por las 
filtraciones de los protagonistas. Sin embargo, fuera de ellas, no me cabe duda de dos cosas: 1.- LOS 
VERDADEROS universitarios no permitirán que la máxima casa de estudios sea manejada realmente desde 

Casa Puebla, como alguna vez que se quiso militarizar a finales de los años 50's, armándose uno de tantos 
desmadres de antología, preámbulo de la serie de convulsiones que los poblanos atestiguaron. 
2.- ALFONSO ESPARZA ORTIZ tendrá sobre sí la enorme responsabilidad de dirigir a una de las instituciones de 
educación superior más importantes y prestigiadas del país y el mundo. Es su obligación empezar a construir 
su propia historia, alejado de sombras, de fantasmas, sin que esto lo orille a ser malagradecido u olvidar que 
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es catalogado como un hombre de lealtades. 
Se entenderá que el próximo Rector tenga relación de respeto, de trabajo e institucionalidad con todas las 
fuerzas políticas del Estado, el municipio y la federación, pero nunca se le perdonaría la entrega de la soberanía 
universitaria, en trueque por la estabilidad, tranquilidad y bienestar personal y del grupo esparcista que ya 
ejerce el mando en la BUAP. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV enfrentará a perredistas  

*Tianguis, rodeados de vicios 
Tenía que ser. 

Empezó a mostrar sus uñas. 
La Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) será su trampolín político. 
Inmediatamente se descubrió. 
Rafael Moreno Valle Rosas, como su presidente para los próximos seis meses, no desaprovechará la 
oportunidad. 
Inmediatamente salió en defensa de la Reforma Energética del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Sabe que con ello gana la simpatía de Los Pinos. 

Pero de acuerdo a como es su personalidad torcida, también va en busca del espectáculo. 
Gusta de los reflectores. 
El tema energético lo coloca en ese ángulo. 
De hoy en adelante va a hablar a nombre de la Conago. 

Se va a servir de sus integrantes, los gobernadores. 
Todo para buscar cubrirse de gloria. 

Sin embargo, ya se colgó a un enemigo. 
Se trata de su propio socio. 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
No hay que olvidar que formó parte de la alianza en 2010 para llegar a gobernador y ahora en 2013 para ganar 
la alcaldía de Puebla y el Congreso del Estado. 
Resulta que el perredismo nacional está en contra de la Reforma Energética. 
Moreno Valle Rosas está a favor de ésta. 

¿Cómo va a salir del atolladero? 
Fácil. 
Los perredistas ya le sirvieron a su propósito. 
Va a darle prioridad a su apoyo y defensa al tema energético. 

Después, ya buscará como arreglar las cosas con los ahora mal llamados partido de izquierda. 
Por lo pronto, el dirigente estatal del PRD, el diputado local Eric Cotoñeto Carmona, ya se lavó las manos. 
En declaración que hizo ayer a medios, salió con que respetará las decisiones que asuma el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas ante las reformas que requiere el país. 
Aunque le recordó al mandatario que después de las elecciones del domingo 7 de julio cada partido que formó 
parte de la alianza ‘Puebla Unida’ (PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla) tomará sus propios 
acuerdos respecto a los temas que se pongan sobre la mesa de análisis. 
“Nosotros vamos por nuestro camino, el PRD ya trazó la línea política nacional que se tiene que dar y que se 
tiene que cumplir”, dejó en claro. Es decir, que se opone a la reforma energética del presidente Enrique Peña 

Nieto. 
Ante ello hay que tomar en cuenta que son los gobernadores del PRD y el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel 
Mancera, los que están en contra en este foro de mandatarios. 
Vamos a ver cómo le hace Moreno Valle Rosas para convencerlos. 
En ello lleva mucho por perder en su sueño dorado.  

CENTROS DE INTERESES  
Los tianguis que funcionan en diversas partes de la ciudad han sido convertidos en centros de operación 

política, económica y de intereses de grupos. 
Lo que vimos ayer de los antorchistas es parte de ello. 
Es una organización que el mismo gobierno ha permitido desde hace años. 
Para todo toman calles, realizan manifestaciones y plantones. 
Son protectores y dueños de transporte, tianguis, mercados, unidades habitacionales. 
Hay otros grupos que pelean lo mismo. 
Sin embargo, ante este poder, poco pueden conseguir. 
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Los que son utilizados como carne de cañón son los que tienen un pedazo de tierra o un lugar en alguno de los 
tianguis. 
Son obligados a participar en todos sus movimientos, bajo la amenaza de quitarles lo que han  recibido. 
Es una denuncia en voz baja. 
Mujeres y niños son empujados a las primeras filas en las marchas. 

Son controlados. 
Desde que llegan al lugar de la cita tienen que dar sus nombres. 
Al terminar la manifestación tienen que volver a dar su nombre. 
Sólo así podrán tener un lugar en los tianguis que controlan en la ciudad. 
Presionar para obtener. 

Servirse del débil. 
Es su lema. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/mirador 

 
 
 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Nancy se va; Lastiri quiere a Ayala en Oportunidades 

Nancy de la Sierra prepara ya maletas para dejar la delegación del Programa federal de Oportunidades para 
convertirse en la primera Doña de San Pedro Cholula. 
Su inminente salida ya desató la rebatinga entre quienes buscan la apetecible posición, dependiente de la 
Secretaría de Desarrollo Social. 
Un nombre aparece en el horizonte del subsecretario de Sedesol, Juan Carlos Lastiri: Francisco Ayala. 
Es el actual secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI. 

A este personaje hay que analizarlo con lupa, pues fungió como coordinador de delegaciones de la Sedeso en 
los tiempos de Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri. 
Cuentan los enterados que se trata de aquel funcionario que aparece en múltiples videos —en poder de ya 
saben quién— durante sus visitas a las oficinas de Bancomer del bulevar 5 de mayo para efectuar depósitos a 
cuentas de su entonces jefe. 
El punto es que efectuaba las operaciones en efectivo, lo que despertó sospechas de las autoridades financieras 
que una vez comparadas las horas de las transacciones se detectó que la persona que las realizaba era 

precisamente Ayala, a quien ahora Lastiri promueve para Oportunidades. 
La vida fue generosa con nuestro personaje, pues dejó su clásico vochito por una camioneta Suburban color 
blanco. Que nadie dude que se impulsa en la Sedesol la cultura del esfuerzo: de cobrador a delegado. 
A repartir ganancias, pues. 
LA CONAGO 
La presencia del gobernador Rafael Moreno Valle en los medios de comunicación nacionales, tras su llegada a la 

Conago, se reflejó en el siguiente parámetro, elaborado por el área de Pulso Mediático 
de www.statuspuebla.com.mx 
Registró 288 menciones en prensa, radio, televisión e internet. 
En TV, 34; en radio, 74; en periódicos, 105; y en internet, 75. 
El escaparate en medios para difundir la reforma energética del señor Presidente. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10807&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El SOAPAP, con aroma de mujer 
De un par de semanas a la fecha, la colombiana Fabiola Iguaran Araujo se ha convertido en la auténtica mujer 
fuerte del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla. 
Sobre sus hombros descansará el tan ambicioso proyecto de privatización del SOAPAP, un auténtico lastre para 
las finanzas públicas del gobierno del estado. 
De forma discreta, pero muy efectiva, Iguaran ha ido familiarizándose con la realidad del Sistema Operador, 

para que los casi seguros compradores sepan exactamente a qué le tiran con la operación. 
En función de este análisis de fortalezas y debilidades, Fabiola ha diseñado una lista con los “perfiles ideales” 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-22/mirador
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que podrían plantear alternativas de solución a la complicadísima problemática que enfrenta el organismo. 
Todos ellos, sobra decirlo, personajes que conoce Iguaran o con quienes ha compartido alguna experiencia 
profesional. Por eso, en las últimas semanas han desfilado por el edificio de San Manuel caras nuevas que se 
encierran por horas en la oficina de esta mujer para ser evaluados de forma exhaustiva. 
Estas entrevistas han generado nerviosismo en trabajadores de todos los niveles. 

La incertidumbre sobre su futuro inmediato es la constante, ya que no saben si con la inminente venta del 
SOAPAP tengan cabida en los planes de la empresa privada que se encargará de brindar el servicio de agua 
potable y alcantarillado en el municipio de Puebla y el área conurbada a la capital. 
Fabiola Iguaran Araujo no es ninguna improvisada en el tema. Al contrario, se trata de una de las voces más 
autorizadas y de mayor conocimiento en la materia en todo Colombia. 

Se desempeñó como Directora de Interventoría de la empresa Metroagua, compañía de servicios públicos 
domiciliarios de carácter privado que se encarga del manejo del Acueducto y Alcantarillado del Distrito de Santa 

Marta, así como la ejecución de importantes proyectos de infraestructura para esa ciudad como “El Emisario 
Submarino” y el “Colector Pluvial Bastidas – Mar Caribe”. 
Además, fue Subdirectora Técnica de la Corporación Autónoma Regional del Magdalena (CORPAMAG), máxima 
autoridad ambiental en aquella jurisdicción, además de “ejecutar las políticas, planes y programas nacionales 
en materia ambiental definidos por la ley aprobatoria del Plan Nacional de Desarrollo y del Plan Nacional de 
Inversiones o por el Ministerio del Medio Ambiente, así como los del orden regional que le hayan sido confiados 
conforme a la ley, dentro del ámbito de su jurisdicción”. 

Iguarán Araujo diseñó un muy atractivo plan estratégico con ambiciosos objetivos para la zona, entre los que 
destacaban: 
“-Aumentar en un 50% los ingresos para la gestión ambiental del Departamento con base en los ingresos 
proyectados para la vigencia Plan de Acción CorporativoAmbiental 2012-2015. 

-Disminuir el tiempo de los trámites en un 5%, para la evaluación de las licencias ambientales, permisos y 
autorizaciones otorgadas por la Corporación. 

-Ejercer actividades de seguimiento y control ambiental de un 80% anual, durante el periodo de tiempo 
específico. 
-Disminuir la población en riesgos asociados a fenómenos naturales a través de los POT y las asesorías a los 
diferentes municipios. 
-Capacitar al 80% de los funcionarios técnico – jurídico, en evaluación, control y seguimiento; educación 
ambiental; y, riesgos ambientales de la jurisdicción de CORPAMAG”. 
La pregunta obligada es : ¿podrá hacer algo similar en Puebla, a partir de la cloaca que comprarán los 

colombianos? 
El reto parece titánico, pero no queda más que dar el beneficio de la duda. 
Peor, ya no se puede estar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10808&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Señoritas Vivanco de la Política Poblana 
Nunca estuvieron en la campaña. 

O sí, pero lo hicieron una o dos veces. 
Muy lejos de sudar la camiseta. 
Su paso, pues, fue intrascendente. 
En efecto: Verónica Mastretta y Josefina Buxadé jamás se metieron de lleno en la campaña de Tony Gali Fayad. 
Hoy, sin embargo, están en la antesala de ocupar nuevas chambas en el próximo ayuntamiento de Puebla. 
Por lo pronto ya se colaron al equipo de transición. 

Y lo hicieron como ellas saben hacerlo: en medio de la opacidad. 

Hay que decirlo: lo suyo es el arribismo político. 
Y se han vuelto profesionales en el tema. 
¿Cómo olvidar a la señora Mastreta? 
Ahí donde esté una nómina aparecerá ella. 
Sin falta. 
Puntual. 

Inmaculada. 
sexenios van y vienen (trienios incluidos), y siempre, inevitablemente, nuestro personaje aparecerá en los 
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temas ambientales o de la basura o de los parques del arte o de las lagunas de san Baltasar. 
Hoy regidora, mañana diputada o funcionaria o contratista. 
El puesto es lo de menos. 
Pero doña Verónica no se mueve sola. 
Es parte de un grupo intelectual muy influyente que hace unos años disputó en la arena mediática nacional un 

parquecito. 
Y sí: esta película ya la habíamos visto antes. 
Entonces escribí: 
"Los actores son los mismos. 
"El guión, casi idéntico. 

"Ésta es la trama: 
"Un grupo muy poderoso –encabezado por un marido escritor, una esposa escritora y una hermana ecologista- 

se enfrenta al gobierno omnímodo para no dejarse despojar de unas tierritas muy fructíferas. 
"Para ello recurren a artículos publicados en la prensa nacional y a una conferencia en la que tergiversan las 
cosas para frenar el agandalle. 
"El problema es uno: detrás de lo que ellos llaman despojo hay la intención de acabar con privilegios del viejo 
Sistema Político Mexicano que tanto critica, por cierto, el marido escritor. 
"Total que el negocito –redondo como otros más- entra en crisis y la hermana ecologista se atrinchera en las 
oficinas de su feudo para no entregar absolutamente nada. 

"Los personajes de esta historia todos los conocemos: 
"En el papel del marido escritor: Héctor Aguilar Camín, beneficiario de Salinas, de Zedillo, de Fox y 
de Calderón. 
"En el papel de la esposa escritora, la mismísima Ángeles Mastreta, a quien el salinismo de su marido le daba 

"asquito", según entrevista concedida al reportero allá por 1997. 
"Y en el papel de la hermana ecologista, Verónica Mastretta, que también administra la Laguna de San Baltasar.  

"Es evidente que Aguilar Camín fue informado mal. 
"Y es que si alguien es beneficiario económico de las actividades que realizan en ese espacio la tabacalera 
Marlboro y el Instituto Andes, por ejemplo, es precisamente el sufrido patronato. 
"(Tan sólo por año los directivos del Andes pagan alrededor de doscientos mil pesos por ocupar el Parque del 
Arte). 
"El marido escritor ignora que la pretensión del gobierno estatal es recuperar el árido Parque, acabar con la 
comercialización de la que ha sido objeto y abrirlo gratuitamente a la gente. 

"No lo sabe Aguilar Camín, pero la idea es que el Parque se convierta, además, en un centro deportivo y 
recupere su vocación de pulmón poblano. 
"Le contaron mal las cosas a él y a Joaquín López Dóriga, quien la semana pasada escribió que el Parque era 
algo así como 'el Santa Fe de la angelópolis". 

"En síntesis: lo que tanto critica el historiador en sus libros y sus artículos –el uso y abuso del patrimonio público 
por unos cuantos- es lo que está defendiendo en este caso.  
"¿Quiénes son los Mastretta para seguir usufructuando económicamente un parque público a costillas de viejos 

acuerdos con gobiernos más viejos? 
"Y aquí sí coincido con Aguilar Camín: "Entre más local la corrupción, más vieja en sus procedimientos, más 
arcaica". 
"Cómo olvidar que no hace mucho tiempo los Mastretta y el marido escritor vendieron una concesión pública de 
radio que en su momento les regaló Carlos Salinas de Gortari. 
"(Por denunciar esta historia el clan demandó penalmente a quien esto escribe). 

"Alguien debería decirles que los privilegios a la usanza del antiguo sistema político mexicano tendrían que ser 
asunto del pasado." 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5932 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Una dosis de realidad al Presidente 
En las últimas horas el tipo de cambio presionó al peso y se deslizó notablemente, la expectativa de 
crecimiento se redujo hasta en dos puntos para quedar en 1.5 por ciento, con lo que dejarán de generarse 
unas 200 mil fuentes de empleo, el mercado de la vivienda estancado y un sector radical del magisterio 
presiona para frenar cambios en la relación contractual con el gobierno. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5932
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Se trata del escenario más complejo que la administración de Enrique Peña Nieto ha enfrentado desde que 
comenzó el sexenio y ocurre a menos de 15 días de que como titular del Ejecutivo federal haga llegar el primer 
informe de trabajo al Congreso de la Unión, en un ambiente de polarización social. 
Septiembre será el mes definitorio para conocer el rumbo y destino inmediato de la República. Informe 
presidencial, instalación de la campaña de Andrés Manuel López Obrador contra la reforma energética en el 

zócalo de la ciudad, la reactivación del movimiento Yo Soy 132 y otros grupos que buscarán quedarse con la 
emblemática plaza central del DF previo a la ceremonia de Independencia el 15 de septiembre. 
Los hilos de la política económica y la política-política se tensan al máximo por las reformas en curso 
propuestas por el Presidente: la financiera, energética, educativa y de transparencia. El andamiaje del Pacto 
por México cruje por un elemento adicional: los grupos de presión con los que tienen que lidiar los 

interlocutores del gobierno federal en ese mecanismo de diálogo. 
En el PAN, Gustavo Madero; en el PRD, Jesús Zambrano, constituyen diques que por momentos parecen 

rebasados por los grupos radicales de sus respectivos partidos que tratan de tirar todos los días los acuerdos 
en la mesa del Pacto. 
En segundo plano, pero no menos importante, quedó el expediente de la delincuencia organizada. Michoacán, 
Guerrero, Estado de México, Sinaloa y Tamaulipas son algunas de las entidades en donde los criminales 
mantienen un despliegue y capacidad de fuego a veces comparable con la fuerza del Estado. 
La complejidad de la agenda doméstica en México parece comenzar a opacar la luz que vistió al Presidente 
desde que triunfó como candidato en la elección de 2012. En términos de percepción y opinión pública se 

pierde terreno. 
Gana la estridencia y esa variable no es positiva para un mandatario que busca su lugar en la historia. Sobre 
todo si como militante del partido en el que milita consiguió recuperar el poder tras 12 años de hegemonía 
panista. 

No faltará mucho en que medios y empresas de medición de opinión pública den a conocer resultados de 
evaluación de la gestión de Peña Nieto y los números no serán positivos. Eso significaría que la realidad alcanzó 

en un plazo inusitadamente breve. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Facundo Rosas o la improvisación como estrategia policial 
Algo anda mal en la Secretaría de Seguridad Pública del estado y con los nuevos funcionarios que del 
brazo de su titular Facundo Rosas Rosas creen que de la noche a la mañana pueden convertir a 

oficinistas, mecánicos, mariachis, secretarias y músicos en policías, a los que un día pueden mandar a 

un operativo para dispersar a manifestantes, contener un amotinamiento o vigilar un banco. 
Lo anterior viene a cuento por una reunión que Facundo Rosas tuvo con personal de confianza y 
administrativo de la Policía Estatal —que ha sido habilitado en tareas operativas propias de los 
uniformados—, el viernes 16 de agosto en el Auditorio de la Academia Estatal de Policía. 
El tono del encuentro estuvo marcado por el citatorio que se les giró, en el que se subrayó que la junta 

tenía carácter obligatorio, por lo que los faltistas se harían acreedores a una boleta de arresto de 36 
horas. 
A la convocatoria respondieron más de 150 empleados, entre secretarias, contadores, abogados y 
personal de las áreas administrativas y de recursos humanos, así como mariachis, mecánicos e integrantes 
de la Banda de Música de la Policía Estatal, algunos de los cuales incluso no encontraron asiento en el 
Auditorio de la Academia. 
Por la Secretaría de Seguridad Pública del estado estuvieron además de Facundo Rosas, el subsecretario de 

Coordinación y Operación Policial, Raúl Gómez de la Cruz; el director general de la Policía Estatal 

Preventiva, Alejandro Óscar Santizo Méndez; y el director de Operaciones Policiales, Raymundo Soto 
Sánchez. 
El secretario de Seguridad Pública fue al grano, les dijo que estaba harto de las filtraciones a medios 
de comunicación y que no quería ver más periodicazos “porque entonces si me van a conocer”. En su 
perorata encaró a los mariachis y a los miembros de la Banda Sinfónica y la Orquesta de Policía que 
un par de días antes denunciaron en El Sol de Puebla que estaban siendo obligados realizar entrenamientos y 

prácticas policiacas, incluso con equipo antimotines, pese a que habían sido contratados como músicos. 
Facundo Rosas les dijo que todos eran policías y que las plazas que ocupaban y por las cuales 
cobraban un sueldo correspondían a un uniformado, por lo que “ya no la hagan de pedo” con chismes y 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/obligan-administrativos-realizar-operativos-policiacos-en-puebla
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087668.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087668.htm
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periodicazos. 
En la reunión intervinieron algunos empleados, secretarias, mecánicos y músicos de la Mixteca —
que forman parte del Mariachi de la Secretaría de Seguridad Pública, la Sinfónica y la Orquesta—, 
quienes reiteraron que fueron contratados para hacer labores de oficina, reparar un vehículo o tocar 
un instrumento, y no para realizar prácticas policiales, cuidar un banco o evitar la toma de oficinas 

como Casa Aguayo. 
Facundo les dijo que si no estaban de acuerdo entonces renunciaran, pues las plazas que tenían eran 
de policías, por lo que siempre que hiciera falta los iban a requerir, además de que por eso se había 
tomado la decisión de entrenarlos, adiestrarlos e involucrarlos en operativos y prácticas policiales. 
Ahora entiende por qué la Policía Estatal Preventiva funciona como funciona y por qué los 

uniformados son incapaces de contener los asaltos a cuentahabientes afuera de los bancos. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Crisis educativa en Puebla 
Pese a la propaganda del gobierno estatal de que en Puebla la educación es casi el paraíso por los 
acuerdos políticos que existen con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, no es 
cierto. 
De acuerdo al Índice de Desempeño Educativo Incluyente, elaborado por la organización Mexicanos Primero, 

Puebla se encuentra en esta situación de crisis educativa. 
Puebla y ocho estados más concentran la mayor cantidad de profesores que tienen necesidad de capacitarse en 

lo inmediato, debido a la calificación que se obtuvo en la Evaluación Universal de Docentes aplicada en el 2012. 
Un reporte del diario El Economista sugiere que en Coahuila, Estado de México, Morelos, Puebla, San Luis 
Potosí y Tamaulipas, cuatro de cada 10 maestros –como resultado de la prueba- fueron considerados para 
cursar en lo inmediato diversas opciones formativas. Sin embargo, en Guerrero, Tabasco y Oaxaca la 
proporción es de cinco por cada 10. 

Guerrero, Estado de México y Tamaulipas registran bajo y muy bajo desempeño –de los estudiantes- y en 
casos dramáticos se encuentran Oaxaca y Michoacán. 
Así las cosas el estado de Puebla no es como nos lo dibuja el gobierno del estado. 
JOSÉ CHEDRAUI BUDI, INEXPERTO 
Ahora sí que las cosas en el Revolucionario Institucional en el estado de Puebla andan de cabeza. El diputado 
plurinominal electo que responde al nombre de José Chedraui Budib, lanzó su cuarto a espadas y dice que 

luchará por ser el líder de la bancada del PRI en los 4 años y 8 meses que tendrá duración el próximo 
Congreso, a partir de enero de 2014. 

El joven empresario, de lo que único que puede presumir en la política y en el priismo es ser amigo del 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. No hay más. No quiso pelear la candidatura a la alcaldía de 
Puebla y tampoco quiso arriesgarse a ser candidato de mayoría por la ciudad, sin duda por un gran temor a 
perder. 
Pero eso sí, el PRI nacional le hizo ser candidato plurinominal. 

Al respecto levantó la mano el “gran perdedor”   --el diputado que en las elecciones obtiene el mayor número 
de votos--  Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien tiene meritos para ser el coordinador de la bancada. Ya fue 
diputado local, dirigente del Congreso y Presidente del PRI, entre otras cosas. 
También tiene en su carrera, haber sido secretario particular del gobernador Melquiades Morales en la misma 
época en que el actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas fungía como Secretario de Finanzas. 
Por alguna extraña razón Giorgana perdió el distrito 16 contra el perredista Julián Rendón Tapia, de la coalición 
Puebla Unida. Y por otra extraña razón perdió por 114 votos. Cosas de la alquimia electoral y viejos diferendos. 

LEY DE LA JUVENTUD: BLANCA ALCALÁ 
La presidenta de la Comisión de Cultura del Senado de la República, la poblana Blanca Alcalá, encabezó la 

presentación del libro "Jóvenes Creadores: Estrategias Creativas y Redes Sociales", como parte de los 
actividades para conmemorar el Día Internacional de la Juventud. 
Acompañado de los senadores priistas Verónica Martínez y Jesús Casillas, la legisladora reconoció la falta de 
políticas públicas eficaces para atender las demandas de este sector de la sociedad. 

La política cultural en nuestro país necesita herramientas como la  banda ancha, pero sobre todo una política 
cultural que no sea vista como ornamento ni mucho menos como gasto”, señaló. 
Blanca Alcalá se comprometió a que en el Senado los legisladores escucharán las voces de los jóvenes para 
construir con sus aportaciones lo que será la Ley General de la Juventud y Cultura. 
GUILLERMO DELOYA EN PUEBLA 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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El presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político A.C. (ICADEP) del PRI, Guillermo 
Deloya Cobián, estuvo en la ciudad de Puebla donde organizó un curso de capacitación denominado 
“Construcción de liderazgos desde el Congreso”. 
El poblano señaló que en los Congresos se requiere diálogo, consenso y unidad, y no división, fragmentación e 
imposición debido a que se ha convertido en la arena principal de la lucha política. 

El tricolor requiere líderes dispuestos a hacer política en una forma propositiva, tolerante e incluyente, líderes 
que sepan que el diálogo no es imposición de ideas propias sino construcción de ideas colectivas. Líderes que 
conduzcan a la militancia a través de la realización de anhelos comunes. 
El curso fue encabezado por miembros de ICADEP nacional y de la filial en Puebla, con la presencia de 300 
universitarios, funcionarios, líderes políticos y sociales de los estados de Veracruz, Michoacán, Oaxaca, 

Tamaulipas, así como municipios del interior. 
Los asistentes escucharon cuatro conferencias de especialistas como Fernando Dworak, César Cansino, Octavio 

García y Juan Pablo Navarrete. 
Estos cursos son financiados por el Instituto Federal Electoral (IFE), de acuerdo a las partidas presupuestales 
para capacitación. Por ello, las capacitaciones que imparte el ICADEP son gratuitos y con valor curricular. 
El ICADEP ha organizado cursos de este tipo con otras temáticas en: Jalisco, el Distrito Federal, Colima, 
Aguascalientes, Tabasco, San Luis Potosí, Campeche, Nuevo León, Guerrero, Estado de México, Michoacán y 
Guanajuato. 
LIBRO DEL DIPUTADO SÁNCHEZ LÓPEZ 

Ante un nutrido auditorio el economista, filósofo y actual diputado local Lauro Sánchez López presentó su libro 
“Planeación, Desarrollo Regional y Competitividad. De la ambigüedad a una nueva etapa”. El evento fue en el 
teatro del Complejo Cultural Universitario. 
El libro fue presentado por el diputado federal Mario Carrillo Huerta y por David Colmenares Páramo, ex 

presidente del Colegio Nacional de Economistas. 
INFORMALIDAD LABORAL  ALTA 

Como parte de los compromisos del Presidente de México Enrique Peña Nieto sobre la Reforma Laboral, se 
estableció en Puebla un grupo de trabajo del Convenio para la Coordinación del Plan Nacional de Formalización 
del Empleo que encabezó el Secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida en 
compañía del Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle. 
La delegada en Puebla de la STPS Vanessa Barahona indicó que el último reporte del INEGI registra una tasa 
de informalidad laboral en Puebla del 74.7 por ciento, “incluye a aquellos cuyo vínculo o dependencia laboral no 
es reconocido por su fuente de trabajo; en general a todos los que laboran sin la protección de la seguridad 

social”. 
La delegada en Puebla especificó que este reporte registra ocupación laboral de 2 millones 454 mil 540 de 
personas y, de ellas, el 74.2 por ciento corresponde a informalidad laboral y el 32.2 por ciento de ocupación en 
el sector informal. 

PREMIOS DE FACTOR CIUDADANO 
La agrupación política nacional Factor Ciudadano, que dirige Julio Leopoldo de Lara Valera, entregó 
reconocimientos al Mérito Civil a ocho miembros de la sociedad como parte de su conmemoración del Octavo 

Aniversario de haber recibido su registro a manos del Instituto Federal Electoral. 
De Lara recordó que esta agrupación recibió primero su registro como asociación civil, posteriormente lo hizo 
como APN –Agrupación Política Nacional- y actualmente cuenta con el pre-registro para convertirse en un 
Partido Político Nacional con el nombre de “Factor Fortaleza Ciudadana”. 
Los reconocimientos fueron para el pintor Aurelio Leonor Solís; al periodista con más de 50 años de trayectoria 
Mauro González Rivera; al educador Raúl Velasco de Santiago; a la Presidenta de los Consejos de Participación 

Ciudadana, Denise del Carmen Costes Intriago; al académico Gustavo Santín Nieto; a la licenciada María 
Teresa Fernández Báez; a la dirigente magisterial Laura Artemisa García Chávez y al abogado Guadalupe 
González Vargas. 
Al final del evento de entrega de reconocimientos al Mérito Civil, a nombre de los homenajeados Mauro 
González Rivera, agradeció la distinción y llamó a Factor Fortaleza Ciudadana a darle oportunidades a los 

jóvenes y a las mujeres para que su voz sea escuchada. 
Felicidades a todos. 

En fin, como escribió José Juan Tablada en su poesía Homenaje al Mérito: 
¡Oh la mágica palabra 
que la democracia labra, 
y en la lucha electoral 
baila una danza… macabra 
y quiere un juicio… final! 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/crisis-educativa-en-puebla 
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(Rafael von Raesfeld) 
 
Comisión Nacional de Asuntos Migratorios PAN 
En el camino a favor de los Derechos Políticos de más de 30 millones de mexicanos residentes en el extranjero, 
si contamos a quienes migraron y a sus hijos nacidos en el extranjero, encontramos en primer término, la meta 
de expedir en las representaciones consulares de nuestro País por todo el mundo, la credencial para votar con 
fotografía del Instituto Federal Electoral. 

Meta que requiere de una modificación  importante al marco de la legislación federal en materia electoral, pero 
también al de política internacional. 

Seguirán otras metas, tales como la posibilidad de emitir el voto por medios distintos al correo postal 
certificado, incluso en diversas modalidades electrónicas, etc. 
El Congreso del Estado de Puebla ha sido claro al respecto al aprobar por unanimidad, diversos exhortos 
dirigidos al Congreso de la Unión y a todas las Legislaturas Estatales sobre los puntos antes mencionados. 

De igual manera, el Partido Acción Nacional por medio de la Coordinación Nacional de Diputados Locales ha 
tomado la iniciativa con la conformación de la "Comisión Nacional de Asuntos Migratorios y de Población PAN", 
y con el respaldo de la Secretaría de Relaciones Internacionales del PAN, le tomarán protesta el próximo mes 
de septiembre en la Ciudad de Puebla, la Comisión estará conformada por Diputados Locales panistas de toda 
la República. 
Dicha Comisión funcionará no solo como una importante red de trabajo legislativo empatando leyes locales y 
reglamentación municipal, sino también como Red de promoción, protección y Defensa de los Derechos 

Humanos de los migrantes. 
Con esta determinación, el Partido Acción Nacional y sus Legisladores Locales en toda la República estaremos 

coordinando esfuerzos con nuestros Gobiernos Municipales y Estatales, así como estaremos observantes de la 
actuación de las autoridades federales y de cualquier orden de gobierno en beneficio o detrimento de los 
migrantes. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/comision-nacional-de-asuntos-migratorios-pan 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Replicar el modelo Puebla 
Ahora que el Partido Acción Nacional anda muy activo con eso de la Reforma Política, no será nada extraño que 
proponga Replicar el Modelo Puebla. Es decir, hacer tantas modificaciones a las leyes electorales, tantas, 
tantas, tantas que faciliten o garanticen su regreso inmediato a Los Pinos. 
El tema es muy sencillo, pues panistas y perredistas están convencidos de que sólo con unidad, podrán vencer 
al PRI en las elecciones federales del 2014 y desde luego en las presidenciales del 2018. Y para ello, tienen la 

opción del Modelo Puebla. 
Hay que empezar a leer los efectos que en el futuro tendrá el activismo del gobernador Rafael Moreno Valle, 
quien es el principal promotor e impulsor de su modelo triunfador, ahora entre las cúpulas del Partido de la 
Revolución Democrática, partido al que le falta convencer de sumarse a su candidatura presidencial. 
Moreno Valle es un estratega eficaz. En el Partido Acción Nacional no tiene competidor y la candidatura 
presidencial para el 2018 ya es suya. Esa aduana ya se pasó independientemente del resultado de las 
siguientes elecciones federales y locales. El PAN no tiene figura alguna que pueda quitarle al gobernador de 

Puebla la candidatura a Los Pinos. 
A Moreno Valle le falta convencer al PRD de que sólo con su candidatura y con esa mega coalición nacional, 
podrán ganar la presidencia de la República al PRI. No por nada, fue a “agradecer” a los perredistas el apoyo 
que le dieron para que llegara a ser gobernador de Puebla. Y no por nada aprovechó la reunión plenaria de los 
Senadores y diputados (creo) para hacerse presente y salir en la foto. 
Por cierto, a quien no le gustó ni tantito la promoción de Moreno Valle entre los perredistas, fue a su 
competidor Marcelo Ebrad. Sí, y tiene razón, nada más que Marcelo carece de presupuesto para repartir obras, 

contratos, favores y comprar conciencias. En fin, lo de Marcelo es otro tema. 
Lo cierto es que propuestas como las candidaturas comunes y otras que ya están, como las candidaturas 
independientes y el voto de mexicanos en el extranjero, son parte del exitoso modelo Puebla que le ha 
permitido a Moreno Valle, ganar todo lo que se propone.  
El Verdugo 
Unidos PAN, PRD y Nueva Alianza para combatir al PRI de Peña Nieto, Osorio Chong, Videgaray, entre otros, no 

tendrán duda de ganar. El Verdugo dice: sólo falta convencer a Marcelo Ebrad de que se sume a Rafa… o que 
sufra un accidente. 
Gracias 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/comision-nacional-de-asuntos-migratorios-pan
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(Víctor Reynoso) 
 
PAN en problemas 
La polémica sobre la reforma energética ha protegido al PAN de los problemas que vivió en su XVIII 
Asamblea, concluida el pasado sábado 10 de agosto. En el contexto de una problemática más 
amplia, derivada en parte de la derrota presidencial en 2012 y de la cual es parte importante el 

conflicto entre un grupo mayoritario de senadores y el presidente del partido Gustavo Madero, y 
que tendrá su momento más complicado, o su solución, en la renovación de la dirigencia nacional a 

fines de este año, la mencionada Asamblea presenta peculiaridades únicas, o casi, en la historia 
panista. 
Es normal que en una reunión de varios miles de militantes se exprese la pasión política. Pero el 10 de agosto 
se fue más allá de eso. Los epítetos y sombrerazos mostraron un conflicto interno que trascenderá a esa 

reunión partidaria. Para los conocedores del PAN la XVII Asamblea recordará las XXV y XXVI Convenciones 
Ordinarias, realizadas en octubre de 1975 y enero de 1976, en las que el partido fue incapaz de designar a su 
candidato a la presidencia debido a conflictos internos. 
El conflicto actual no se ve, por ahora, con las dimensiones de aquél. Pero sí tiene problemas más allá de las 
formas poco “políticas” que se dieron en la Asamblea. Las narraciones de la misma parecen coincidir en que no 
se dejó constancia clara de que los votos habían sido contados correctamente. No hubo un sistema de conteo 
claro y confiable: dejó en muchos la sospecha de que los votos no se habían contado. Lo que podría dar lugar a 

la anulación de la Asamblea si el litigio llega a los tribunales. Lo equipararía, de alguna manera, al PAN con su 
antítesis en cuestiones de vida partidaria: el PRD. 

Si el proceso de reforma de estatutos panistas llegara a los tribunales, y éstos anularan la Asamblea del 10 de 
agosto, la imagen del PAN de un partido con una institucionalidad interna abierta, apegada a las normas 
escritas, y capaz de resolver sus conflictos internos, se vería dañada. Se hablará, como ya se ha hecho, de la 
“perredización” del PAN. 
El cambio de mayor fondo en los estatutos panistas también ha hecho que algunos comparen al PAN con el 

PRD. Concretamente por la decisión de que sean todos los militantes los que elijan al presidente nacional del 
partido. Un propuesta que no se había hecho antes en el panismo, que no se hizo durante el proceso de 
consulta, razonablemente amplio y detallado, que establecieron los panistas para preparar la Asamblea del 16 
de marzo. Al parecer este cambio fundamental, ajeno a la tradición panista (y del que el PRD y otros partidos 
de izquierda en América Latina se están alejando) fue un “madruguete”. Algo que nadie había propuesto y que 
casi nadie esperaba, pero que tuvo éxito por diversas razones. En parte por un descontento válido y razonable 

ante lo que puede ser visto como el mal desempeño reciente del partido. En parte simplemente porque es 
políticamente correcto para algunas visiones de la democracia interna a los partidos: entre más sean los que 

decidan, mejor. 
El 10 de agosto no parece haber puesto punto final a la reforma de los estatutos panistas (que se proponía ir 
“más allá de lo inmediato” con “un horizonte que abarque la próxima generación”). Menos aún al conflicto 
interno al PAN, que no parece tener una causa clara y única, ni ser entre dos grupo bien delimitados (hay que 
aplaudir que no se haya recurrido ahora a los clichés “doctrinarios” contra “pragmáticos” o “tradicionales” 

contra “neopanistas”, que nada explican). Las miradas estarán en la próxima elección del presidente nacional 
del partido. Ahí la problemática panista podría resolverse, crecer, o simplemente prolongarse.  
Profesor investigador de la UDLAP 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/pan-en-problemas 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

Un General en la UDLAP 
Si usted visita la UDLAP y se lo encuentra en los pasillos, en las aulas, en el desayunadero, no se sorprenda. 
A partir de este verano, de hecho desde el pasado 2 de agosto, un personaje tan polémico como importante 
del sexenio de Vicente Fox se ha incorporado a la planta académica de la Universidad de las Américas 
Puebla. 
Se trata del General Rafael Marcial Macedo de la Concha, militar y político mexicano que ya funge como 
profesor de tiempo completo e investigador asignado a las carreras de Derecho y Relaciones Internacionales. 

El General de Brigada de Justicia Militar egresado del Colegio Militar fue procurador general de la 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/replicar-el-modelo-puebla
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/pan-en-problemas
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República del primer gobierno federal del PAN; ocupó el cargo de 2000 a 2005 y ahí, en el gabinete 
de Vicente Fox, coincidió con el actual rector de la UDLAP: Luis Ernesto Derbez, quien ese sexenio fue, 
primero, secretario de Relaciones Exteriores y, después, secretario de Economía. 
Desde su llegada a Puebla, donde tiene no pocos amigos, a Macedo de la Concha se le ha visto 
completamente dedicado a su tarea de educar a los futuros profesionistas egresados de una de las 

universidades privadas más importantes del país; muy ajeno a las grandes polémicas nacionales que en su 
tiempo le tocó vivir desde la PGR. 
Dueño de un currículum impresionante, su carrera no ha estado sin embargo exenta de controversia: fue 
asesor jurídico de la Presidencia de la República, subjefe de asesoría jurídica del Estado Mayor Presidencial, 
director Jurídico, Fiduciario y Adjunto del Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (BANJERCITO) y 

procurador General de Justicia Militar de 1994 a 2000, periodo durante el cual encarceló a 
varios generales acusados de complicidad con el narcotráfico. 

Pero seguramente se le recuerda más porque en 2005, precisamente como titular de la Procuraduría General 
de la República, encabezó el proceso judicial por desacato en contra del entonces jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Andrés Manuel López Obrador, que llevó finalmente a su desafuero. 
Tras las protestas populares contra este hecho, que marcarían las polémicas elecciones presidenciales de 2006, 
renunció al cargo el 27 de abril de 2005 y posteriormente fue designado Agregado Militar en la Embajada de 
México en Italia. 
Hoy, años después, el General rehace su vida y lo hace en la UDLAP, con discreción y cuidado: ha pedido a 

sus alumnos –que ya lo aprecian- que por favor lo vean como un profesor e investigador más. 
Algo imposible en los hechos, pues no siempre se tiene a un ex procurador General de la República como 
maestro. 
A Macedo de la Concha le gusta Puebla, donde se siente cómodo y contento. Este miércoles, por ejemplo, 

comía en un conocido restaurante en compañía de uno de sus mejores amigos. 
Y es que todo parece indicar que el General llegó para quedarse. O al menos eso cuentan en la UDLAP, 

donde Luis Ernesto Derbez sigue consolidando su rectorado. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Orden de aprehensión vs cómplice del Matagatos 
Juan Castillo Pérez, cómplice de José Luis Reyes Ventura conocido como el Matagatos, enfrenta la Averiguación 
Previa 1475/2013/SANMAR de la Procuraduría General de Justicia y teme la ejecución de una supuesta orden 
de aprehensión en su contra. Los datos recabados por este reportero confirman la versión dada a conocer por 

el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, en el sentido de que la persona que aparece en las 
fotografías y vídeos maltratando a gatos con sus perros de pelea es José Luis Reyes Ventura, pero no existen 

elementos legales para emprender una acción legal contra él.  
Pero la persona que indujo, grabó, tomó fotografías, creó la cuenta en la red social de Facebook y subió el 
material del maltrato animal se llama Juan Castillo Pérez y sobre él sí existe un proceso legal. 
Con esta explicación otorgada el pasado 22 de julio por el procurador poblano queda claro que la única persona 
que sería procesada por el reprobable caso del maltrato animal será Juan Castillo Pérez, ahora conocido como 

el cómplice del Matagatos y quien de inmediato aseguró que no era el Matagatos pero ante las amenazas 
contra su persona en San Martín Texmelucan se tuvo que ir de ese lugar y ahora su paradero es desconocido.  
La defensa legal de Juan Castillo Pérez argumentó que interponían un amparo ante las autoridades federales 
porque supuestamente había una confusión de identidad y para proteger a su cliente de las amenazas recibidas 
a través de redes sociales y en San Martín Texmelucan.  
La realidad es distinta e indica que Juan Castillo Pérez siempre supo que se inició la Averiguación Previa 
1475/2013/SANMAR en su contra y su amparo promovido en el Juzgado Segundo de Distrito es porque teme 

que se ejecute una orden de aprehensión en su contra.  
Es decir, detrás de la defensa del supuesto robo de identidad y de las amenazas contra Juan Castillo existe un 

proceso legal abierto y un amparo en curso. 
Así que el caso no está cerrado contra el cómplice del Matagatos y pese a la exigencia social de justicia por el 
maltrato animal sólo se procederá contra Castillo Pérez porque José Luis Reyes Ventura anda libre y no será 
procesado por ningún delito y podrá seguir matando gatos sin problema alguno.  

Y en caso de que la Procuraduría General de Justicia no encuadre algún delito contra Juan Castillo Pérez el caso 
del Matagatos y su cómplice quedará impune.  
**       **       ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43527:orden-de-
aprehensi%C3%B3n-vs-c%C3%B3mplice-del-matagatos&Itemid=137 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43527:orden-de-aprehensi%C3%B3n-vs-c%C3%B3mplice-del-matagatos&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43527:orden-de-aprehensi%C3%B3n-vs-c%C3%B3mplice-del-matagatos&Itemid=137
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(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
Mucho circo y nada de pan 
Qué golpe más fuerte representa, para la Administración de Enrique Peña Nieto, la caída de 0.74% de la 
economía mexicana lo que nos coloca a un pasito de entrar en recesión con toda la gravedad que ello 
representa. Bueno, ni con Calderón se logró tan bajo crecimiento, de hecho, ésta caída es la primera en 15 
trimestres seguidos. Por supuesto, que estos datos obligaron al gobierno a anunciar una baja en la estimación 

de crecimiento económico del PIB de 3.1 a 1.8.  Ya empiezan a escucharse voces que cuestionan severamente 
las políticas ejercidas por Peña y su gabinete económico y su necedad para no ejercer el gasto. 

Esta situación complica aún más la decisión del Presidente para sacar este mismo año todas las Reformas 
pactadas (recuérdese que una máxima de los gobiernos priístas es aprovechar la legitimidad e imagen 
presidencial del primer año de gobierno para impulsar todos los cambios y acuerdos posibles, sobre todo si 
consideramos que la suya va en franca caída). 

Los vientos de recesión sumados a la carencia del andamiaje institucional necesario que sustente su tan 
mentado Pacto Político, que lejos de ser una herramienta que procure acuerdos en una democracia sin 
mayorías y más convertido en un mecanismo eficientísimo de chantaje político, sugieren que la presentación de 
tantas Reformas, en un mismo tiempo, complicarán enormemente las negociaciones para su aprobación tanto 
al interior del Congreso de la Unión como en la aceptación de la opinión pública.   
Nulo crecimiento económico, brutal desigualdad social, pobreza en aumento, caída del empleo y del salario, 
entidades federativas literalmente en guerra, grupos criminales groseramente infiltrados en los gobiernos y en 

las instituciones de seguridad y de justicia, maestros y otros grupos sociales en las calles, todo ello no 
representan el coctel necesario para impulsar las Reformas planteadas, estemos de acuerdo o no con su 

contenido. 
Y sobre ello, analicemos muy someramente cada una. Los cambios a la Reforma, también constitucional, para 
ampliar las facultades del IFAI que ya había aprobado el Senado y que ahora los diputados priístas mochan al 
eliminar la propuesta de obligatoriedad de rendición de cuentas a partidos políticos y sindicatos, entre otros 
puntos, es un revés en los anhelos de transparencia que la mayoría tenemos y que a México le urgen. El PAN y 

el PRD en el Senado ya externaron su molestia e inconformidad. Todos los actores deben rendir cuentas!!! A 
menos transparencia más corrupción.  
La discusión y aprobación de las leyes secundarias para dar operatividad a la Reforma Educativa aprobada a 
principios de año han provocado en los dos últimos días importantes movilizaciones de miles de maestros a la 
capital del país e impidieron ayer la instalación del periodo extraordinario de sesiones en San Lázaro, lo que 
obligó a los diputados a moverse al salón de plenos del Senado para lograrlo y a sesionar en el Centro 

Banamex. Por cierto, el tema ha caldeado tanto los ánimos de los legisladores  que, en la propia sede alterna, 
el PRD tomó la tribuna y el PAN a la voz de “Fuera Arroyo” pedía saliera el priísta Presidente de la Cámara de 

Diputados. 
Sobre la Reforma Energética propuesta por el Presidente, podemos decir para empezar que, no es la única, ya 
el PAN y el PRD presentaron las suyas también, de modo que aún  sin considerar el alto porcentaje de rechazo 
a la misma por parte de varios generadores de opinión pública y de la misma sociedad, habrá de pasar  por 
varias transformaciones. Además ya la definió bastante bien Camacho Solís, esta Reforma antes que buscar 

cómo eficientar Pemex, el uso de la renta petrolera y la explotación de petróleo y de gas; lo que propone 
básicamente es “ofrecer en el extranjero el cambio en el régimen de propiedad sobre la energía que les 
permitiría a las empresas extranjeras incluir el petróleo y el gas mexicano en sus reservas contables”. Un 
auténtico saqueo y un gran engaño! 
En cuanto a la Reforma Fiscal lo menos que podemos decir es que es bien simpática. Resulta que bajo el nuevo 
régimen de Pemex, éste dejaría de aportar a las arcas públicas cerca de 70 mil millones de dólares al año, así 
que para suplirlos están proponiendo incrementar el ISR y poner IVA a alimentos y medicinas. Francamente 

divino!!! 
Ahora bien, el emparejamiento de la presentación de la Propuesta Fiscal y el Presupuesto de Egresos 2014 

programada para el próximo 8 de septiembre según lo anunció el propio Peña Nieto, junto con una movilización 
social planteada por López Obrador para ese día muestra que el tiempo los alcanzó y que están dispuestos a 
jugarse el todo por el todo. 
Como verá querido lector, ya le compartí mi opinión sobre estas Reformas, sin embargo, independientemente 

de la posición que cada quien tenga con respecto de ellas, lo que sí es clarísimo es que se están aventurando 
demasiado al lanzar tantas iniciativas al mismo tiempo lo cual, además del golpeteo político, mediático y 
especialmente el impacto social, la negociación se complicará de forma, por demás, interesante. 
En fin, poco pan y mucho circo es lo que nos espera en los próximos meses….en tanto, nos leemos la próxima 
semana…… 
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Tlaxcala, penurias e inestabilidad política 
Que las oficinas de la Presidencia Municipal Auxiliar de San Miguel Canoa permanecen cerradas desde 20 días 

debido a un conflicto con las autoridades, lo que obligaría a la Secretaría de Desarrollo Social federal busca otra 

sede para el evento de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. 
Que además de retomar sus actividades públicas al asistir a la sesión plenaria de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores realizada en Mazatlán, Sinaloa, el presidente electo José Antonio Gali Fayad retomó la agenda 
del proceso de transición en el gobierno capitalino. 
Se reunió con el alcalde Eduardo Rivera Pérez para el primer encuentro entre el Síndico en funciones y el 
electo con la finalidad de coordinar proyectos para la ciudad, donde estuvieron presentes Abel Hernández 

López, Ernesto Bojalil Andrade y Héctor Sánchez Sánchez. 
Que fue notoria la ausencia del diputado electo y encargado del equipo de transición de Puebla 
Unida, Fernando Manzanilla Prieto, ausencia que no tendría ninguna otra lectura e interpretación que no sea 
la relacionada con las vacaciones del ex secretario General de Gobierno. 
Que hoy es un día relevante para la vida académica de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla porque 
el histórico Salón Barroco seré el recinto donde los universitarios poblanos le entregarán el Doctorado Honoris 
Causa al Doctor José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

La presencia del rector de la Máxima Casa de Estudios del País y de las más importantes en América Latina le 
va bien a la BUAP en un momento de su coyuntura y redefiniciones porque el papel institucional de la UNAM y 
de su rector ante la sociedad mexicana, es un buen referente para el rector Alfonso Esparza Ortiz. 
Que en Puebla, salvo para colgarse de las coyunturas electorales, la dirigencia estatal del Partido de la 
Revolución Democrática no aparece por ningún lado con el tema de la reforma energética con ningún 
posicionamiento, lo que deja muy mal parado a Erick Cotoñeto Carmona. 

La pasividad omisa de los dirigentes perredistas por falta del conocimiento en el tema contrasta con el 
activismo del eterno “no” del grupo bejaranista de Jorge Méndez. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189519 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La diferencia entre una y 43 mil firmas en la BUAP 
El primer filtro del proceso sucesorio en la BUAP permite a los universitarios y a la sociedad en general quién de 

los aspirantes cuenta con el mayor conceso entre la comunidad para que asuma las riendas de la institución de 
educación superior. 
A juzgar por los pronunciamientos y las miles de firmas de los universitarios, el respaldo es aplastante a favor 
de Alfonso Esparza Ortiz, con una distancia enorme respecto a quienes aspiran a la Rectoría. 
Con todo respeto de los académicos que aspiran a competir contra Esparza Ortiz, universitarios a quienes 
conozco y aprecio, están muy lejos de tener el respaldo de los sectores de la Universidad. 
Uno de los ejemplos que no reclaman comparación son las 38 unidades académicas y dependencias de la 

institución que comparecieron ante la Comisión de Auscultación con cerca de 43 mil firmas pronunciándose a 
favor del maestro Alfonso Esparza. 
En dos días de trabajo de la Comisión, recabó 42 mil 930 firmas que hicieron llegar 96 contingentes de todas 
las preparatorias, escuelas, facultades, institutos e investigadores de SIN. 
Contrastan los pronunciamientos a favor de Esparza a los obtenidos por José Antonio Robledo por quien se 
pronunció un solo grupo y con una firma válida. 

De los otros aspirantes, tres agrupaciones de alumnos y académicos propusieron a Daniel Alcántara León y 
presentaron 117 firmas. 
Por el estimado Doctor Samuel Tovar Ruiz se manifestó un grupo de universitarios, con 121 firmas. 
Continuó el proceso ayer con las comparecencias de Alfonso Esparza y Antonio Robledo ante la Comisión de 
Auscultación. 
Los integrantes de la Comisión evaluarán la experiencia administrativa y académica, currículum, proyectos, 
cargos desempeñados y valorará el número de universitarios que los apoyan. 

Serán el viernes 23 cuando se determine a los candidatos idóneos para competir por el cargo, el formalismo 
que respeta el derecho de cualquier académico a ser candidato a rector, pero la diferencia la hace el respaldo 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189519
http://impreso.milenio.com/
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de los universitarios. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189518 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
RMV, la buena estrella 
En la pasada edición de Posdata señalé que la actual administración estatal, encabezada por el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, vino a revolucionar la política aldeana de Puebla y hoy los hechos lo 

confirman. 

La buena estrella del gobierno morenovallista sigue brillando. 
El mandatario, hay que decirlo, lo ha ganado todo en los últimos años. 
Desde que ingresó a la administración pública su destino ha sido subir, subir y subir. 
¿Cómo lo ha logrado? 
Muy sencillo, a base de trabajo, estrategia y negociación pura y limpia. 
Quienes subestimaron y descalificaron a Rafael Moreno Valle, en su momento, se han tenido que tragar sus 
palabras. 

Y es que, como todos sabemos, Moreno Valle fue secretario de Finanzas con Melquiades Morales Flores, 
después se hizo diputado federal y local, presidente de la entonces Gran Comisión del Congreso del Estado, 
senador de la República y después gobernador. 
En 2010 fue su mejor momento, toda vez que aplastó al sistema con una fórmula electoral que a la postre le 
resultó infalible y una garantía para volver a ganar los comicios locales, esta vez los del pasado 7 de julio. 

Logró encumbrar a uno de sus mejores hombres -Tony Gali- como presidente municipal por el periodo más 

largo que tendrá el gobierno de la ciudad de Puebla para empatar las elecciones federales con las locales, de 
cuatro años con ocho meses. 
Apenas el martes, el gobernador poblano asumió la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), heredada por su par de Sinaloa, Mario López Valdez, y avalada por el mismísimo presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto (EPN). 
Quién iba a decirlo. 
Peña convirtiendo a Rafael Moreno Valle en uno de sus hombres fuertes para sacar a flote, por su puesto con 

apoyo de otros mandatarios, dos de sus más ambiciosas reformas, la hacendaria y la energética. 
No cabe duda, nadie sabe para quién trabaja. 
El caso es que la buena estrella del mandatario poblano brilla más intensamente que nunca. 
Apenas con dos días a la cabeza de la Conago, Moreno Valle, sostuvo un encuentro de trabajo con el director 
General de Pémex, Emilio Lozoya Austin, quien se mostró muy interesado en las propuestas del mandatario 

en el evento de los gobernadores. 
Y por si fuera poco, ayer, también, el Congreso del Estado recibió el segundo lugar en la tercera edición del 

Premio a la Innovación en Transparencia para la Mejora de la Gestión Institucional, en la categoría estatal, que 
organiza el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), con el proyecto 
“Transparencia Administrativa”. 
Vaya momento por el que atraviesa Rafael Moreno Valle. 
Operador de lujo 
Lo que hay que reconocer en este último asunto es que a pesar que en el Congreso local no todo es fiesta o 

miel sobre hojuelas por la poca productividad de uno que otro diputado flojonazo, el reconocimiento a este 
poder de gobierno se da en el mejor de los momentos, tanto para el gobernador como para el responsable del 
organismo, el diputado presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña. 
Mario Riestra, sin duda, es uno de los operadores políticos más jóvenes y destacados que hay en Puebla, pues 
sus logros también son históricos. 
Riestra, pactó un compromiso con la transparencia en el Congreso y obligó que en su portal web exista más 

información de la que la ley exige. Allí se informa a la ciudadanía cómo y en qué invierten los diputados cada 

peso público que les es entregado. 
Esto le ha valido lograr para el Congreso poblano las mejores calificaciones de organismos como Cimtra (primer 
lugar entre los poderes estatales), la CAIP (98.38 de calificación en transparencia) y ahora el IFAI. 
El citado concurso, en el que se inscribieron 82 trabajos, fue convocado por la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), el Banco Mundial (BM), el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 
(IFAI), el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), dentro 
del cual el jurado otorgó el reconocimiento a 16 proyectos. 

En la categoría estatal, en la cual se inscribieron 35 proyectos, el primer lugar correspondió al “Portal Sonora 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189518
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Transparente”, de la Secretaría de la Contraloría General del Estado de Sonora, y el segundo, al proyecto 
“Transparencia Administrativa”, del Congreso del Estado de Puebla. 
La ceremonia de premiación se llevará a cabo el próximo 3 de octubre en el marco de la X Semana Nacional de 
Transparencia. Los resultados y toda la información relacionada con el premio pueden ser consultados en: 
http://premiotransparencia.org.mx/ 

Enhorabuena. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2619&-Posdata-RMV,-I%20-bcyi%20-ysEuyII  

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

¿Enrique Peña Nieto un Presidente débil o fuerte? 
 PAN y PRD le tomaron la medida y saben cómo doblegarlo 
 En su afán de lograr sus reformas ha olvidado a los priistas 

Los priistas pensaron que la llegada de Enrique Peña Nieto a Los Pinos sería el volver a los PRIvilegios y el 
recuperar el control de todo con el argumento  de que “El PRI sabe gobernar y creó todas las 
instituciones. No como el PAN que tiro 12 años a la basura”. 
Al paso de 9 meses (diciembre 2012-agosto2013) la criatura no ha nacido. 

Hay molestia entre los priistas porque después de todo este tiempo sólo el 3 por ciento de los militantes 
tricolores, que trabajaron en la campaña presidencial del 2012, no tienen aún trabajo y en ese olvido han 
emigrado a otras latitudes o a otros partidos. 
“Pero lo mejor está por venir”. 
“Abran los ojos” 
El Presidente emanado del PRI, Peña Nieto sólo ha mostrado dos cosas: Interés por sacar sus reformas: 

energética y hacendaria sin importar el costo político para el PRI y su gobierno. 

Y dos: Debilidad y entreguismo hacia las dirigencias del PAN y PRD que poco a poco lo van acorralando y 
conocen sus puntos frágiles, porque más adelante no lo dejarán intentar asumir un poder que no ha podido 
demostrar. Es decir le tienen tomada la medida. 
Hoy Peña Nieto enfrenta poder sacar sus reformas antes de que concluya el 2013, pero lo obligarán a aceptar 
las condiciones de la Reforma Política en donde PAN y PRD maquinan hacer los cambios que no le permitan al 
Presidente de México apuntalar al priista que lo sustituya en el 2018 y así se le abrirá la puerta al PRD o al 

PAN. 
Enrique Peña Nieto empieza a enfrentar una piedra en el zapata y que no es otro que Andrés Manuel 
López Obrador a través de MORENA, quien tomará más fuerza si obtiene el registro de su partido político y 
mueve las masas como lo ha realizado desde hace años. 
En el PRD Marcelo Ebrard Casaubon, empieza a moverse para buscar la candidatura hacia el 2018 y 
aprovechará el protagonismo y que apareció en el escenario político Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano. 

Por el lado del PAN el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, lleva mano y día a día trabaja para 

lograr su objetivo de postularse por los blanquiazules, pero también convenciendo al PRD, al PANAL y a 
Movimiento Ciudadano, entre otros, para apoyarlo y sacar al PRI de Los Pinos como ya lo demostró en Puebla 
al botar a los priistas de Casa Puebla después de gobernar más de 80 años. 
La fórmula ya la aplico y le ha dado magníficos resultados y la mejor prueba ampliada fue el pasado proceso 
electoral del 7 de julio, donde arrasó y borró del mapa electoral al PRI. 
El gobernador poblano es un hombre ordenado, inteligente, capaz, visionario y no está pensando sólo en el 
corto plazo –como Peña Nieto en el 2013-, él sabe que se tiene que hacer en este año y como dar el 

cerrojazo con la elección nacional en el PAN. 
Para el 2014 será fundamental su participación en la Conferencia Nacional de Gobernadores y el impulso a 
candidatos en las elecciones en otras entidades de la república mexicana. 
En 2015 la lucha será en el cambio en la Cámara Baja y sabe cuál será su estrategia y cómo manejarla. No 
necesariamente ganando todo en su territorio. 
En tanto, en 2016 el promoverá al candidato que lo sustituya como gobernador a partir de febrero de 2017, 

fortaleciendo a su equipo que desde Puebla habrá de apoyar sus planes y proyectos para la elección de julio de 
2018 contendiendo por la Presidencia de la República. 
Ese es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. 
ESPARZA SERÁ EL PROXIMO RECTOR POR 4 AÑOS EN LA BUAP 
Todo está hecho y encaminado para que el 4 de octubre Alfonso Esparza Ortíz, asuma la Rectoría de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, sólo hay que esperar que corran los tiempos y así será. 
Lo anterior sin importar quienes o cuantos universitarios fueron postulados. 

Esparza Ortíz ya acudió a la cita para la entrevista con la Comisión de Auscultación. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2619&-Posdata-RMV,-I%20-bcyi%20-ysEuyII
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El viernes le entregarán la carta de idoneidad. 
El registro de candidatos se realizará el día 26 de agosto, mientras la campaña electoral dará inicio a partir de 
las 8:00 horas del día 29 y concluirá el día 7 de septiembre, a las 18:00 horas. 
La jornada electoral se realizará el 11 de septiembre y el día 13 se citará al Consejo Universitario a una sesión 
extraordinaria para conocer el informe y dictamen de la Comisión Electoral, en su caso aprobarlo y nombrar al 

rector para el periodo 2013-2017. 
Lo que ocurrirá con la designación de Alfonso Esparza Ortíz. 
¿Alguien lo duda? 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Rafael Moreno Valle ya está en campaña 
La presencia de Rafael Moreno Valle Rosas –hace cuatro días– en la plenaria de los senadores del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), su intenso activismo en la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), 
en donde acaba de asumir la presidencia, pero sobre todo su ferviente defensa de las reformas energética y 
hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto, es un indicativo de que el mandatario poblano ya anda en 
campaña en busca de construir una candidatura presidencial mediante una fórmula híbrida, como la que utilizó 
para convertirse en titular del Poder Ejecutivo de la entidad. 

La caída de Elba Esther Gordillo Morales como líder del magisterio significó para el mandatario la pérdida de su 
principal soporte político para alcanzar una posible nominación a una candidatura presidencial, y por esa razón 
está buscando nuevos aliados, como es el caso de las tribus –que desde el Distrito Federal– controlan al PRD. 

Moreno Valle estaría buscando experimentar la posibilidad de replicar, a nivel nacional, el modelo de alianzas 
que utilizó en Puebla en 2010 y que le permitió alcanzar la gubernatura con la unión de los partidos de 
izquierda y de derecha, junto con varias facciones priistas, para hacer un frente común ante el PRI y no 
conformarse con los limitados recursos que le ofrecía el PAN, el cual es el instituto político en el cual 

oficialmente milita. 
Por eso el lunes de esta semana Moreno Valle hizo presencia en la Tercera Reunión Plenaria de los Senadores 
del PRD, en donde tuvo contacto con los líderes de las principales tribus perredistas, como una manera de 
empezar a tener acercamientos con las facciones de ese partido y explorar el proyecto, de largo plazo, de 
poder unir a la izquierda y la derecha en torno una posible candidatura presidencial, que en el año 2000 se 
intentó por primera vez y se abortó por diferentes líderes de ambas expresiones. 

Quienes le abrieron las puertas al PRD fueron los líderes de la tribu de Nueva Izquierda, mejor conocida como 
“Los Chuchos”, quienes se están manejando con un extremo pragmatismo político, a tal grado que se percibe 
que en lugar de ser una oposición fuerte al proyecto privatizador de Pemex en realidad están aliados con el 

gobierno de Enrique Peña Nieto. 
La consulta que el PRD realizará a partir del siguiente fin de semana para tomar el pulso de la ciudadanía en 
torno a los proyectos de reformas energética y hacendaria del gobierno de Peña Nieto, así como la 
incorporación del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano al tema de la defensa de Petróleos Mexicanos se 

observa como una estrategia para evitar que el malestar contra los cambios en estos temas sea capitalizado 
por Andrés Manuel López Obrador. 
El gobierno de Peña Nieto le apuesta a dividir y confrontar a la izquierda con la ayuda de los líderes de Nueva 
Izquierda –entre ellos el poblano Luis Miguel Barbosa Huerta– para evitar que López Obrador cree un 
movimiento robusto, radical y fuerte contra la entrega del sector energético a trasnacionales, tal como lo hizo 
durante el sexenio de Felipe Calderón. 
Y como parte de ese pragmatismo de Nueva Izquierda, que se orienta hacia la derecha, los dirigentes de esa 

expresión no ven con malos ojos la cercanía con Rafael Moreno Valle Rosas, sobre todo porque desde ahora no 
se percibe que para el año 2018 el PRD pueda tener un candidato de peso para enfrentar la próxima contienda 
presidencial, ante el rompimiento que esta fuerza política enfrenta con Andrés Manuel López Obrador, quien 

optó por construir Morena, el partido con el que seguirá luchando para intentar llegar a la titularidad del Poder 
Ejecutivo federal. 
A los dirigentes de Nueva Izquierda y en general a otras corrientes del PRD lo único que les interesa es hacer 

alianzas con un gobernador que está dispuesto a gastar mucho dinero –tal como pasa con Moreno Valle– en 
sus proyectos personales, sin importar que sea de un personaje de corte neoliberal y que es apoyado por la 
ultraderecha. 
Es decir, los dirigentes perredistas están más seducidos por el tema del dinero y el control político que ejerce 
Moreno Valle en el estado, que en observar su forma de gobernar, que incluye no atender las necesidades del 
campo, de los millones de pobres que hay en el estado, de las comunidades indígenas, de la protección al 
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medio ambiente y el patrimonio cultural. 
Tal actitud del gobernador no se limita únicamente al PRD, pues todo indica que buscará utilizar los reflectores 
que le deja encabezar la Conago para empezar a rastrear posibles nuevos aliados para sus proyectos de corte 
personal, sin importar que sean del PRI, el PAN, el PT o cualquier otra agrupación. 
Dicho comportamiento del mandatario plantea que si en los dos años y siete meses en que ha gobernado el 

estado no tuvo interés en mejorar el desarrollo social de la entidad, ahora habrá menos posibilidades de que el 
mandatario corrija el rumbo y priorice reducir la pobreza y la marginación, ya que su activismo se centrará en 
buscar los reflectores de la política nacional, en lugar de ocuparse de los problemas de sus representados. 
Mal futuro para Puebla le espera con un gobernador en constante campaña política. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/rafael-moreno-valle-ya-esta-en-campana/ 

 
(Editorial) 
 
¿NO HAY RECURSOS? 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que para los cañeros del sur del estado no habrá 
subsidio estatal, debido a que los campesinos deben sujetarse a las condiciones que establece el mercado para 
ese producto. 
¿Qué significa lo que el mandatario dijo sobre la escasez de recursos para los labriegos? La verdad. 
Efectivamente, en el presupuesto estatal no se aprecian partidas sustanciales para áreas prioritarias o grupos 
marginados, pues es escaso el dinero oficial destinado al desarrollo social, las comunidades indígenas, el campo 
o la protección del medio ambiente. En cambio, hay recursos sobrados para obras suntuosas y hasta frívolas 

como la llamada Estrella de Puebla o el teleférico. 
No se trata de un problema de insensibilidad o de visión. En el fondo y la superficie, este gobierno ha apostado 

por privilegiar a la capital estatal sobre el resto de los municipios de la entidad, y su interés primordial es 
generar una imagen de progreso con base en obras y proyectos que no tienen beneficio colectivo real. 
En cambio, a los sectores marginados o en los que no hay cobertura mediática se les deja a la deriva, a merced 
de su suerte, y es por eso que cada vez son más las organizaciones, los grupos e individuos que están 
movilizándose para exigir que la administración estatal cumpla con su obligación constitucional de alentar y 

apoyar el desarrollo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-hay-dinero/ 

 
 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Esparza, firme en la BUAP 

+ El teleférico, va 
+ Primeros efectos de la CONAGO  
Luego de cumplir con la formalidad de la presentación de los respectivos planes de trabajo ante la Comisión de 
Auscultación, queda claro que Alfonso Esparza reúne todos los apoyos para convertirse en el rector de la BUAP 
para los próximos 4 años, luego de que en un mes termine su interinato. 
Los 30 años en la universidad y en diferentes responsabilidades, son garantía para que Alfonso Esparza se erija 

como Rector para el periodo 2013-2017 y con el apabullante apoyo de la comunidad universitaria, como ya 
quedó demostrado en estos dos días en los que se recibieron las propuestas por parte de la comisión de 
auscultación. 
Por otra parte, anoche, el gobierno del Estado dio a conocer que por fin se van a reanudar los trabajos del 
controvertido teleférico que fueron suspendidos a causa de un amparo interpuesto por una organización 
vigilante del patrimonio cultural de Puebla, por la destrucción de la Casa del Torno, la cual, ya no será tocada 

para concluir el proyecto, según confirma el comunicado: 

“La Secretaría General de Gobierno (SGG) informa que hoy el Juzgado Noveno de Distrito con residencia en 
Puebla, resolvió nuevamente a favor del Gobierno del Estado, en el marco legal para que se retiren los sellos de 
clausura de la estación Cerro del Teleférico, por parte de la delegación del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), a fin de que se continúen los trabajos. 
Asimismo, en la resolución el Juzgado ordenó al INAH que en el plazo de 24 horas, improrrogables, retire los 
sellos que colocó en dicha estación”.  
También se informó sobre la reunión del gobernador con el Director General de PEMEX Emilio Lozoya, pero el 

comunicado solo señala que “abordaron temas vinculados con esta importante empresa y sus inversiones, así 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/rafael-moreno-valle-ya-esta-en-campana/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-hay-dinero/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/22/no-hay-dinero/
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como proyectos en el Estado de Puebla”.  
Esto puede interpretarse primero, como el seguimiento de la reunión de la CONAGO, donde los gobernadores 
aseguraron al Presidente Enrique Peña, que apoyarán sus reformas, principalmente la energética y aquí puede 
estar el primer resultado de ese pronunciamiento del hoy presidente de la Conferencia de Gobernadores. 
El otro aspecto que se desprende del comunicado oficial es que podrían estar explorando la posibilidad de 

reactivar el proyecto de Chicontepec para la extracción de petróleo y que hasta el momento ha quedado 
detenido, pero que puede representar grandes beneficios para el Estado claro, pero también para las familias 
que habitan en aquella región de la Sierra Norte, muy cerca de Xicotepec, donde cientos de trabajadores de la 
extinta Luz y Fuerza del Centro, aun no pueden recuperarse después de la desaparición de la paraestatal.  
Específicamente es el municipio de Francisco Z Mena, donde hace un año, en el mes de septiembre, pobladores 

cerraron el paso a la maquinaria pesada de PEMEX que ya había destrozado la carretera y no había garantías 
de que sería reparada ni mucho menos de otros beneficios para la comunidad. No hay que olvidar que en ese 

entonces, 26 de los que se manifestaron, fueron detenidos y desalojados con exceso de fuerza, tan es así que 
la Comisión de Derechos Humanos giró una recomendación a la Secretaría de Seguridad Pública que en ese 
entonces era dirigida por Ardelio Vargas Fosado. 
CONFETI… Ayer se reunieron ya de manera formal, el presidente municipal Eduardo Rivera con el presidente 
electo Tony Gali...la primera reunión de transición abordó asuntos que tiene pendientes la Sindicatura, así 
como asuntos de transparencia y programas de atención a la juventud. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5762 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Cárcel a quien obstruya la vía pública  
El gobernador de Puebla Rafael Moreno valle Rosas, deberá hacer algo rápido y ejemplar, para evitar que 
nuestra ciudad sea rehén de grupos radicales y mercenarios que bloquean la vía pública con la finalidad de 
presionar a los gobiernos  para saciar ambiciones personales. 

Si no los mete a raya, los enanos podrían crecer y cobrar con creces su activismo político o pasividad. 
Quizá podría enviar una propuesta al Poder Legislativo  donde se establezca que se castiga con cárcel a los 
líderes de las organizaciones violentas y mercenarias como Antorcha Campesina. 
Con ello eliminaría a verdaderos enemigos públicos acostumbrados a violentar la paz social a través de 
manifestaciones. 
Otro ejemplo son quienes dicen ser productores de caña, asesorados por el PRI y que ahora también desquician 

las calles por donde hay mucho tráfico vehicular. 
Por supuesto que el PRI quiere mostrar que en Puebla hay ingobernabilidad, pero eso es mentira. 

Las manifestaciones son enviadas, pues por lo menos a Antorcha Campesina, le habían prometido todo tipo de 
apoyos en caso de ganar la alcaldía. 
Por eso es difícil saciar su ambición. 
Ya se ve de qué tamaño son los aliados del fallido ex candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez. 

Parece ser que lejos quedaron aquellos tiempos en que el ex candidato del PRI y el líder de Antorcha 
Campesina, presumían una amistad que más parece complicidad. 
No me imagino lo que Agüera pudo ofrecer a la mercenaria organización que dirige Celis, pero si de algo estoy 
seguro, es que varios ceros a la derecha llevaba ese acuerdo con los antorchistas. 
Y de nada sirvió. 
Lo cierto es que Antorcha Campesina es la perra que muerde hasta a los de casa. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, ya se puso a trabajar. Ayer estuvo presente 

en la Décimo Cuarta Entrega de Crédito a la Palabra de la Mujer ahí dijo que según el análisis que llevan hecho 
hasta el momento, se tiene contemplado ajustar salarios en su administración, ello como resultado de una 
evaluación que les indicará si el sueldo tiene que bajar o aumentar, dependiendo de las tareas que realice el 
personal. Gali contempla además la fusión de secretarias o direcciones para no duplicar trabajo, reducir la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5762
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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burocracia y modificar la Ley Orgánica municipal, así como rescatar inmuebles y ahorrarse algunas rentas, así lo 
dijo, por lo que ya va siendo hora de que en el ayuntamiento quien sienta pasos en la azotea se ponga a 
trabajar. 
El diputado priísta David Espinosa (y otros legisladores de su bancada) brilló por su ausencia en la manifestación 
de los cañeros que solicitan apoyo del gobierno estatal ara hacer frente a la crisis por la que atraviesan. Los 

diputados apoyaron a los cañeros en si conferencia de prensa para solicitar apoyo del gobierno del estado, pero 
a la hora de los hechos y los enfrentamientos ni pista de ellos, ni siquiera para gestionar el diálogo con 
funcionarios de primer nivel que solicitan los afectados, ni eso han logrado los representantes del pueblo. 
Los policías estatales se la pasaron esperando ayer en la rueda de observación. No crea que hacían fila para 
subir a la noria, que ganas no les faltaban, sino porque esperaban la manifestación de los cañeros por esos 

rumbos, pero éstos al final decidieron tomar el camino de Casa Aguayo. Dicen que la espera de los cien 
elementos aproximadamente no fue infructuosa porque pudieron desayunar atole y tamales, y cómo no comprar 

si estuvieron ahí desde las 7 de la mañana y se retiraron hasta las 12:30. 
Aún no termina la temporada de chiles en nogada cuando ya empieza la de las fiestas patrias, por lo menos en 
el ayuntamiento capitalino, donde ya iniciaron con la colocación de los adornos del 15 de Septiembre, así como 
con la limpieza de la fachada y la llegada de las camionetas de alumbrado público para empezara instalar las 
figuras conmemorativas. 
El regidor poblano Arturo Loyola, presidente de la Comisión de Transporte del ayuntamiento, avaló la propuesta 
de la Secretaría de Transporte (ST) de aumentar el pasaje en .50 centavos, con el argumento del incremento de 

la gasolina e insumos para dar mantenimiento a una unidad del servicio público. Eso de que mes con mes hay 
aumentos es real, como lo es que los incrementos no se ven reflejados en mejores salarios. 
Falta saber qué dirán los usuarios de la propuesta, pues según Loyola, no es ningún premio. 
http://www.ngpuebla.com/node/61616#.UhXrA9LTwbA 

 
 
 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

Un diputado más lambiscón y arrastrado 
No cabe duda que el arrastre y la lambisconería por parte de algunos diputados electos que aún no llegan a su 
curul ya empezó y de forma absurda y vergonzosa. Julián Rendón, supuesto representante de la izquierda ayer 
se proyectó bien y bonito. Resulta que el desconocido político advirtió que "nadie en su sano juicio podría estar 
a favor del aborto". 
¿Queeeeeeeeeeeeeeé? 

Nadie le avisó al pseudolegislador que su partido, el PRD, ha sido, es y será un gran promotor de la 
despenalización del aborto y que si bien estamos conscientes que a Puebla le falta mucho para si quiera tocar el 

tema en el pleno por cuestiones que todos sabemos él debería ser el menos indicado para mostrar una postura 
que no solo deja en claro su ignorancia e intolerancia al respecto si no su lambisconería al jefe del Ejecutivo 
emanado de la derecha y quien no podría opinar distinto aunque quisiera. 
El señor Rendón aprovechó  una rueda de prensa en la que levantó la mano para liderar a la bancada perredista 
(Dios nos libre diría doña Jovita) para tocar uno de los temas más ásperos para las ultimad legislaturas, sin 

embargo su declaración fue exactamente todo lo contrario de lo que debió ser. 
Y con esas acciones que evidencian lo arrastrado que puede llegar a ser ¿quiere ocupar una posición de 
privilegios como lo es ser el jefe de los de su mismo color? por favor, solo en Puebla pasan estas cosas. Es 
evidente que las coaliciones, alianzas o candidaturas comunes han prostituido los ideales políticos y sociales de 
los institutos políticos. 
Ni hablar. Lo peor es que son capaces de darle un premio. 
En Puebla como los cangrejos "pa atrás compadre" 

http://www.ngpuebla.com/node/61615#.UhXr9tLTwbA 
 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
Sueños de un Piaget sindicalizado 
Ay. 
Debe estar en los genes sindicales. 

http://www.ngpuebla.com/node/61616#.UhXrA9LTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/61615#.UhXr9tLTwbA
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En la sangre gremial. 
Eso debe ser. 
No hay más explicaciones. 
Los líderes sindicales de este país suelen enraizar  caprichos exóticos en lo más profundo de su ser y de sus 
clósets. 

Elba Esther Gordillo y su fanatismo a las bolsas Gucci, Hermes, Louis Vuitton y las obras de arte de miles y 
miles y miles de pesos. 
Ufff. 
Carlos Romero Deschamps con sus viajecitos, sus jets, sus carritos y sus hijitos de paladar exquisito.  
Pero no es su culpa, son los malditos genes mutados por la #chingada revolución laboral. 

Todos los líderes sindicales empiezan con la idea marxista de pelear contra el patrón y a favor del 
proletariado, you know: por los trabajadores, sus condiciones y su calidad de vida. 

Amén. 
Pero las células comienzan a mutar y enferman a esos democráticos representantes de la clase trabajadora. 
Y en Puebla ocurre lo mismo, pero —gracias a Dios— más barato. 
Bendito Jesucristito que no le dio tanto mundo a nuestro eterno y taimado líder de los trabajadores 
del Ayuntamiento de Puebla. 
Gracias a las lágrimas de la virgencita, Israel Pacheco Velázquez no es tan extravagante.   
Ese nomás nos salió ladino —diría mi mami—. 

Y quiere sentirse de mundo. 
Y que los ricos lo miren con respeto. 
Y por eso pidió un  relojito de 70 mil pesitos. 
—¿Qué quiere de regalo de cumpleaños, mi señor? 

—Pos un reló que miré, color de café que se luce re bonito. 
—Lo que usted quiera, mi líder ¿Alguno en especial? 

—Sí, uno de esos aplanaditos, un Piayet. 
** 
Corrían los primeros días de agosto de hace un par de años. 
En las oficinas del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla se 
preparaban para el evento más importante de año y no, no era la negociación salarial, sino el cumpleaños 
del entonces líder vitalicio Israel Pacheco. 
En aquellos días se determinó quepara honrar el nacimiento del prócer laboral, cada una de las 17 

delegaciones sindicales recaudara dinero suficiente para comprar el reloj Piaget.   
—¿Oiga, Tere, ya tienen lo de mi cumpleaños? 
—Sí, líder de líderes, ya los 17 delegados tienen el dinero para comprar su respectivo reloj. Nomás falta que 
usted los elija. 

—Oiga ¿Y yo para qué chingados quiero 17 relojes? Nomás quiero uno ycolor de café. 
—¿Entonces, mi señor? 
—El dinero que sobre me lo pone en mi cuenta, como siempre. 

#Zasculero 
** 
Aquel año, Israel Pacheco recibió de regalo un solo reloj, pero 17 veces. 
Sí, los 17 delegados le entregaron el mismo reloj, una y otra y otra y otra y otra y otra y otra y otra y otra 
y otra y otra vez. 
Claro, sin darse cuenta. 

Porque cada delegado lo entregó por separado. 
Sí, Israel Pacheco recibió 17 veces el mismo reloj. 
Y le hizo creer a las delegaciones sindicales que cada una le compró un reloj. 
Los 900 mil pesotes restantes se quedaron en la cuenta del prócer de la clase trabajadora. 
Aleluya laboralista. 

Malditos genes sindicales ¿No? 
Uno que les tiene tanta fe y ellos tan revolucionariamente enfermos.  

Miau. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/suenos-de-un-piaget-sindicalizado 

 

http://www.piaget.es/relojes
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/suenos-de-un-piaget-sindicalizado

